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POLITIQUE DE LUTTE CONTRE L’EPIDEMIE DE COVID-19

Premier ministre : ‘’nous
disposons des moyens pour la
prise en charge des malades’’

P. 17

Le Premier ministre,
Abdelaziz Djerad a
réaffirmé, mardi, à
Relizane, que l’Algérie
dispose de tous les
moyens pour  la prise en
charge des malades
atteints du Covid-19.  M.
Djerad a souligné que
tous les hôpitaux en
Algérie ont un rôle
important et
fondamental dans la lutte
contre cette épidémie. "Il
n’y a pas  un grand hôpital
et un petit hôpital, en
témoigne le rôle que joue
l’hôpital de Relizane", a-t-
il dit. "L’expérience que
traverse le pays nous
permettra, dans le futur,
de  mettre à contribution
toutes nos capacités pour
permettre à notre pays
d’avancer dans les
domaines de la santé, de
l’économie, de
l’éducation et  autres", a
souligné le Premier
ministre.
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PLFC 2020 : réduction
du prix référentiel du

baril à 30 Usd
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OUARGLA - COVID-19 
De nouveaux
équipements
d'imagerie 
pour les structures
hospitalières 

Les services hospitaliers de la wilaya de Ouargla vien-
nent d’être dotés de nouveaux équipements d'imagerie
médicale susceptibles de promouvoir les prestations de
santé en cette conjoncture de lutte contre la pandémie
du nouveau Coronavirus, a-t-on appris mardi de Ahmed
Boubekeur, président de la commission de Santé à l’As-
semblée populaire de la wilaya.

Ces moyens portent notamment sur l’équipement de
l’établissement public hospitalier (EPH) Mohamed Bou-
diaf d’un scanner, acquis sur opération centralisée, a
précisé le responsable de la commission à l'APW.

L’EPH de Touggourt (240 lits) a été doté également
d’un appareil similaire (scanner) avec accessoires qui
sera opérationnel dès l’entrée en service prochaine de
ce nouvel établissement de santé, en plus de l’acquisi-
tion de pièces de rechange pour le scanner de l’hôpital
Slimane Amirat à Touggourt, a-t-il ajouté.

Cette dotation devra contribuer à renforcer les efforts
de dépistage et de détection de cas de Covid-19 et l’amé-
lioration des prestations de santé au niveau des services
hospitaliers, a souligné M.Boubekeur.

LAGHOUAT - COVID-19 
Calgaz dote les hôpitaux
gratuitement 
en oxygène 

Une opération de dotation "gratuite" des différentes
structures hospitalières du pays en oxygène a été lancée
mardi par l'unité de Laghouat de l'entreprise ''Calgaz-
Algérie'', spécialisée dans la production de gaz indus-
triels, pour leur permettre de faire face à la pandémie
du nouveau Coronavirus, a-t-on appris mardi auprès de
l'entreprise.

Quatre camions semi-remorques chargés du produit
depuis l'unité Calgaz de Laghouat ont pris le départ à
destination des wilayas d'Ouargla, Laghouat, Batna et
Oran, pour approvisionner leurs structures hospita-
lières.

L'opération se poursuivra demain mercredi par le
départ de camion avec des chargements de même type
vers d'autres structures hospitalières dans d'autres ré-
gions du pays, selon la même source.

Le directeur de l'Industrie et des mines (DIM) de La-
ghouat, Abdelaziz Harrouz, a fait savoir que l'ensemble
des entreprises activant sur le territoire de la wilaya se
sont impliquées dans des actions de solidarité, depuis
l'apparition de Covid-19 en Algérie.

Le directeur de l'établissement public hospitalier ''E
PH-H'mida Benadjila'' de Laghouat, Mohamed Boucha-
reb, a salué, de son coté, ce type d'initiatives dont a be-
soin le secteur de la santé en pareilles circonstances,
avant de mettre en avant leur impact direct dans la ges-
tion de la situation.

ALGÉRIE - SOLIDARITÉ 
Covid-19 : les dons
numéraires s'élèvent 
à 3 milliards DA et 1,9
million de dollars selon
le Porte-parole officiel
de la Présidence 

Le ministre conseiller à la communication, porte-pa-
role officiel de la présidence de la République, Belaïd Mo-
hand Oussaïd a fait savoir mercredi à Alger que la valeur
des dons numéraires versés dans les comptes dédiés à la
lutte contre la COVID-19 ont atteint, jusqu'à hier mardi, 3
milliards DA et 1,9 million de dollars.

S'exprimant lors d'une conférence de presse, le Porte-
parole de la Présidence de la République a affirmé que "ces
fonds seront distribués à leurs véritables ayants-droit et les
personnes lésées par la pandémie, en fonction des critères
transparents fixés par une commission présidée par le Pre-
mier ministre et constituée des représentants du Croissant
rouge algérien (CRA) et de la société civile".

CONSTANTINE - COVID-19 
Près de 1400 PME
assurent un service
"régulier" en produits
alimentaires , sanitaire 
et d’hygiène 

Un total de 1.339 petites et moyennes entreprises (PME)
dans la wilaya de Constantine liées aux domaines alimen-
taire, sanitaire, d’hygiène et de prévention, assurent ac-
tuellement un service "régulier" en matière
d’approvisionnement des marchés, en cette conjoncture
exceptionnelle marquée par la propagation du Covid-19 -
t-on appris mardi, du directeur de l’industrie et des mines,
Bachir Sahraoui.

Il a précisé à l’APS, que 875 unités d’agroalimentaires,
20 entreprises de produits pharmaceutiques et 20 autres
versées dans le parapharmaceutique et la droguerie sont
mobilisées pour répondre au besoin du marché local , as-
surant que des instructions fermes ont été données à ces
PME afin de garantir un approvisionnement "permanant"
des commerces de gros concernés.

Il a détaillé que cette démarches est inscrite dans le
cadre des mesures prises par les autorités locales visant à
répondre aux besoins des citoyens durant cette période
marquée par la pandémie du coronavirus.

Aussi, pas moins de 326 établissements d’industrie mé-
canique et 158 entreprises liées au domaine a gricole, sont
également opérationnels à l’échelle locale a ajouté le
même responsable , soulignant que des mesures rigou-
reuses seront appliquées à l’encontre des opérateurs éco-
nomiques ne respectant par cette décision.

Ces entreprises, au nombre de 1.399 représentent 20 %
des PME activant à Constantine et pas mois de 20.000
postes d’emploi, a fait savoir M. Sahraoui.

La wilaya de Constantine compte à ce jour, 18.189 petites
et moyennes entreprises qui ont permis la création de
63.000 postes de travail dont 27 % relèvent au secteur des
services et 23 % sont liés à celui du Bâtiment et travaux pu-
blics (BTP), selon les dernières statistiques établies par les
services locaux de ce secteur.

FUTSAL (FAF) 
Une conférence sur le
développement de la
discipline en Algérie 

La Direction technique nationale (DTN) de la
Fédération algérienne de football (FAF) organise
jeudi une conférence en visioconférence sur le dé-
veloppement de la discipline de Futsal en Algérie.

La conférence prévue à partir de 21h00 s'inscrit
dans le cadre de la formation continue et répond à
la demande de plusieurs techniciens algériens de
Futsal", a indiqué mercredi un communique de la
FAF publié sur son site officiel.

La rencontre sera animée par Abdou Addani et
Nordine Benamrouche, deux experts en la matière,
qui aborderont plusieurs thèmes.

Le premier thème sera consacré au Futsal (Type
de sport – Analyse de jeu – qualités de joueurs par
poste – Qualités requise pour un Entraineur Futsal
( jeunes et Elite), alors que le second abordera le
travail de l’éducateur et le coaching en Futsal (Ges-
tion d’une équipe de haut niveau – Les différentes
phases et les principes pédagogiques du coaching
– Les différents systèmes de jeu, points fort et
points faible).

La visioconférence prendra fin avec le thème du
projet Futsal Algérie (Projet joueur, projet club,
projet fédérale) qui sera présenté par Abdou Ad
dani.

Une bonne participation est attendue de la part
des techniciens algériens de la discipline Futsal,
lancée en 2017 en Algérie et que la Fédération veut
booster davantage, à travers plusieurs stages de for-
mations déjà organisés au profit des entraineurs,
joueurs, et officiels.

ACCIDENTS DE LA ROUTE 
Sétif : 2 morts et 8
blessés dans deux
accidents distincts 

Deux (2) personnes ont trouvé la mort est huit
(8) autres ont été blessées dans 2 accidents de la
route distincts survenus mardi à Sétif, a-t-on appris
auprès des services de la protection civile.

Le premier accident s’est produit suite à une vio-
lente collision entre un véhicule touristique et un
camion de calibre moyen sur le chemin de wilaya
(CW) 171 à la localité Beraou dans la commune
Bazer Sekhra à l’Est de Sétif a causé la mort d’une
femme (25ans) et son enfant (3ans), a précisé le
chargé de l’information et de la communication au-
près de la protection civile, le capitaine Ahmed La-
mamra. L’accident a engendré également trois (3)
blessés, l’époux de la victime (31ans) sa mère (56
ans) et sa soeur (28ans), selon la même source qui
a précisé que les pompiers de l’unité d’El Eulma
sont intervenus pour secourir les victimes avant de
les transférér à l’hôpital El Khaither Srob d’El
Eulma. Aussi, les éléments de la protection civile de
la commune d’Ain Arnat sont intervenus pour se-
courir 5 personnes dont l’âge oscille entre 27ans et
58ans, blessées dans une violente collision entre 2
véhicules touristiques survenue sur la route nati
onale RN 28, à la sortie Sud de la commune de Mez-
loug (10km au sud de Sétif ), a-t-on fait savoir.

Les victimes ont été évacuées au centre hospi-
talo-universitaire Mohamed Abdenour Saâdna
pour les soins nécessaires, a -t-on ajouté .

Des enquêtes ont été ouvertes par les services de
sécurité compétents territorialement pour déter-
miner les causes et les circonstances de ces 2 acci-
dents.

WILAYA D'ALGER 
Effondrement d'un mur sur deux voitures 
à Belouizdad, aucune victime à déplorer 

Deux voitures en stationnement
ont été écrasées suite à l'effondrement
d'un mur, mardi, au niveau de la rue
Merzak Dib dans la commune de Be-
louizdad (Alger), a-t-on appris auprès
du chargé de la communication à la
direction de la protection civile d'Al-
ger. Suite aux vents forts enregistrés
ce mardi, un mur s’est effondré sur
deux voitures en stationnement à

17h06 au 10 rue Merzak Dib à proxi-
mité de "marché 12" (commune Be-
louizdad), a fait savoir M. Khaled
Benkhalfallah, ajoutant qu'aucune
perte humaine n'a été déplorée. Les
éléments de la Protection civile qui
sont arrivés rapidement sur les lieux
ont procédé à l’enlèvement des gravas
pour rétablir la fluidité du trafic sur la
voie publique, a-t-il précisé.
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CONSTITUTION
‘’Mouture de l’avant-projet de
révision de la Constitution, une
réponse aux défis de l'heure’’
(Conseil de la Nation)

Le bureau du Conseil de la Nation a affirmé mardi que la mouture de l’avant-projet
de révision de la Constitution, dont la Présidence de la République a entamé la dis-
tribution, "est une réponse aux défis de l'heure et ceux à venir et est en conformité

avec l'environnement politique et stratégique en constante mutation".
Dans un communiqué

rendu public à l’issue d’une
réunion de son bureau, élar-
gie aux présidents des
groupes parlementaires et
au contrôleur parlemen-
taire, le Conseil de la Nation
a affirmé que la mouture
de l’avant-projet de révision
de la Constitution , "est une
réponse aux défis de l'heure
et ceux à venir et est en
conformité avec l'environ-
nement politique et straté-
gique en constante muta-
tion", à travers l'adoption
d'"outils constitutionnels, à
même de prendre en charge
le traitement de tous les dys-
fonctionnements et lacunes
à la hauteur des aspirations
du peuple algérien", indique
le communiqué du Conseil.
Cette mouture rêvait une
grande importance, compte

tenu de ce qui va en décou-
ler après enrichissement,
en ce sens que la mouture
fina le dessinera les
contours de la maquette de
la nouvelle République,
dont les repères et prémices
se pointent à l'horizon", a
affirmé le bureau du
Conseil, ajoutant que cette
Constitution "constituera la
pierre angulaire de l’édifi-
cation institutionnelle de la
nouvelle République que le
Président de la République
s’est engagée à construire
à travers l’approfondisse-
ment de la pratique démo-
cratique participative afin
de parvenir à un Etat pour
tous, ou toutes les institu-
tions se complètent". Le
Conseil a appelé les person-
nalités nationales et la classe
politique, toutes catégories

confondues, ainsi que les
acteurs socio-économiques
et les organisations de la so-
ciété civile "à adhérer à cette
démarche pour réaliser les
aspirations et revendica-
tions légitimes du peuple,
notamment les jeunes, à
une démocratie véritable et
à une vie décente". Dans un
autre contexte, et à l’occa-
sion de la commémoration

du 75e anniversaire des
massacres du 8 mai 1945, le
bureau du Conseil de la Na-
tion a rendu hommage aux
vaillants Chouhada et salué
la décision du président de
la République de décréter
le 8 mai Journée nationale
de la Mémoire, et lancer une
chaîne télévisée nationale
spécialisée en Histoire. 

GOUVERNEMENT
Le Premier ministre en
visite de travail dans la
wilaya de Relizane

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a entamé mardi
une visite de travail dans la wilaya de Relizane au complexe
intégré des métiers de textiles "Tayal" dans la zone industrielle
de Sidi Khettab entré en production il y a deux années. Le
Premier ministre a visité, à cette occasion, une unité de
confection de masques de protection relevant de ce complexe.
Ce pôle industriel, réalisé en 2016 dans le cadre d'un par-
tenariat entre la société turque "Intertay" (filiale du complexe
"Taypa") et les entreprises publiques algériennes "S&H" et
"Texalg" et la Société nationale de tabacs et allumettes
(SNTA), a abouti à la création d'une société mixte "Tayal".
S’étendant sur une superficie de 250 hectares, ce complexe,
d’un investissement de plus de 171 milliards de dinars (714
millions de dollars), est considéré comme le plus grand du
genre à l’échelle africaine, a-t-on indiqué à la direction
locale de l'industrie et des mines. Le complexe est réalisé
en deux phases. La première comporte la réalisation de
huit unités pour l'industrie du textile et de la couture (7
unités achevées et entrées en production). Le complexe
abrite également une école de formation aux métiers du
textile et de la confection d'une capacité d'accueil de 400
stagiaires, qui est entrée en service, en plus d'un site d’ha-
bitation au profit des travailleurs (567 logements) en cours
de réalisation. La deuxième phase en cours comporte 10
autres unités de prêt-à-porter, de fibres synthétiques, de
tissus bruts, de housses de maison et de tissus techniques
destinés à certains métiers spéciaux, entre autres. Le com-
plexe contribuera, à travers ses deux phases, à la création
de près de 25.000 emplois dont 10.000 en première étape
et 15.000 autres postes en deuxième étape. La capacité de
production de cette usine dépasse 30 millions de mètres
de fil par an pour le tissage, 12.000 tonnes pour la filature
et 30 millions de pièces destinées à la production de
pantalons et de chemises. Les quantités de divers produits
de textiles permettront au complexe d'augmenter les ca-
pacités du secteur en textile et coton, notamment en tissu,
confection et habillement, de couvrir les besoins du marché
national et d'accéder aux marchés internationaux. Le com-
plexe Tayal a exporté des fils de tissage et de coton vers la
Turquie, l’Italie et le Portugal et des chemises vers la
Belgique et la Pologne, ont souligné les responsables du
complexe. Pour ra ppel, le complexe a produit plus de
2.500 masques de protection et en a fait don à des organismes
à Relizane, dont la Protection civile et le Centre technique
d’enfouissement, en tant que contribution aux efforts de
lutte contre l'épidémie du coronavirus. Le Premier ministre
est accompagné par le ministre de la Santé, de la Population
et de la Réforme hospitalière, Abderrahmane Benbouzid,
du ministre de l’Industrie et des mines, Ferhat Ait Ali, et
de la ministre de la Culture, Malika Bendouda.

Le Premier ministre
s'enquiert de la situation
épidémiologique à Relizane

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad s'est enquis,
mardi après-midi à Relizane, de la situation épidémiologique
induite par le nouveau coronavirus (Covid-19) et des condi-
tions de prise en charge des personnes atteintes au niveau
de l'hôpital "Mohamed Boudiaf" du chef-lieu de wilaya. M.
Djerad qui effectue une visite de travail dans la wilaya de
Relizane a suivi un exposé sur la situation épidémiologique
induite par le nouveau coronavirus et les conditions de
prise en charge des personnes atteintes du Covid-19. Les
responsables de cet établissement de santé ont pris de
nombreuses mesures pour faire face à l’épidémie, dont la
création de "l’unité Covid-19" au service des maladies in-
fectieuses, mobilisant une dizaine de spécialistes en épi-
démiologie et infectiologie, en pneumo-phtisiologie, en
réanimation, en anesthésie et en médecine interne, aux
côtés de médecins généralistes. En outre, 4 équipes para-
médicales ont été également mobilisées, composées chacune
de 14 professionnels travaillant en alternance jour et nuit,
a-t-on indiqué, signalant que deux hôtels situés à Relizane
et à El-Matmar ont été réservés pour l'hébergement du
personnel hospitalier chargé du traitement des personnes
infectées par le coronavirus. L'hôpital "Mohamed Boudiaf"
de Relizane dispose d'une trentaine de lits pour la prise en
charge des patients infectés par le coronavirus, ainsi que
de respirateurs artificiels pour les sujets en situation
critique, a-t-on fait savoir, ajoutant qu'un portique de sté-
rilisation utilisant la technologie de détection infrarouge a
été placé à l'entrée du service d'épidémiologie. Une autre
mesure a été aussi prise, consistant en la mise sur pied
d'une cellule chargée de soutenir l'unité thérapeutique
"Covid-19" en équipements et médicaments, et du suivi des
analyses émanant de l'annexe de l'Institut Pasteur d'Oran.
Pour rappel, 14 personnes infectées par le coronavirus ont
récemment quitté l'hôpital de Relizane, étant complètement
rétablies après avoir bénéficié du protocole de traitement
à base de "chloroquine", portant ainsi le nombre total à 44
patients guéris dans cette wilaya jusqu'à la date de dimanche
dernier.

APS

‘’Tout manquement aux règles de confinement
réduira à néant les efforts de l’Etat pour venir 

à bout de la pandémie’’
Le ministre conseiller à la com-

munication, porte-parole officiel de
la Présidence de la République, M.
Belaïd Mohand Oussaïd, a insisté mer-
credi à Alger sur la nécessité pour les
Algériens de respecter les règles de
confinement pour venir à bout de la
pandémie de Covid-19, estimant que
"tout manquement en la matière ré-
duira à néant les efforts de l’Etat"
dans la lutte contre cette épidémie.

Lors d’une conférence de presse
animée au siège de la Présidence de
la République, le ministre conseiller
a affirmé que "notre pays enregistre
une évolution stable" de l'épidémie

comme le montrent les statistiques
quotidiennes qui révèlent un recul
du nombre d’infections et une hausse
du nombre de guérisons, prévenant
toutefois que tout "manquement aux
règles de confinement réduira à néant
les efforts consentis par l'Etat" pour
venir à bout de cette pandémie, d’où,
a-t-il dit, la nécessité pour les citoyens
de respecter les mesures préventives.

Après avoir rappelé que le confi-
nement avait été prolongé de 15 jours
supplémentaires, M. Belaïd a dit que
la respons abilité du citoyen était "pri-
mordiale". En effet, l'Algérie "était en
passe de sortir de la zone de danger

avant la levée partielle du confine-
ment", mais la précipitation des ci-
toyens et la forte affluence enregistrée
au lendemain de cette décision ont
amené les autorités à durcir à nouveau
les mesures de confinement, a-t-il
expliqué.

"Nous vivons une situation inédite
qui exige davantage d’efforts de la
part des citoyens afin d’en sortir au
plus vite", a-t-il soutenu, ajoutant que
ceux qui ne respectent pas les
consignes "sont responsables de l’ag-
gravation de la pandémie et du retard
de la dynamique de développement
économique".

CONFÉRENCE DE PRESSE DU PORTE-PAROLE DE LA PRÉSIDENCE
‘’Le projet de révision de la Constitution présenté

à l’insistance des acteurs politiques et
représentants de la société civile’’

Le ministre conseiller à
la communication, porte-
parole officiel de la Prési-
dence de la République, Be-
laïd Mohand Oussaïd a af-
firmé, mercredi à Alger,
que la présentation de
l’avant-projet d’amende-
ment constitutionnel "est
venue en réponse à l’insis-
tance répétée de certains
acteurs politiques et repré-
sentants de la société civile",
appelant à éviter "les aprio-
ris sur le timing". Lors
d’une conférence de presse, M. Belaïd, a indiqué que "la
présentation de l’avant-projet de révision de la Constitution
est venue en réponse à l’insistance répétée de certains
acteurs politiques et représentants de la société civile, en
dépit de l’impossibilité de tenir des réunions publiques
du fait de la propagation de la pandémie du coronavirus".
Lors de sa dernière rencontre avec la presse, le Président
de la République avait précisé que "son accord sur cette
demande dépendait de l’engagement de tous à respecter
les mesures préventives", a rappelé M. Belaïd ajoutant
que "nul besoin donc des aprioris sur son timing". Le
Porte-parole officiel de la Présidence a ajouté q ue le seul

but de la présentation de ce
projet était de "mettre à profit
la période de confinement
pour prendre connaissance
des modifications proposées
et les débattre sereinement
et profondément via les divers
médias ou en visioconfé-
rence". "L’objectif est que l’Al-
gérie ait une Constitution
consensuelle la préservant
de tomber dans l’autorita-
risme et de vivre des crises à
chaque fois qu’il y a un dys-
fonctionnement à la tête du

pouvoir", a assuré M. Belaïd. Il a souligné, à ce propos
que cette démarche "s’inscrit dans le cadre des revendi-
cations populaires pour un changement radicale du mode
et pratiques de gouvernance à tous les niveaux et la res-
tauration de l’autorité de l’Etat à travers la moralisation
de la vie publique, la lutte contre la corruption et la pré-
valence de la compétence sur l’allégeance au service de
l’intérêt général". L’avant-projet de l’amendement consti-
tutionnel "n’est qu’une ébauche de révision, une plateforme
de débat et une méthodologie de travail pour que le débat
part d’un document élaboré par une élite de grands pro-
fesseurs en droit", a-t-il conclu. 
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LUTTE CONTRE LE  CORONAVIRUS
Le gouvernement reconduit le dispositif du
confinement partiel et appelle au respect
des mesures

Le dispositif du confinement partiel à domicile face à la pandémie du Covid-19, ainsi que l'en-
semble des mesures préventives qui l'accompagnent, ont été reconduits pour une période

supplémentaire de quinze (15) jours, soit jusqu'au 29 mai, indique mardi un communiqué des
services du Premier ministre, dans lequel le gouvernement appelle au respect de ces mesures

afin de permettre "un retour progressif à la vie normale et à la reprise des activités écono-
miques et sociales".

"Après consultation du co-
mité scientifique et de l'Autorité
sanitaire sur l'évolution de la
situation sanitaire inhérente à
l'épidémie du Coronavirus (Co-
vid-19), le Premier ministre,
Monsieur Abdelaziz Djerad,
après accord de Monsieur le
Président de la République,
Chef suprême des Forces ar-
mées, ministre de la Défense
nationale, a reconduit pour une
période supplémentaire de
quinze (15) jours, à savoir du 15
mai au 29 mai 2020, le dispositif
actuel du confinement partiel
à domicile ainsi que l'ensemble
des mesures préventives qui
l'accompagnent", précise le
communiqué. A ce titre, le gou-
vern ement "rappelle les risques
encourus en cas de non respect

des mesures édictées dans le
cadre de la prévention et de la
lutte contre la propagation de
cette épidémie et renouvelle
son appel à l'endroit des ci-

toyens et des commerçants à
l'effet de demeurer constam-
ment vigilants et agir avec toute
la fermeté et l'esprit de respon-
sabilité qu'exigent de telles cir-

constances pour continuer à
lutter efficacement contre le
Covid-19", souligne la même
source. "Il s'agira pour tous de
poursuivre, en toute conscience
et avec davantage de rigueur,
les efforts déployés en matière
de respect des mesures d'hy-
giène, de port de masque et de
distanciation sociale, qui consti-
tuent les meilleurs moyens de
protection contre cette épidé-
mie". "C'est grâce à cette mobi-
lisation et au respect de la dis-
cipline qu'elle commande,
qu'une stabilisation de la situa-
tion épidémiologique pourrait
être obtenue, ce qui permettrait
un retour progressif à la vie
normale et à la reprise des ac-
tivités économiques et sociales",
relève la même source.

Le ministre de la Santé, de la Population
et de la Réforme hospitalière, Abderrah-
mane Benbouzid a affirmé, mardi à Oran,
que l’Algérie a évité le pire grâce à l’adoption
de protocoles de traitements efficaces et à
la mobilisation de tous les secteurs confon-
dus, à leur tête celui de la santé. S’adressant
aux professionnels de la santé à l’EHU
d’Oran, dans le cadre de la visite du Premier
ministre, Abdelaziz Djerad dans la wilaya,
le ministre de la Santé a déclaré: "nous
avons réussi. Vous avez tous réussi à éviter
à notre pays un scénario catastrophe". "Je
vous rappelle les frayeurs que nous avons
eu du spectre de l’Italie, des services de
réanimation saturés, l’extrême taux de
mortalité. Nous en sommes loin grâce à
votre professionnalisme et dévouement
exemplaires", a souligné le ministre. Il a
ajouté que l'Algérie est "dans une situation
de maîtrise grâce aux différentes démarches
entreprises et de protocole de traitement
efficace ainsi qu’à la mobilisation totale
du secteur de la santé". Et d'ajouter : "Les
chiffres des nouveaux cas confirmés an-
noncés chaque jours, pourraient inquiéter
la population, mais c’est grâce à l’augmen-

tation des sites de prélèvement (au nombre
de 20 actuellement sur la plan national)
que nous enregistrons beaucoup plus de
cas que durant les premières semaines".
Pour lui, le plus important est le nombre
de décès qui est à moins de 10 décès depuis
quelque temps, et le nombre de personnes
en réanimation qui est à moins de 20 per-
sonnes à l’échelle nationale, "alors que
l’état a assuré 6.000 lits de réanimation",
a fait savoir M.Benbouzid. "Toutefois, il
faudrait rester vigilant quant à l’apparition
de nouveaux foyers, et pour faire face, il
est indispensable de se protéger et mettre
des bavettes. J’exhorte la population à le
faire, même de fabrication artisanale, en
respect des mesures de protection", a-t-il
conclu. 

L 'information  gérée dans "la transpa-
rence totale" (Benbouzid)

Le ministre de la santé et de la popula-
tion, Abderrahmane Benbouzid, a affirmé
mardi à Oran que l'information relative à
la crise sanitaire est gérée dans "la trans-
parence totale". Dans un message adressé

aux professionnels de la santé, au CHU
d’Oran, le ministre a déclaré que s’agissant
de la crise sanitaire, l'information est gérée
dans "une transparence totale" et que les
chiffres communiqués sur le nombre d’in-
fection au covid19 sont "réels". Le ministre
de la santé et de la population qui accom-
pagnait le premier ministre, Abdelaziz Dje-
rad lors de sa visite de travail à Oran, a af-
firmé que cette crise sanitaire a été une
occasion pour concrétiser la numérisation
du secteur de la santé, notamment avec la
mise en place de la plateforme numérique
qui met en ligne toutes les données concer-
nant l’évolution de la pandémie dans les
48 wilayas. Dans un autre sillage, M. Djerad
a félicité les équipes médicales d’Oran, et
aussi à l’occasion, toutes les personnels
soignants à travers le pays, qui ont "prouvé
qu’ils sont capables d’affronter les défis
les plus difficiles". Il a également rassuré
sur la situation épi démiologique en Algérie,
qu’il a estimé "sous contrôle", considérant
salutaire l’usage de la Chloroquine qui a
évité aux Algériens "un triste scénario",
celui de milliers de personnes en détresse
respiratoire dans certains pays.

L'ancien responsable de la Fédération de
France du Front de libération national (FLN)
pendant la Guerre de libération nationale,
Omar Boudaoud "a donné de l’âme" à cette
Fédération qui a "transporté la guerre sur le
territoire de l’ennemi", a témoigné, le Moud-
jahid Khelifa Mederres, ancien membre et
responsable des groupes armés en France,
pendant la Révolution. Dans son témoignage
à l’APS, sur les grands faits qui ont marqués
le parcours du Moudjahid Omar Boudaoud
(décédé samedi dernier en Allemagne à l’âge
de 95 ans), depuis sa désignation par Abane
Ramdane à la tête de la Fédération de France
en 1957, le Moudjahid Mederres a souligné
son rôle important dans la restructuration et
l’organisation de la Fédération de France du
FLN pour soutenir logistiquement la Révo-
lution en Algérie tout en menant des attentats
sur le territoire français. "A sa désignation à
la tête de cette Fédération, il a aussitôt entamé
un travail de restructuration (en cellules, sec-

tions, groupes, kasma, secteurs, régions en
zone super zones et wilaya) de cette organi-
sation dont il a aussi ren forcé l’organique et
la direction de la communication pour mettre
en branle un vaste travail de distribution de
tracts et d’appels aux militants à rejoindre la
Révolution, a souligné cet ancien responsable
des groupes armés en France. Il a aussi orga-
nisé les groupes armés appelés aussi groupes
de choc et envoyer des éléments au Maroc
pour des formations afin qu’ils puissent mener
de grandes opérations militaires sur le terri-
toire français. Il a également réglé le problème
de manque d’armes et de munitions dont
souffraient les groupes armés, a-t-il ajouté.
"Pour régler ce problème, le Colonel Omar
Boudaoud a rencontré, au Caire (Egypte) le
Colonel Ouamrane qui était chargé de la lo-
gistique. Ce dernier a chargé Amar Haddad
de mettre Omar Boudaoud en contact avec
un fournisseur en Allemagne et qui était une
femme", a-t-il expliqué, précisant que le Co-

lonel Omar a passé une commande de 5 000
pièces entre pistolets et mitrailleurs, com-
mande qui lui a été livrée 15 jours plus tard.
"Grace à cette organisation, la formation au
Maroc et l’acquisition d’armes, la Fédération
de France du FLN a organisé plusieurs at-
tentats ciblant 320 sites économiques, dont
180 couronnés de succès, et mené des attaques
contre 350 policiers et 120 harkis" a relevé M.
Mederres. La Fédération de France du FLN
avait prépar é une opération de fabrication
de faux billets, destinée à porter un coup
"dur" à l’économie française mais qui mal-
heureusement n’a pas aboutit. Pour cela il a
été procédé à la mise en place, avec la contri-
bution de militants progressistes commu-
nistes, d’une imprimerie aux frontières entre
la Hollande et l’Allemagne, le matériel a été
acheté et l’imprimerie installée mais au mo-
ment de lancer l’opération, un élément du
groupe des communistes, qui était un infiltré,
a informé les services de sécurité qui ont ef-

fectué une perquisition et saisi le matériel,
se remémore-t-il. L'organisation du FLN en
France a aussi apporté "une contribution fi-
nancière importante à la Révolution en Al-
gérie", témoigne Khelifa Mederres. Selon lui,
"elle assurait une part importante du budget
du GPRA". En outre, Omar Boudaoud a "fi-
nancé à hauteur de 80% une usine de fabri-
cation d’armes (pistolets, mitrailleurs, ba-
zooka, mortiers) créé en 1959 par le Colonel
Boussouf à Titouane, une usine pour laquelle
il a assuré, également, une maind'oeuvre al-
gérienne formée dans les usines françaises.
L’ancien membre des groupes de choc de la
Fédération de France du FLN se souvient du
colonel Omar Boudaoud comme étant "un
responsable juste et honnête qui aimait la
discipline, la rigueur, l’honnêteté et l’enga-
gement". Pour lui avec le décès de ce grand
responsable de la Révolution "l’Algérie a perdu
un autre grand Homme qui a consacré sa vie
à la lutte pour l’indépendance de son pays".

UNIVERSITÉ
‘’L'Etat peut 
aider les diplômés
universitaires à
créer leurs propres
entreprises’’ 

Le ministre de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Chems-Ed-
dine Chitour, a souligné, mardi à Alger, l'im-
portance d'aider les jeunes à créer leurs
propres entreprises après l'obtention de
leurs diplômes universitaires, étant donné
que l'Etat "ne peut pas garantir un emploi
mais à aider a en créer". "Nous allons pro-
poser à ce que les jeunes sportifs qui sortent
de l'université puissent pouvoir accéder à
leur propres entreprises. L'Etat ne peut pas
tout faire", a déclaré le ministre, à l'occasion
de l'installation de deux commissions in-
terministériels pour la relance du sport dans
le milieu scolaire et universitaire. "L'Etat
ne peut pas garantir un emploi, mais il ga-
rantit l'aptitude de le créer", a-t-il ajouté,
tout en insistant sur la nécessité de "retrouver
le patriotisme économique à travers la contri-
bution de chacun dans son domaine". Tout
en mettant en évidence l'importance de
"mutualiser" les moyens des secteurs concer-
nés, M. Chitour s'est engagé à "faire en sorte
à que cette jeunesse donne le nouveau visage
d'une Algérie nouvelle". "Il faut aller vers
un e Algérie nouvelle qui est une société ré-
conciliée avec elle-même", tout en soulignant
la nécessité de "donner à cette jeunesse les
conditions pour rayonner et faire émerger
l'élite".

POLITIQUE  DE LUTTE CONTRE LE CORONAVIRUS
L’Algérie  a évité le pire grâce à la mobilisation
de tous les secteurs 

HISTOIRE-RÉVOLUTION
Le Moudjahid Omar Boudaoud ''a donné de l’âme'' à la Fédération 
de France du FLN

ELECTION DE MERIEM MERAD À
L'ACADÉMIE DES SCIENCES D'AMÉRIQUE
‘’Un  honneur  pour la
femme algérienne’’
(Krikou)

La ministre de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la femme, Kaoutar
Krikou, a estimé, mardi, que l'élection de la pro-
fesseur algérienne Meriem Merad, en tant que
membre de l'Académie des sciences d'Amérique
constituait "un honneur pour la femme algé-
rienne ayant fait montre de capacités exception-
nelles". La ministre a accueilli avec une grande
fierté la nouvelle de l'élection du Pr. Meriem
Merad, en tant que membre de l'Académie des
sciences d'Amérique, en reconnaissance à ses
contributions dans la recherche médicale, bio-
logique et d’immunologie", a précisé un com-
muniqué du ministère, affirmant que cette élec-
tion est "un honneur pour la femme algérienne
ayant fait montre de capacités exceptionnelles
et d'une créativité impressionnante dans nombre
de domaines, tant au niveau national que mon-
dial". A cette occasion, Mme Krikou a adressé
ses sincères félicitations au Pr. Meriem Merad,
en lui souhaitant "davantage de réussite et de
succès dans les domaines de la recherche et des
sciences". La ministre a souligné, en outre, que
"la femme algérienne, qui a toujours été au ren-
dez-vous avec l'histoire, à travers son combat et
sa lutte aux côtés de son frère l'homme, durant
la glorieuse Révolution nationale, inscrit au-
jourd'hui son nom en lettres d'or dans le pro-
cessus d'édification de l'Algérie nouvelle". 
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PROLONGATION DU CONFINEMENT À ALGER
Obligation du renouvellement 
des autorisations de circuler

"A la suite de la décision du
Premier ministre de prolonger
pour une période supplémen-
taire de 15 jours le confinement
sanitaire (du 15 au 31 mai 2020),
les services de la wilaya d’Alger
informent toutes les instances
publiques et privées et tous
ceux qui exercent leurs acti-
vités dans le secteur écono-
mique et commercial et les
instances médiatiques, dont
les employés ont obtenu au-
paravant, pour nécessité de
service, les autorisations de
circulation auprès des circons-
criptions administratives, que
ces autorisations ne sont plus
valables, d’où l’obligation de
les renouveler", ont précisé les
services de la wilaya dans un
communiqué publié sur la
page Facebook.

Pour les instances pu-
bliques et privées, les opéra-
teurs économiques et ceux qui
exercent leurs activités au ni-
veau des secteurs économique
et commercial, ils doivent se
rapprocher directement de la

circonscription administrative
concernée pour renouveler les
autorisations exceptionnelles,
ajoute la même source.

Concernant les établisse-
ments médiatiques, ils doivent
se rapprocher de la cellule de

la communication de la wilaya
d’Alger, accompagnés de la
liste nominative des personnes
autorisées auparavant à se dé-
placer pour nécessité de ser-
vice, ainsi que de leurs ordres
de mission en vue d’accomplir
les formalités nécessaires pour
l’obtention de nouvelles auto-
risations de circulation.

Il s’agit également de l’im-
pératif de se conformer stric-
tement aux conditions d’uti-
lisation de ces autorisations
en termes de respect de la du-
rée de leur validité et leur usage
exclusif aux fins qui leur sont
destinées. Or, toute contraven-
tion à ces conditions entrainera
l’annulation de ces autorisa-
tions et la mise en fourrière
des véhicules des contreve-
nants. 

Les services de la wilaya d’Alger ont réaffirmé l’obligation du renouvellement des autorisa-
tions exceptionnelles de circulation auprès des circonscriptions administratives de la wilaya,

et ce après avoir prolongé la période de confinement partiel jusqu’au 31 mai, a-t-on appris,
mardi, des mêmes services.

ALGER 
Chute d’un arbre
géant au cimetière
de Sidi M’hamed 
sans aucun dégât

Les agents de la Protection civile de la
wilaya d’Alger sont intervenus, mardi soir,
suite à la chute d’un arbre géant au cimetière
de Sidi M’hamed sur la rue principale de la
commune de Mohamed Belouizdad (Alger),
a-t-on appris du chargé de la communication
de la protection civile. Dans une déclaration
à l’APS, le lieutenant Khaled Benkhalfallah a
précisé que les vents forts qui ont soufflé au-
jourd’hui ont occasionné la chute d’un arbre
géant à l’intérieur du cimetière de Sidi M’ha-
med sur la rue principale de la cité Belouizdad,
sans aucune perte humaine ou matérielle.
L’incident survenu vers 17h28 au niveau de
la route principale a provoqué la panique des
habitants des immeubles avoisinants avant
l’intervention rapide des services de la pro-
tection civile qui ont procédé à l’enlèvement
de l’arbre et au dégagement de la voie publique.
Fort heureusement, le trafic routier n’était
pas intense à ce moment-là, a ajouté M. Ben-
khalfallah. Pour ce qui est des causes de cet
incident, le lieutenant Benkhalfallah a estimé
qu’elles seraient liées à l’âge de l’arbre et sa
fragilité face aux vents forts d’aujourd’hui.
Par ailleurs, un autre incident a été enregistré
aujourd’hui à la cité Carrière Jaubert dans la
commune de Oued Koriche (Bab El Oued),
avec l’effondrement partiel d’un mur de 2
mètres sans faire de dégâts. 

BATNA/COVID-19
Fabrication  de plus de 120000 
bavettes médicales

Le secteur de la formation
et de l’enseignementprofes-
sionnels de Batna a fabriqué,
à ce jour, 120.292 bavettes mé-
dicales et 2.930 combinaisons
de protection destinées aux
staffs médicaux, dans le cadre
des efforts déployés pour en-
diguer la propagation du Co-
vid-19, a indiqué mardi le di-
recteur local du secteur, Saâd
Ferahta.

Les bavettes médicales ont
été confectionnées conformé-
ment aux normes requises
dans 23 ateliers à travers 15
centres de formation et d’en-
seignement professionnels de
la wilaya, a a-t-il précisé à
l’APS , ajoutant que ces outils
de protection ont été mis à la
disposition de la cellule élargie
de wilaya chargée de la coor-
dination, de la prévention et
du suivi de l’évolution du Co-

vid-19. Le même responsable
a fait état également de la pro-
duction de 180 bouteilles d’un
demi litre de gel hydro-alcoo-
lique au laboratoire de
contrôle de qualité de l’institut
national spécialisé en forma-
tion professionnelle "route de
Tazoult" et la réalisation de 8

tunnels de stérilisation (3 ex-
ternes à l’entrée des hôpitaux
et 5 sous forme de chambre
de stérilisation destinées aux
services médicaux réservés
au  covid-19 et les chambres
de réanimation pour la dés-
infection des parties internes
et externes de ces endroits).

Le secteur de la formation et
de l’enseignement profession-
nels de Batna prévoit, dans
une seconde étape, la produc-
tion de 250.000 bavettes mé-
dicales de protection et ce
dans le cadre d’un protocole
signé entre le ministère de
tutelle et le Forum des chefs
d’entreprises (FCE) portant
fabrication de 5 millions de
bavettes à l’échelle nationale,
a-t-on fait savoir.

La même source  a affirmé
que tous les moyens humains
et matériels (atelier et enca-
drement) étaient disponibles
localement pour lancer cette
opération, "dès la livraison de
la matière première", rappe-
lant que le secteur de wilaya
a pu réaliser un stock en ba-
vettes médicales estimé à en-
viron 50.000 bavettes prêtes
à être distribuer. 

Pas moins de 54,5 quintaux de fa-
rine destinés à la spéculation ont été
saisis par les éléments du service de
la police générale et de réglementation
relevant de la sureté de la wilaya de
Tébessa en coordination avec le service
de lutte contre la fraude de la direction
locale du commerce, a-t-on appris
mardi auprès de ce corps de sécurité.

La saisie a eu lieu à la fin de la der-
nière semaine  au niveau d'une bou-

langerie, lors de sorties de contrôle a
précisé la même source , relevant que
le propriétaire de cette marchandise
ne disposait pas de factures. Sur un
autre registre, les mêmes services ont
relevé la saisie de 30 kg de viande
blanche impropre à la consommation
et 12 sachets de lait ne répondant pas
aux conditions de conservation , sou-
lignant que les différents services de
la sûreté de wilaya ont intensifié les

sorties d'inspection à l'occasion du
mois de Ramadan, pour contrôler la
qualité des produits alimentaires et
lutter contre la spéculation. En outre,
23 magasins ont été fermés et mis
sous scellés pour non-respect des ré-
glementations du décret exécutif re-
latif aux mesures préventives contre
la pr opagation du corona virus, a
conclu la même source. 

GHARDAÏA
Contrôles renforcés
du respect du
confinement

Au moins 1.376 personnes ont été contrôlées
et 307 ont été arrêtées dans la wilaya de Ghardaïa,
durant la période du 3 au 10 mai courant, dans
le cadre des opérations sécuritaires pour imposer
le respect du confinement sanitaire partiel visant
à endiguer la propagation de Covid-19, indique
mardi un communiqué de la cellule de commu-
nication de la sureté de wilaya. Les éléments de
la sureté ont également contrôlé 696 véhicules
et motocycles, ajouté la source qui fait état de la
mise en fourrière de 116 véhicules et 49 motocycles
pour refus d’obtempérer et violation des mesures
du confinement sanitaire ainsi que le non-respect
des restrictions relatives à la circulation et le dé-
placement sans autorisation. Les éléments de la
sureté nationale continuent d’intensifier les opé-
rations de contrôle dans toutes les localités ur-
baines de la wilaya et de coordonner leurs inter-
ventions avec les différentes autorités publiques,
en vue d’assurer l’application stricte et correcte
du confinement sanitaire partiel pour assurer
la sécurité sanitaire de l’ensemble des citoyens.
Les éléments de la police judiciaire de la sureté
urbaine de Zelfana (Ghardaïa) ont dém antelé
une bande criminelle constituée de deux indivi-
dus, spécialisée dans le vol d’habitations durant
la période de confinement sanitaire, indique
mardi un communiqué de la cellule de commu-
nication de cette institution sécuritaire. Les deux
membres de la bande (19 et 24 ans), interpellés
après des investigations menées suite aux vols
de deux appartements, procédaient au cambrio-
lage par effraction d’habitations à Zelfana et au
vol de produits de valeur, notamment l’électro-
ménager, précise la source. Les suspects seront
présentés devant les instances judiciaires de Mét-
lili territorialement compétentes pour ‘’consti-
tution de bande criminelle et vol qualifié’’, ainsi
que ‘’violation de domicile et du confinement
sanitaire partiel fixé par les pouvoirs publics’’.

APS

Au total, 1570 sachets de lait pasteurisé et subventionné,
proposés à la vente sur la voie publique dans une pratique
spéculative ont été saisis par les agents de contrôle de la
direction du commerce de la wilaya de Annaba, au cours des
dernières 24 heures dans la commune de Ain Berda, a-t-on
appris mardi auprès de la même direction. Cette opération a
été réalisée par les agents de contrôle de la direction du com-
merce en coordination avec les services de sécurité de la même

daïra, pour lutter contre les pratiques commerciales illégales,
a précisé la même source. Un procès verbal (PV) a été élaboré
à l’encontre du contrevenant, âgé de 30 ans pour pratiques
commerciales frauduleuse et spéculation, a-t-on ajouté. Par
ailleurs, les mêmes services ont saisi 35 kg de semoule et 24 kg
de farine pour défaut de facturation, a révélé la même source
qui a relevé qu’un PV a été établi à l’encontre des deux personnes,
âgées de 39 et 59 ans. 

ANNABA
Saisie  de plus de 1500 sachets de lait proposés 
à la vente sur la voie publique à Ain Berda

TÉBESSA
Saisie 54,5 quintaux de farine destinés 
a la spéculation
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IMPORTATIONS 
Les certificats d'origine EUR1 sous forme 
de copies sont acceptés temporairement 

La Direction générale des douanes (DGD)
a annoncé mardi dans un communiqué l’ac-
ceptation temporaire, durant la période de
la crise sanitaire, des certificats d'origine
délivrés dans le cadre de l’accord d’associa-
tion entre l’Algérie et l’Union européenne
(EUR1) sous la forme d’une copie à la place
des certificats originaux.

"Dans un souci de garantir l’application
des mesures prévues par l’accord d’associa-
tion en ce qui concerne la présentation des
preuves de l’origine, il a été convenu d’adop-
ter conjointement (avec la partie euro-
péenne) des mesures exceptionnelles et sou-
ples durant cette période de crise sanitaire
en conformité avec les dispositions de l’ac-
cord", a indiqué la DGD.

En effet, l’administration des douanes a
été informée par la Commission euro-
péenne du fait que vu la situation exception-
nelle causée par la pandémie de COVID-19,
notamment la suspension de tous les
contacts entre les services des douanes et les
opérateurs, certains Etats-membres de
l’Union européenne ne sont pas en mesure
de délivrer des certificats d’origine préfé-
rentielle en bonne et due forme (signés,
revêtus d’un cachet et sur support papier
prévu par l’accord d’association Algérie -
UE). De ce fait, l’administration des douanes
a autorisé, exceptionnellement, durant cette
crise, l’acceptation des certificats d’origine
délivrés à des fins préférentielles sous la

forme d’une copie comme preuve de l’ori-
gine dans le cadre de l’accord d’association.
A cet égard, l’opérateur économique devra
présenter au moment du dédouanement
une copie du certificat d’origine original
(EUR1) signé et revêtu d’un cachet par les
autorités compétentes, comme exigé par
l’accord d’association. Cette acceptation est
conditionnée par la présentation auprès des
services des douanes, d’un engagement non
cautionné de la part de l’opérateur écono-
mique de présenter le certificat original
dans un délai maximum de trois (03) mois.
"Cette approche a été adoptée également par
la Banque d’Algérie suivant la note n
045/DGC du 19.03.2020, objet de diffusion
par l’envoi n 295/DGD/D012/B2 du
23.04.2020, concernant l’acceptation des
documents relatifs aux opérations d’impor-
tation, reçus par voie électronique, pour
l’accomplissement de l’ensemble des forma-
lités bancaires et douanières", explique la
DGD.

Concernant les certificats d’origine
(EUR1) revêtus d’une signature numérique
des autorités compétentes, mais non signés
et non revêtus d’un cachet par les autorités
compétentes, comme exigé normalement,
ou d’une copie de celui-ci, l’acceptation de
ce type de certificats est conditionnée par la
souscription d’un engagement cautionné
(D48) du montant total des droits et taxes
exigibles garantissant la production d’un

certificat d’origine a postériori, selon le
modèle et les précisions prévus par l’accord
d’association, dans un délai maximum de
trois (03) mois. Sur ce point, la DGD rappelle
que l’article 19 alinéa 1-a, du protocole n 6 de
l’accord d’association, donne la possibilité, à
titre exceptionnel, de délivrer des certificats
d’origine après l’exportation des produits
auxquels ils se rapportent, s’ils n’ont pas été
délivrés au moment de l’exportation par
suite de circonstances exceptionnelles,
notamment. "La pandémie du Covid-19 peut
être valablement considérée comme cir-
constance exceptionnelle", souligne la
même source. L’exigence d’un engagement
cautionné pour ce deuxième cas se justifie
par le fait que plusieurs pays de l’union
européenne n’ont pas accepté les certificats
revêtus d’une signature électronique, d’une
part et la non-conformité du certificat
revêtu d’une signature électronique avec les
dispositions de l’accord d’association
Algérie –UE, d’autre part. Par ailleurs, plu-
sieurs pay s de la zone pan-euro-
méditerranéenne liés par les accords d’asso-
ciation avec l’union européenne exigent la
garantie pour le certificat revêtu d’une
signature électronique.

Ces procédures exceptionnelles en
matière de présentation des preuves de l’ori-
gine dans le cadre de l’accord d’association
ne devraient s’appliquer qu’aux certificats
émis depuis le 1er Mars 2020, note la DGD.

COMMERCE - VIANDES BLANCHES 
Prise de mesures pour un approvisionnement 
stable du marché à des prix raisonnables 

Le ministère du Commerce a
demandé mardi aux directeurs
du commerce régionaux et de
wilayas de prendre toutes les
mesures nécessaires pour assu-
rer un approvisionnement sta-
ble du marché en viandes
blanches et réguler leurs prix
qui ont considérablement aug-
menté ces derniers jours,
indique une instruction du
ministère.

"Suite aux rapports reçus par
l'administration centrale
concernant la hausse soudaine
des prix des viandes blanches et
afin de réguler leur prix, en
assurant un approvisionnement

stable du marché, je vous
demande (directeurs du com-
merce régionaux et de wilayas)
de prendre toutes les mesures
nécessaires pour remédier à
cette situation", lit-on dans le
même document. Le secrétaire
général du ministère du
Commerce a demandé aux ser-
vices locaux de toutes les wilayas
de "déterminer les raisons de ce
dysfonctionnement et d'intensi-
fier les opérations de contrôle à
cet effet". 

Le ministère a également
exhorté les directeurs du com-
merce régionaux et de wilayas à
mettre sur le marché les stocks

disponibles au niveau des
offices de régulation compéten
ts et de permettre aux différents
intervenants dans la chaîne de
production et de distribution
des viandes blanches de procé-
der à la vente directe au
consommateur.Pour le succès
de cette opération, le secrétaire
général du ministère a
demandé aux directeurs du
commerce régionaux et des
wilayas d'intensifier la coordi-
nation avec les services agri-
coles et les représentants des
commerçants. 

Pour rappel, l'Office national
des aliments du bétail (ONAB) a

entamé mardi une opération de
mise sur le marché d'un stock
de 57.000 quintaux de poulet à
250 DA/Kg, afin de casser les
prix de la volaille qui ont nette-
ment augmenté ces derniers
jours, a affirmé à l'APS
Mohamed Batraoui, Président-
Directeur général (P-DG) de
l'ONAB.

Cette opération vise, selon le
responsable, à "casser les prix
de la volaille qui ont flambé der-
nièrement pour atteindre 360
Da/Kg", d'où l'idée de mettre en
place 51 points de vente dans 23
wilayas à travers le pays.

APS

ACHAT EN LIGNE 
DE L’ÉTRANGER 
Les douanes
renforcent leur
contrôle pour 
éviter la fraude
commerciale 

Les douanes algériennes ont ren-
forcé leur contrôle sur les produits
provenant de l’étranger dans le cadre
des opérations d’achat en ligne après
avoir constaté l’arrivage de quantités
importantes destinées à la revente sur
le marché national, a appris l’APS
mercredi auprès de la Direction géné-
rale des Douanes (DGD).

"Nous avons constaté récemment
un mouvement inhabituel de colis
contenant des produits achetés sur
des sites internationaux de vente en
ligne, notamment des téléphones por-
tables, ce qui nous a poussé à prendre
des mesures de renforcement du
contrôle", a déclaré le directeur de
l'information et de la communication
à la DGD, Djamel Brika.

En effet, les douanes ont enregistré
récemment l’arrivée de 1.609 colis
dont 703 colis le 4 mai, 240 colis le 7
mai et 573 colis le 9 mai, alors que,
d’habitude, le nombre de colis est de
15 à 20 colis, selon M. Brika "Ces quan-
tités sont actuellement en stade de
vérification et de dédouanement et ne
seront libérées que les marchandises
achetées pour l’usage personnel et
non pas à des fins commerciales", a-t-
il assuré. Concrètemen t, la valeur de
l’ensemble des colis destinés à une
seule personne ne doit pas dépasser le
montant de 100.000 dinars avec une
tolérance de 50.000 dinars, conformé-
ment à la loi en vigueur. Les services
de douanes recourent également à la
vérification de l’historique des opéra-
tions précédentes et au fichier des
fraudeurs, afin de détecter les per-
sonnes qui utilisent l’achat en ligne à
des fins commerciales.

"Après la vérification de nos bases
de données, nous libérerons les colis
destinés à l’usage personnel et qui
vont profiter de la franchise, sinon les
personnes concernées seront invitées
à réexporter leurs marchandises", a
souligné M. Brika. Outre le fait que ces
personnes n’ont pas la qualité de com-
merçant pour exercer ce type d’opéra-
tions, la loi interdit de dédouaner cer-
tains produits, a-t-il expliqué.

L’arrêté du 19 aout 2016 exclut de la
taxation forfaitaire les téléphones
mobiles, les produits alimentaires
pour la consommation humaine ou
animal, les fruits frais, secs ou en
conserve, les meubles et leurs parties,
les pneumatiques, les effets vestimen-
taires et accessoires de vêtements, la
bijouterie de fantaisie, peignes, bar-
rettes et articles similaires. "C’est vrai
que l’achat en ligne n’est pas un
crime, comme répètent certaines per-
sonnes, mais pas pour revendre la
marchandise arr ivée.

L’activité commerciale est régle-
mentée et régie par une loi", a-t-il
noté. Dans ce sens, M. Brika souligne
que l’objectif des mesures de contrôle
n’était pas de "pénaliser le citoyen qui
veut acheter un portable ou un autre
produit pour son utilisation person-
nelle, mais de faire face à un phéno-
mène de fraude qui se propage". Il
s’agit, selon lui, d’ "un nouveau cou-
rant de fraude qui est en train de s’or-
ganiser" avec pour but de profiter de la
franchise, puisque le bénéficiaire du
colis ne paie que les frais de transport
et du magasinage, mais aussi des faci-
litations liées à la crise sanitaire
Covid-19. Ces fraudeurs achètent de
grandes quantités et les fractionnent
sur plusieurs colis pour les revendre
ensuite.  "Nous imaginons mal une
personne qui achète 20 téléphones
portables, pour un usage personnel,
en une année et encore moins en un
mois", a-t-il fait remarquer.

PRÉSIDENCE - FINANCES - LOI 
PLFC : réduction du prix référentiel du baril 
à 30 Usd 

A une question sur les réper-
cussions de la réduction du
budget de fonctionnement à
50% dans la LFC 2020, M. Belaïd
a fait état d’"une profonde étude
qui a pris en compte toutes les
considérations à court et moyen
termes".

"Une telle décision ne saurait
être prise sans en étudier tous
les aspects et les conséquences
dans les différents domaines, et
sans peser le pour et le contre",
a-t-il souligné.

A ce propos, M. Belaïd a
assuré que la réduction des
dépenses de fonctionnement à
50% était "une décision étudiée
et non aléatoire, notamment au
regard de la situation que tra-
verse le pays".

S’agissant du financement
des décisions qui auront un
impact dans le cadre de la LFC
2020, M. Belaïd a précisé que ce

financement sera p ossible à tra-
vers "une réorganisation des
dépenses".

"Toutes les précautions ont
été prises pour la mise en œuvre

de toutes les décisions annon-
cées", a-t-il soutenu.

Le ministre conseiller à la
communication, porte-parole
officiel de la Présidence de la

République a fait observer, à ce
propos, que la réduction des
dépenses de fonctionnement
"est une mesure qui vise essen-
tiellement l’ajustement des
dépenses de manière à financer
toutes les opérations annon-
cées".

Il a évoqué, dans ce sens "une
réorganisation interne (des
dépenses) avec maintien des
salaires et pensions ainsi que
tous les acquis sociaux et grands
projets dans les secteurs straté-
giques".

Le PLFC 2020, approuvé
dimanche dernier par le Conseil
des ministres, comprend plu-
sieurs décisions, dont l'exonéra-
tion de l’impôt sur le revenu
global (IRG) pour les salaires
inférieurs ou équivalents à
30.000 DA et l’augmentation du
salaire national minimum
garanti (SNMG) à 20.000 DA.

Le projet de loi de finances complémentaire (PLFC) pour l'exercice 2020 prévoit un prix référentiel
du baril de pétrole de 30 USD contre 50 USD dans la loi de finances initiale, a indiqué, mercredi 
à Alger, le ministre conseiller à la communication, porte-parole officiel de la Présidence de la
République, Belaïd Mohand Oussaïd lors d’une conférence de presse au siège de la Présidence.
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PÉTROLE 
Les prix soutenus par des efforts
supplémentaires des pays de l’Opep 

Dans ce contexte, le prix du
panier de quatorze pétroles
bruts (ORB), qui sert de réfé-
rence à l’Opep s’est amélioré à
22,71 dollars.

Selon les données du
secrétariat de l’Organisation
des pays exportateurs de
pétrole publiées mardi sur
son site web, ce panier de réfé-
rence de pétrole brut de
l'Opep introduit en 2005, s’est
établi à 22,71 lundi contre 22,21
dollars vendredi.

Pour ce mardi, le baril de
Brent de la mer du Nord pour
livraison en juillet valait 30,07
dollars à Londres, en hausse
de 1,48% par rapport à la clô-
ture de lundi, tandis qu’a New
York, le baril américain de
WTI pour juin gagnait 3,02%, à
24,87 dollars.

Cette amélioration des
cours de l’or noir intervient au
lendemain de l’annonce des
pays de l’Opep signataires de
la déclaration de coopération
de fournir de nouveaux efforts
pour enrayer la chute des prix,
provoquée par une baisse de
la demande dans le contexte
du Covid-19 et une offre abon-
dan te.

L’annonce a été faite par
trois producteurs de pétrole,
en l’occurrence l’Arabie

Saoudite, le Koweït et les
Emirats arabes unis.

Ces trois pays membres de
l’Organisation ont annoncé
lundi vouloir réduire davan-
tage leur production de brut
en plus de ce qu’a été convenu
dans le dernier accord Opep+.

Pour l’Arabie Saoudite, sa
baisse supplémentaire de
production est de l’ordre d'un
million(b/j) en juin prochain
Le Koweït et les Emirats
arabes unis ont pour leur part
annoncé qu'ils réduiraient
leur production de respective-
ment 80.000 et 100.000 barils
supplémentaires par jour.

Pour certains analystes,
ces baisses supplémentaires
de production sont un signal
positif pour le marché, qui
connaît une offre excéden-
taire.

Ces baisses volontaires
supplémentaires des mem-
bres de l'Organisation des
pays exportateurs de pétrole
(Opep) s’ajoutent à ceux
convenus lors de la 9eme et
10eme réunion ministérielle
des pays Opep et non Opep
tenue en visioconférence en
avril dernier.

Les pays de l’Opep + ont
entamé depuis le 1er mai une

baisse de leur production
pétrolière de 9,7 mb/j qui
s’étalera sur une période de
deux mois (mai et juin 2020) .

L’accord annoncé le 12
avril dernier prévoit aussi une
autre réduction du 1er juillet à
fin décembre 2020, mais avec
une cadence inférieure, à
savoir une baisse de 7,7 mb/j.

Elle sera suivie d’une
réduction de l’ordre de 5,8
mb/j à compter du 1er janvier
2021 et jusqu’à la fin avril 2022.

Cet accord sera valable
jusqu'au 30 avril 2022, cepen-
dant, son extension sera
réexaminée en décembre
2021. Et pour suivre l’évolu-
tion du marché pétrolier et
l’impact de cette baisse, une
nouvelle réunion à distance
de l’Opep et ses partenaires est
attendue pour le 10 juin pro-
chain.

Le ministre de l'Energie et
président de la Conférence de
l'OPEP, Mohamed Arkab, a
réaffirmé il y a quelques jours
que le marché pétrolier
retrouvera son équilibre au
deuxième semestre de 2020,
notamment à la faveur de la
levée du confinement induit
par la pandémie de nouveau
coronavirus (Covid-19) dans
de nombreux pays.

Les prix du pétrole ont fini en hausse
mardi, portés par l'intention de plusieurs
producteurs du Golfe, Arabie saoudite en
tête, de diminuer davantage leurs extrac-
tions de brut.

Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en juillet s'est établi à 29,98
dollars à Londres, en hausse de 1,2% ou 35
cents par rapport à la clôture de lundi.

A New York, le baril américain de WTI
pour juin a grimpé de 6,8% ou 1,64 dollar,
à 25,78 dollars.

L'Arabie saoudite, le Koweït et les
Emirats arabes unis ont annoncé lundi
vouloir diminuer davantage encore leur
production de brut, un effort qui relâche
un peu la pression sur l'offre, toujours
excédentaire, et par ricochet sur le
stockage, proche de ses limites.

Pour Ryadh, cette coupe d'un million
de barils par jour (mbj) ramènerait la
production du pays, le plus grand expor-
tateur mondial de pétrole, à 7,5 mbj, a pré-
cisé le ministère de l'Energie dans un

communiqué cité par l'agence officielle
SPA. Cette réduction s'ajoute aux quotas
de production auxquels consentent
depuis début mai l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole (Opep) et ses
principaux partenaires afin de soutenir
les prix. Le Koweït et les Emirats arabes
unis ont emboité le pas à l'Arabie saoudite
lundi et déclaré qu'ils réduiraient leur
production de respectivement 80.000 et
100.000 barils supplémentaires par jour.
Donald Trump s'est félicité mardi de ces
décisions et de leur impact sur le secteur
pétrolier américain. "Les prix du brut
montent avec les coupes de la production
de l'Arabie saoudite. Nos formidables
entreprises énergétiques, avec des mil-
lions d'EMPLOIS, recommencent à très
bien se porter", a tweeté le président amé-
ricain.

Ces nouvelles réductions de produc-
tion "sont un indicateur positif pour le
marché, qui reçoit la nouvelle comme un
léger soulagement face à l'offre excéden-

taire à laquelle il est confronté", estime
Bjornar Tonhaugen de Rystad Energy. 

"Cela signifie que le géant pétrolier
saoudien a réduit sa production d'environ
40% depuis avril", calcule pour sa part
Fiona Cincotta, de City Index. "Cette déci-
sion pourrait également encourager les
autres pays de l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole (Opep) à respec-
ter leurs quotas de réduction", ajoute l'ex-
perte dans une note.

Par ailleurs, le mastodonte saoudien
Aramco a annoncé mardi une chute de
25% de son bénéfice net au premier tri-
mestre en raison de l'effondrement des
prix du pétrole, affirmant que la crise du
co ronavirus freinerait la demande et les
profits toute l'année.

Aramco a enregistré un bénéfice net
de 62,5 milliards de riyals (16,66 milliards
de dollars) au cours des trois premiers
mois, contre 22,2 mds de dollars pour la
même période en 2019, a précisé l'entre-
prise cotée à la Bourse de Ryadh.

L'Autorité bancaire euro-
péenne (ABE) a publié mardi
un plan d'action pour lutter
contre les fraudes fiscales liées
aux dividendes, révélant au
passage un manque de coor-
dination entre les Etats mem-
bres et entre les différentes
autorités à l'échelon national.

Près de deux ans après
l'éclatement du scandale de
fraude aux dividendes dit
"cum-ex", l'Autorité bancaire
européenne, mandatée fin
novembre 2018 par le
Parlement européen pour
enquêter sur le sujet, a rendu
sa copie.

Selon un consortium de 19
médias européens qui a révélé
l'affaire en octobre 2018, ces

montages frauduleux ou liti-
gieux, élaborés puis décou-
verts dès 2012 en Allemagne,
ont pris une ampleur euro-
péenne au point de léser de
près de 55 milliards d'euros
d'impôts une dizaine de pays
européens depuis 2011.

Le gros de la facture,
quelque 46 milliards d'euros,
est liée à une pratique d'opti-
misation baptisée "cum-cum".

Cette technique d'arbitrage
sur dividendes, située selon ce
groupe de médias "à la limite
de la légalité", joue sur la fisca-
lité différenciée entre investis-
seurs nationaux et étrangers.

Une autre pratique dite
"cum-ex", elle considérée
comme frauduleuse, consiste

à acheter puis à revendre des
actions autour du jour de ver-
sement du dividende, si vite
que l'administration fiscale
n'identifie plus le véritable
propriétaire.

Des investisseurs pou-
vaient ainsi revendiquer plu-
sieurs fois le même crédit
d'impôt sur les bénéfices atta-
chés au dividende, lésant ainsi
le fisc. Arrivée au terme de son
investigation, l'ABE conclut
qu'il existe des différences
d'appréciation entre les auto-
rités nationales européennes
sur ces "systèmes d'arbitrage
sur les dividendes" en raison
de "différences entre les
régimes fiscaux nationaux des
Etats membres". "Les sys-

tèmes d'arbitrage sur les divi-
dendes ne sont pas possibles
dans certaines juridictions et,
lorsqu'ils le sont, ils ne sont
pas toujours traités comme
des délits fiscaux", relève
l'ABE, pour qui ces montages
"portent atteinte à l'intégrité
du système financier" de
l'Union européenne.

Chargée depuis début jan-
vier 2020 de coordonner les
politiques financières euro-
péennes de lutte contre le
blanchiment d'argent et le
financement du terrorisme,
l'ABE entend désormais ren-
forcer son action en matière
de fraude aux dividendes au
travers d'une feuille de route
détaillée en dix points.

ETATS-UNIS 
Les démocrates
présentent un plan
d'aide de 3.000
milliards de dollars 

Les démocrates ont dévoilé mardi au Congrès
américain un gigantesque plan d'aide d'un mon-
tant inédit de 3.000 milliards de dollars pour
secourir l'économie des Etats-Unis ravagée par la
pandémie de coronavirus et les millions
d'Américains frappés par le chômage.

Ce projet, dit "loi pour les héros", a été présenté
à la Chambre des représentants, où les démocrates
sont majoritaires et pourraient l'approuver dès ce
vendredi.

Mais il ne devrait pas être adopté ensuite au
Sénat, contrôlé par les républicains, qui, avec le
président Donald Trump, estiment que les Etats-
Unis devraient attendre que les mesures histo-
riques déjà déployées fassent leur effet avant d'agir
à nouveau.

En mars, le Congrès avait approuvé un plan de
relance titanesque de 2.200 milliards de dollars
("Cares Act"), ensuite promulgué par Donald
Trump.

Il comprenait notamment la distribution de
chèques aux Américains, et 349 milliards pour un
fonds dédié aux petites et moyennes entreprises.

Un deuxième plan d'aide de près de 500 mil-
liards de dollars l'avait complété fin avril.

En présentant le nouveau projet de loi mardi, la
présidente démocrate de la Chambre, Nancy Pelosi
a déploré la "plus grosse catastrophe de l'Histoire
de notre pays".

Ce texte, surnommé "Cares 2", comprend de
nouveaux paiements directs aux Américains, cette
fois de jusqu'à 6.000 dollars par foyer, et près de
1.000 milliards de dollars pour les Etats et collecti-
vités locales afin qu'ils assurent les salaires des
employés publics "essentiels" dans les hôpitaux, les
écoles...

Il prévoit également des fonds pour le person-
nel sanitaire à travers le pays, les hôpitaux, ainsi
que pour les PME, la recherche sur le dépistage et
le traçage, et l'aide alimentaire pour les plus
modestes.

"Nous savons tous que nous devons mettre de
l'argent dans les poches des Américains.

Cela n'est pas seulement nécessaire pour leur
survie, mais il s'agit également d'une mesure de
relance pour l'économie", a déclaré Nancy Pelosi,
au Congrès à Washington.

Avec plus de 80.000 morts et 1,3 million de cas
officiellement déclarés, les Etats-Unis sont le pays
le plus frappé du monde par la pandémie de Covid-
19.

RUSSIE 
Les ventes du
diamantier Alrosa 
à l'arrêt en avril 

Le groupe Alrosa, premier producteur mondial
de diamants bruts, a quasiment cessé les ventes au
mois d'avril, en raison du confinement imposé par
de nombreux pays pour combattre la pandémie de
coronavirus. Le groupe a "pratiquement cessé de
vendre des diamants bruts et polis" en avril, a-t-il
annoncé dans un communiqué.

Pendant le mois écoulé, Alrosa n'a vendu que
pour 15,6 millions de dollars de diamant, en grande
partie bruts, contre 152,8 millions de dollars en
mars.

A titre de comparaison, lors des deux premiers
mois de l'année 2020, le diamantier avait vendu
respectivement pour 405 et 346,6 millions de dol-
lars de diamants.

Comme causes du recul des ventes, le directeur
général adjoint, Evguéni Agouréïev, cité dans le
communiqué, évoque comme notamment "les res-
trictions imposées pour lutter contre le coronavi-
rus et une baisse de la demande de bijoux en dia-
mants". "Nous travaillons une ressource naturelle
rare et limitée, et les consommateurs attachent
une grande valeur émotionnelle aux diamants
naturels. 

Comme de nombreux autres acteurs du mar-
ché, nous prévoyons une tendance à la hausse de la
demande de d iamants dès le début du troisième
trimestre", a-t-il ajouté.

Le 5 mai, le groupe avait annoncé la suspension
de l'activité à partir du 15 mai de deux mines - celles
ayant les marges les plus faibles - afin de réduire les
coûts et d'éviter d'accumuler les stocks.

APS

Les prix du pétrole connaissent une amélioration ce mardi soutenus par de nouveaux
efforts de quelques pays de l’Opep qui ont annoncé des baisses volontaires 
supplémentaires de leur production de brut.

Les cours du pétrole soutenus par 
les nouvelles coupes saoudiennes 

EUROPE - BANQUE - ENTREPRISES 
Fraude aux dividendes: l'Autorité bancaire
européenne veut renforcer les dispositifs de lutte 
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SOLIDARITÉ - COVID-19 
Nécessaire intensification des campagnes
de sensibilisation au niveau des zones
d’ombre (ministre) 

S’exprimant devant la
presse, en marge du lancement
de la quatrième caravane de
solidarité au profit des per-
sonnes âgées vivant seules ou
en situation difficile et des per-
sonnes aux besoins spéci-
fiques, la ministre a précisé
que "cette initiative a un double
objectif. En plus de l'aide ali-
mentaire destinée à ces
couches de la société, en parti-
culier à ceux qui vivent dans les
zones d'ombre, l'occasion est
également de sensibiliser et
prévenir les habitants de ces
régions sur les dangers du
coronavirus et la nécessité de
s’en prémunir, une mission
confiée aux cellules de proxi-
mité composées de médecins
généralistes, de psychologues
et d’assistants sociaux".

Et d’ajouter : "Les per-
sonnes concernées et les
familles vivant d ans les zones
d'ombre doivent être sensibili-
sées sur la nécessité de porter
des masques et le recours
intensif aux moyens de stérili-
sation afin de prévenir la pan-
démie à laquelle sont exposées
généralement les personnes
âgées".

La ministre a promit, au
passage, que ces caravanes se
poursuivront "jusqu'à la fin de
cette crise sanitaire" qui secoue
l’Algérie et le reste du monde.

Le coup d’envoi de cette
quatrième caravane, organisée
sous l’égide de la direction de
l'action sociale de la wilaya
d’Oran en coordination avec
l’agence du développement
social (section régionale
Mostaganem), a été donné à

partir de la maison de l’artisa-
nat, sis au quartier Essabah
(Est d’Oran).

La caravane, à laquelle ont
été mobilisés cinq médecins
généralistes, six assistants
sociaux, cinq spécialistes
sociaux et six psychologues,
touche les différentes com-
munes d’Oran et cible au
moins 100 personnes âgées en
situation difficile, dont 33 per-
sonnes vivant seules et 45 per-
sonnes aux besoins spéci-
fiques.

Par ailleurs, Mme Krikou a
saisi l'opportunité pour offrir
des crédits bancaires à des
jeunes porteurs de projets
dans le cadre du programme
de l’Agence de micro-crédit
dédiée à cette catégorie de la
société.

Elle en a profité aussi pour
saluer la nature des projets
engagés dans ce registre
depuis quelques temps et qui

sont concentrés sur la fabrica-
tion des outils pour lutter
contre le Coronavirus, une
démarche fortement encoura-
gée par la représentante du
gouvernement, qui s’est ren-
due, dans la deuxième étape de
sa visite, à la Mosquée "Emir
Abdelkader" où est concentré
l’essentiel des activités du
conseil "Souboul El Kheïret"
relevant de la direction locale
des affaires religieuses et du
Wakf.

Sur les lieux, la ministre a
eu des explications sur les ini-
tiatives prises par cette struc-
ture, notamment dans la pré-
paration des repas chauds au
profit du personnel du secteur
de la santé et des patients des
hôpitaux, ainsi que des
familles nécessiteuses. Une
moyenne de 2500 repas chauds
sont distribués quotidienne-
ment depuis le début du mois
sacré du Ramadan, selon les

responsables de l’opération.
L’hôte d’Oran, tout en met-

tant en avant cette activité,
ainsi que les diverses initiatives
de solidarité auxquelles contri-
buent les différents secteurs du
gouvernement, a estimé que
"la solidarité par laquelle s’il-
lustre les différentes compo-
santes du peuple algérien
constitue le meilleur moyen
pour vaincre la pandémie du
Coronavirus".

Pour son dernier point de
sa visite à Oran et qui l’a mené à
la maison d’accueil des per-
sonnes âgées à Haï Essalem où
sont hébergées pas moins de 51
vieilles, Mme Krikou s’est dite
"satisfaite de l’intérêt particu-
lier accordées à cette couche de
la société", tout en exprimant
son admiration pour la ''ferme
modèle'' réalisée par les rési-
dentes de ce site.

Avant de se déplacer à Oran,
Mme Krikou s'était rendue,
dans la soirée du lundi, à Bordj
Bou Arreridj, en provenance de
Tébessa, où elle avait donné le
coup de départ d’une caravane
de solidarité ciblant 400
familles nécessiteuses issues
de huit communes.

A Bordj Bou Arreridj, la
ministre avait honoré une
famille qui a mobilisé, depuis
le début de la crise sanitaire,
son atelier de couture pour
confectionner gracieusement
des équipements de protection
contre le Covid-19.

L'action menée par la
famille Bouâakez est "un
modèle de la solidarité natio-
nale et temps de crise", avait
relevé la ministre.

CONFINEMENT À CONSTANTINE 
Rude épreuve pour les parents 

Les parents mènent depuis la mise en
vigueur du confinement partiel dans la
wilaya de Constantine dans le cadre de la
lutte contre le Covid-19, une véritable
bataille au quotidien pour préserver leurs
enfants d'une contamination, des effets du
stress et l'ennui, et pour se rapprocher des
adolescents, parfois rebelles.

Plusieurs parents ont affirmé à l'APS,
être conscients qu'en maintenant leurs
enfants à la maison et en veillant à l'applica-
tion stricte des mesures du confinement,
ils participent aux efforts collectifs de lutte
contre le Covid-19.

Pour Kamel, fonctionnaire dans le sec-
teur de l'industrie, cette période lui a donné
l'occasion de partager plus de temps avec
ses trois enfants, notamment son grand
Bilel, âgé de 17 ans, pour lequel ''le confine-
ment avec toute la famille à la maison est
un peu dur''. "Je consacre plus de temps à
mon fils aîné que pour ses petits frères, afin
de l'aider à gérer son temps et ses activités
durant la journée'', a-t-il précisé.

Et d'ajouter : ''Je me comporte avec mon
fils comme si j'étais son ami.

J'essaye de communiquer plus avec lui
pour lui donn er confiance et combler son
besoin de se confier et lui éviter de sortir à
l'extérieur''. Chez les jeunes, l'envie de sor-
tir en permanence est une forme de fuite
du vécu familial et une manière de combler
l'absence de la figure paternelle communi-
cative, a expliqué à l'APS, le sociologue
Ziane Mohamed, enseignant à l'université
Abdelhamid Mehri-Constantine 2.

Il a souligné que "du point de vue socié-
tal, le père a un devoir primordial de faire
oublier aux enfants les pesantes mesures
de confinement''. "La société algérienne est

une société collective vivant dans le +nous
social+ faute d'autonomie individuelle due
aux mœurs et coutumes, qui impliquent de
vivre dans le groupe social et le partage avec
les autres'', a relevé M. Ziane. Il a également
mis l'accent sur la nécessité pour les
parents de "saisir cette occasion pour être
plus présents dans la vie des adolescents en
rétablissant la communication et en valori-
sant les compétences de leurs enfants'', des
pratiques qui permettront aux parents de
reprendre la maîtrise du parcours éducatif,
a-t-il dit. "Quand la parole du père est
entendue, l'enfant est convaincu du risque
de contaminer toute la famille s'il sort à
l'extérieur et de l'importance de rester
auprès de ses parents. Cela contribue à
réduire la sensation d'isolement chez les
jeun es durant le confinement et les aidert
à faire émerger la créativité'', a soutenu le
sociologue.

Accompagner les enfants durant 
cette période difficile

Mme Rachida, mère de quatre enfants,
relève pour sa part que "le confinement est
une expérience inédite que nous vivons
avec nos enfants. Cette période de crise
sanitaire nous incite à changer notre mode
de vie, à affronter les problèmes psycholo-
giques qui se présentent et à gérer le quoti-
dien avec nos enfants pour s'adapter au
confinement''. "Durant cette période de
confinement, nous essayons d'occuper les
tout-petits en organisant des activités
diversifiées pour parer au stress et briser
l'ennui, à savoir du sport, de la lecture, du
dessin, mais aussi en les impliquant dans
les tâches ménagères ou en cuisine en
demandant leur aide ou leur avis'', a-t-elle

poursuivi. De son côté, Osmane, père de
famille, estime que cette période de confi-
nement lui a permis de revoir sa méthode
d'éducation, notamment en matière d'hy-
giène, assurant s'impliquer davantage dans
les études de ses enfants.

Il s'est cependant, montré soucieux
quant à l'usage excessif des appareils infor-
matiques, par les enfants, pendant le confi-
nement. Contacté à ce sujet, le psychologue
Rabah Loucif a indiqué que ce phénomène
de l'ère moderne, à savoir la nomophobie,
se manifeste par la peur excessive d'être
séparé de son téléphone mobile et l'usage
excessif des outils technologiques (ordina-
teur, tablette, smartphone). Il a expliqué
que les enfants deviennent otages de cette
attirance accrue qui agit directement sur
leur quotidien. Ils développent ainsi des
troubles du comportements et d'interacti-
vité. Pour bien gérer la période de confine-
ment, M. Loucif conseille les parents,
notamment les mères de famille, d'éviter
de trop parler du coronavirus et d'instaurer
un mode de vie adapté, basé sur une éduca-
tion positive et érudite, à commencer par la
gestion du temps et la création d'un climat
familial convivial et d'une ambiance appro-
priée pour répondre aux besoins des
enfants. 

Le psychologue préconise, en outre,
pour éviter des troubles psycho-pédago-
giques, de combler la rupture scolaire par
la révision des cours antérieurs et des exer-
cices pour tenter de créer une atmosphère
semblable à celle de l'école, sans oublier de
complimenter les enfants et les motiver
également par le biais des concours ou de
jeux divertissant.

APS

RAMADHAN - SOLIDARITÉ 
Acheminement 
d’un don destiné 
aux associations
caritatives
algériennes 
en France 

Un don de denrées alimentaires, destiné
aux associations caritatives algériennes en
France, a été acheminé mardi après-midi à
partir de l’aéroport international Houari-
Boumediene (Alger).

L'acheminement de ce don, qui s’inscrit
dans le cadre d’aide aux jeûneurs de la com-
munauté algérienne établie en France, s'est
déroulé en présence ministre des Travaux
publics et des Transports, Farouk Chiali, et
du secrétaire d’Etat chargé de la
Communauté nationale et des Compétences
à l’étranger, Rachid Bladhane. Dans une
déclaration à la presse, M. Bladhane a indi-
qué que le ministère des Affaires étrangères
"a contribué pour acheminer ces aides
offertes par des hommes d’affaires et des
industriels qui ont collecté un total de 11
tonnes de denrées alimentaires", précisant
que ce don sera acheminé vers les villes de
Marseille, Lyon, Nice, Lyon, Grenoble et
Saint-Etienne. 

"Nous avons également envoyé des copies
du Saint Coran, destinées à la communauté
algérienne et aux mosquées en France", a
fait savoir M. Bladhane, précisant que cette
action de solidarité a été réalisée "grâce au
concours des hommes d’affaires algériens et
de la compagnie nationale Air Algérie".

Il a ajouté que des aides médicales sous
forme de dons de la part de la communauté
algérienne en France ont été réceptionnées
ce mardi, ce qui dénote des "liens forts et
solides de fraternité et de solidarité liant les
Algériens des deux rives", a-t-il relevé.

Par ailleurs, le secrétaire d’Etat chargé de
la Communauté nationale et des
Compétences à l’étranger a fait savoir que 21
dépouilles d’Algériens décédés en France,
ont été rapatriées ce mardi, portant le nom-
bre total de dépouilles rapatriées depuis le
19 mars dernier à 746.

A cette occasion, M. Bladhane et Chiali
ont présenté leurs condoléances, en leur
nom et au nom des plus hautes autorités du
pays, aux membres des familles des défunts,
présents à l’aéroport pour récupérer les
dépouilles. Les parents des défunts, rencon-
trés par l’APS, ont tenu à "remercier les
autorités du pays pour avoir rapatrié ces
dépouilles".

TAMANRASSET
3000 colis
alimentaires 
pour les familles
nécessiteuses 
dans le Tidikelt 
et à Tamanrasset 

Trois mille (3.000) colis alimentaires
sont acheminés au profit des familles néces-
siteuses dans le Tidikelt et à Tamanrasset, a-
t-on appris mardi de la Direction locale du
secteur de l’Action sociale et de la Solidarité
(DASS). 

Au moins 1.500 de ces colis sont destinés
aux familles nécessiteuses dans le Tidikelt, à
travers les communes d’In-Salah, Foggaret-
Ezzoua et In-Ghar, a précisé le directeur du
secteur, Mohamed Cherfaoui.

Aussi, 1.500 colis sont distribués aux
familles nécessiteuses à Tamanrasset, en
coordination avec les élus locaux et les pré-
sidents de 114 associations de quartiers (84
quartiers), pour garantir un bon ciblage des
bénéficiaires, a-t-il souligné.

Une quantité de plus de 40 tonnes de
divers produits de base devront être distri-
bués prochainement, ainsi que des équipe-
ments médicaux pour personnes âgées et
pour handicapés, selon le programme arrêté
par la DASS, a annoncé le même 
responsable.

La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de la Condition de la femme, Kaoutar Krikou, 
a appelé mardi à Oran à l’intensification des campagnes de sensibilisation au niveau des zones
d'ombre pour lutter contre le Coronavirus (Covid-19), soulignant la nécessité de prendre 
particulièrement soin des personnes âgées pour les protéger de cette pandémie.
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EUROPE - PANDÉMIE 
L’Europe appelée à rouvrir progressivement
ses frontières intérieures 

Selon des médias, la
Commission insiste sur le fait que
cette réouverture doit se faire de
façon "concertée", "la plus harmo-
nieuse possible" et "non discrimi-
natoire". Dans ce contexte,
l'Autriche et l'Allemagne prévoient
d'ores et déjà de rétablir à partir du
15 juin la libre circulation à leur
frontière commune fermée depuis
mi-mars.

Un assouplissement des condi-
tions de passage entrera en vigueur
dès le 15 mai.

Durement affectées par la pan-
démie, la France et l'Espagne ont
encore assoupli les mesures de
confinement de leurs populations,
éprouvées par des semaines d'iso-
lement. Face à une catastrophe
sanitaire mondiale qui a fait
290.477 morts et affecté plus de 4,2
millions de personnes, selon un
bilan de sources officielles, tous les

pays tentent de trouver le difficile
équilibre entre mesures desti nées
à enrayer la propagation de la mala-

die et décisions propres à relancer
des économies affectées par une
crise sans précédent.

Les Britanniques sont
autorisés à partir de mer-
credi à sortir davantage
de chez eux et encoura-
gés à se rendre au travail
s'ils ne peuvent travailler
de chez eux, un premier
assouplissement modeste
du confinement en place
depuis fin mars au
Royaume-Uni en raison
de la pandémie de coro-
navirus.

La pandémie a fait
plus de 32.000 morts tes-
tés positifs dans les hôpi-
taux et maisons de
retraite selon le dernier
bilan des autorités sani-
taires mardi.

Mais la réalité semble
bien plus lourde puisque
le bureau britannique
des statistiques avait déjà
recensé au 1er mai plus
de 36.000 morts dont la
maladie Covid-19 était la
cause suspectée men-

tionnée sur le certificat
de décès.  Dans ce
contexte, le Premier
ministre britannique,
Boris Johnson, a annoncé
dimanche un déconfine-
ment graduel et prudent.

L'Ecosse, le Pays de
Galles et l'Irlande du
Nord préfèrent ne pas
suivre ce chemin pour
l'instant et demandent
toujours à la population
de "rester la maison".

En Angleterre seule
donc, les habitants peu-
vent désormais prendre
leur voiture pour se ren-
dre dans un parc régio-
nal, jouer au tennis ou au
golf, voir un ami ou se
rendre dans un magasin
de jardinage, mais tout
en respectant une dis-
tance de deux mètres les
uns avec les autres, faute
de quoi ils risquent une
amende de 100 livres (113

euros). Des millions de
personnes qui ne peuvent
pas travailler à domicile
doivent aussi reprendre
le chemin du travail,
après avoir été vivement
encouragées par Boris
Johnson.

Le ministre des
Transports, Grant
Shapps, les a toutefois
incitées à "se déplacer en
vélo ou à marcher". Pour
respecter les consignes
de distanciation sociale,
les transports en com-
mun ne peuvent accepter
qu'un usager habituel des
transports sur 10, a-t-il
souligné mercredi sur la
BBC. Il est en outre de
nouveau autorisé de visi-
ter des logements en
vente, ce qui devrait aider
à la reprise du marché
immobilier. Ces petits
assouplissements visent à
aider très progressive-

ment à la reprise de l'éco-
nomie, bouleversée par le
confinement. Le
Royaume-Uni a subi une
chute de 2% de son pro-
duit intérieur brut (PIB)
au premier trimestre, la
pire performance depuis
le quatrième trimestre de
2008 en pleine crise
financière internatio-
nale, a annoncé mercredi
le Bureau national des
statistiques (ONS).

Boris Johnson a été
critiqué pour ce déconfi-
nement à plusieurs
vitesses au Royaume-Uni
et ses recommandations
jugées confuses par l'op-
position.

Il affrontera les ques-
tions des d éputés mer-
credi lors de la tradition-
nelle séance de questions
hebdomadaire à la
Chambre des
Communes.

Vingt-cinq demandeurs d'asile,
des mineurs non accompagnés, ont
été interpellés par la police grecque
lors d'une manifestation mardi
dans le camp de Fylakio, près de la
frontière greco-turque (nord-est),
réclamant l'examen de leur
demande d'asile, a-t-on appris de
source policière.

Les manifestants ont mis le feu à
des matelas et jeté des pierres
contre les policiers, selon la même
source.

Une centaine de mineurs non
accompagnés vivent dans le camp
de Fylakio, dont certains attendent
l'examen de leur demande depuis
plus de six mois.

La Grèce avait suspendu la pro-
cédure d'asile en mars, après l'ou-
verture par la Turquie de ses fron-
tières vers l'Europe et le rassemble-
ment de milliers de migrants et

réfugiés à la frontière terrestre
greco-turque. En avril, en raison
des mesures imposées pour endi-
guer la pandémie de Covid-19, les
services d'asile comme d'autres ser-
vices publics grecs ont fonctionné
au ralenti.

Athènes a été critiqué à plusieurs
reprises par des ONG de défense des
droits de migrants et réfugiés pour
les défaillances chroniques de son
système d'octroi d'asile et les condi
tions de vie épouvantables dans les
camps de réfugiés surpeuplés.

Le gouvernement conservateur
de Kyriakos Mitsotakis a adopté
vendredi une nouvelle loi qui accé-
lère les procédures d'asile, ce qui
risque de compromettre "les droits"
des demandeurs d'asile, selon des
ONG. 

La Grèce s'apprête à assumer
vendredi la présidence tournante

du Conseil de l'Europe, une institu-
tion qui a récemment critiqué le
pays pour le mauvais traitement des
migrants et réfugiés sur son sol.

Dunja Mijatovic, commissaire
aux droits de l'homme du Conseil
de l'Europe, avait exprimé la
semaine dernière ses inquiétudes
quant à la nouvelle loi et "l'utilisa-
tion fréquente de la mesure de
détention" contre les demandeurs
d'asile. "Nous n'avons pas l'inten-
tion de cacher les défauts (de notre
système) sous le tapis et nous
essayons d'y faire face", a indiqué
mardi lors d'une visioconférence
Miltiadis Varvitsiotis, ministre
adjoint grec aux Affaires étrangères.

Il a souligné que son pays met-
trait l'accent lors de la présidence
au Conseil de l'Europe sur "la
démocratie, l'Etat de droit et la pro-
tection des droits de l'Homme".

MEXIQUE 
23 personnes mortes
pour avoir bu de l'alcool
frelaté 

Au moins 23 personnes sont mortes intoxiquées
après avoir bu un alcool frelaté lors de funérailles
dans l'Etat de Puebla, dans le centre du Mexique, ont
indiqué les autorités locales. "Nous recensons 23
morts pour le moment. Nous suivons la situation.

Nous savons qu'ils ont pu ingurgiter la boisson ce
weekend pendant des funérailles où quelque 80 per-
sonnes étaient présentes", a indiqué à la presse un
haut responsable de l'Etat de Puebla, David Mendez.

L'incident a eu lieu à Chiconcuautla, à environ
200 km au nord-est de Mexico, où les patients se
plaignant de maux de tête, de nausées et de vomisse-
ments ont déferlé dans les services d'urgence ces
dernières heures.

"Ne buvez pas d'alcool (...) Il faut identifier les
boissons frelatées et trouver les responsables", a
demandé sur les réseaux sociaux le maire de la ville,
Artemio Hernandez Garrido, qui a fermement
démenti une rumeur selon laquelle la vague de
décès serait due à l'épidémie de nouveau coronavi-
rus. Fin avril, 21 personnes sont mortes intoxiquées
après avoir bu un alcool frelaté à 96 degrés dans deux
villages de l'ouest du pays.

Les analyses en laboratoire ont montré que "le
produit contient une haute concentration de métha-
nol" ou alcool méthylique, un produit très toxique "à
usage industriel".

FRANCE-JUSTICE 
Plus de 60 plaintes
déposées contre 
le gouvernement 

Soixante-trois plaintes contre des membres du
gouvernement français ont été déposées jusqu'ici
auprès de la Cour de justice de la République pour
dénoncer leur gestion de la crise du coronavirus, a
annoncé mardi le procureur général François
Molins.

"Il y a exactement ce soir 63 plaintes qui ont été
déposées auprès de la CJR", seule instance habilitée à
juger des actes commis par des membres du gouver-
nement dans leurs fonctions, a déclaré le procureur
général près la Cour de cassation sur la radio RTL.

Le chef de l'Etat, Emmanuel Macron, est lui irres-
ponsable pénalement des actes réalisés dans l'exer-
cice de ses fonctions.

Ces plaintes, dont les premières ont été déposées
fin mars au début du confinement, sont en cours
d'examen par la commission des requêtes de la CJR,
"qui fait office de filtre et va devoir apprécier toute
seule la suite à donner à ces 63 plaintes".

Cette commission, composée de dix hauts-magis-
trats, peut "décider soit le classement sans aucune
suite soit la transmission au procureur général qui
serait alors tenu de saisir la commission d'instruc-
tion qui agira finale ment comme un juge d'instruc-
tion", a-t-il expliqué.

Ces plaintes concernent "le plus souvent le
Premier ministre, les deux ministres de la Santé qui
se sont succédé" ainsi que leurs homologues de la
Justice, du Travail et de l'Intérieur.

"Ces plaintes peuvent émaner d'horizons très dif-
férents (...) de simples particuliers, de syndicats,
d'associations, de médecins...

On trouve un peu tous les cas de figure, avec des
plaintes en une page absolument pas motivées et
d'autres plus fouillées et plus référencées, d'une
vingtaine de pages", a détaillé le procureur général.

Parmi les plaignants se trouvent notamment un
collectif de médecins et des syndicats.

Au moins une quinzaine de plaintes ont été dépo-
sées par des détenus, selon une source judiciaire.

Les plaignants dénoncent, selon les cas, des faits
de "mise en danger de la vie d'autrui", "homicide
involontaire", "non-assistance à personne en dan-
ger" ou abstention de prendre à temps des mesures
pour endiguer l'épidémie.

En parallèle, des dizaines de plaintes de particu-
liers, de collectifs ou d'élus sont en cours d'examen
par le pôle santé publique du parquet de Paris, soit
contre X soit contre des responsables de l'adminis-
tration, notamment le directeur général de Santé
Jérôme Salomon.

Le parquet de Paris doit se prononcer prochaine-
ment sur le ur classement sans suite ou sur d'éven-
tuelles ouvertures d'enquêtes judiciaires.

APS

La Commission européenne s'apprête à présenter mercredi des recommandations
pour sauver la saison estivale du secteur touristique, durement impacté par la crise
du coronavirus (Covid-19), incitant les Etats européens à rouvrir progressivement 
les frontières intérieures qu'ils ont fermées.

GRANDE BRETAGNE - CORONAVIRUS 
Assouplissement du confinement 
au Royaume-Uni 

GRÈCE - RÉFUGIÉS 
Manifestation de mineurs non
accompagnés dans un camp grec 
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Les cas de décès ont été enregistrés
dans les wilayas de Batna (2 décès),
Blida, Oum El-Bouaghi, M'Sila, Djelfa,
Mascara, El-Bayadh avec un (1) cas cha-
cune, a précisé M. Fourar lors du point
de presse quotidien de suivi de l'évolu-
tion de la pandémie, ajoutant que les
nouveaux cas positifs au Covid-19 ont
été recensés au niveau de 48 wilayas.
Par tranches d'âge, les personnes âgées
entre 25 et 60 ans représentent 56% du
total des cas confirmés, alors que les
personnes âgées de 65 ans et plus
représentent 66,4% des cas de décès. 

Selon le même responsable, 23
wilayas n'ont recensé aucun nouveau
cas positif au coronavirus ce mardi,
tandis que 19 wilayas ont enregistré
entre un et cinq cas et six autres ont
enregistré plus de cinq nouveaux cas.

Les wilayas d'Oran, Sétif et Constantine
ont enregistré le plus grand nombre de
nouveaux cas durant ces dernières 24
heures.

M. Fourar a indiqué, en outre, que
le nombre de patients ayant bénéficié
du traitement s'élevait à 9876, dont
4178 cas confirmés selon des tests PCR
et 5698 cas suspects selon les indica-
tions de l'imagerie et du scanner, alors
que 22 patients sont actuellement en
soins intensifs.

Il a relevé, par la même occasion,
que la décision de reconduction du dis-
positif de confinement était "néces-
saire", soulignant que la mobilisation
des citoyens aux cotés des efforts de
l'Etat est un "devoir national et moral"
pour "préserver la santé et la sécurité
du pays".

Le Premier ministre,
Abdelaziz Djerad a réaffirmé,
mardi à Relizane, que
l’Algérie dispose de tous les
moyens pour la prise en
charge des malades atteints
du Covid-19. "Nous avons tous
les moyens nécessaires pour
soigner efficacement les
patients atteints du coronavi-
rus que nous vaincrons pro-
gressivement, et l’Algérie sera
à l’avant-garde comme elle l’a
été toujours dans d’autres
domaines", a déclaré le
Premier ministre dans son
intervention, après avoir suivi
un exposé au niveau de l’hô-
pital "Mohamed Boudiaf" de
Relizane sur la situation épi-
démiologique de la wilaya.

M. Djerad a souligné que

tous les hôpitaux en Algérie
ont un rôle important et fon-
damental dans la lutte contre
cette épidémie. "Il n’y a pas un
grand hôpital et un petit hôpi-
tal, en témoigne le rôle que
joue l’hôpital de Relizane", a-
t-il dit. "L’expérience que tra-
verse le pays nous permettra,
dans le futur, de mettre à
contribution toutes nos capa-
cités pour permettre à notre
pays d’avancer dans les
domaines de la santé, de
l’économie, de l’éducation et
autres", a souligné le Premier
ministre. M. Djerad a salué les
efforts effectués par les
équipes médicales pour faire
face au Coronavirus, le rôle
des agents de l’Etat, de l’admi-
nistration locale et les corps

de sécurité, ainsi que tous les
citoyens qui font preuve de
discipline pour se prémunir
de cette épidémie. Il a
déploré, par ailleurs, la légè-
reté avec laquelle certains
citoyens prennent les
mesures du confinement.

Des citoyens, qui, parfois,
par manque de conscience ou
de maturité, ne mesurent pas
le danger de la pandémie, a-t-
il dit, appelant au strict res-
pect des mesures sanitaires
préventives pour se prémunir
et protéger également sa
famille. Pour sa part, le minis-
tre de la Santé, de la
Population et de la Réforme
hospitalière, Abderrahmane
Benbouzid a indiqué que
cette épidémie a permis à

l’Algérie de valoriser les ser-
vices et les compétences qui
étaient "ignorées et margina-
lisées", en particulier, ceux
qui évoluaient dans le secteur
de la santé. Il a relevé que
"c'est grâce à la mobilisation
du secteur de la santé que
nous avons pu maitriser la
situation et que nous avons
évité la panique qui s'était
emparée de nombreux pays".

Assurant, pour sa part, que
tous les moyens de lutte
contre le coronavirus sont
disponibles, M. Benbouzid a
rappelé que l’Algérie produit
actuellement des tests de
dépistage rapide du coronavi-
rus, en quantité suffisante et
avec même la possibilité de
les exporter.

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a annoncé mardi
à Oran, la fourniture de 7 millions de masques de protection
par semaine afin de permettre aux citoyens de se prémunir
contre le coronavirus.

"L’Etat va fournir 7 millions de masques de protection par
semaine", a déclaré M. Djerad au niveau du Centre hospi-
talo-universitaire "Dr Benzerdjeb", dans le cadre d’une visite
de travail qu’il effectue dans la wilaya d’Oran, soulignant que
"ce moyen permet de se prémunir contre toute infection

éventuelle du coronavirus". Le Premier ministre a exhorté, à
l’occasion, l’ensemble des citoyens à poursuivre le port du
masque de protection jusqu’à la fin de cette crise sanitaire,
pour "vaincre" le coronavirus. Abdelaziz Djerad estime, à ce
sujet, que "c'est une affaire de responsabilité individuelle et
collective" et qu'il appartenait à l’ensemble des citoyens de
respecter les mesures préventives pour se protéger et proté-
ger leurs familles, saluant les équipes médicales qui assu-
rent avec dévouement leur mission et devoir professionnel.

12 MAI - JOURNÉE INTERNA-
TIONALE DES INFIRMIÈRES 
L'infirmière Aïcha Ferhat,
l’incitatrice au don 
de sang 

Infirmière depuis 37 ans au centre de transfusion san-
guine (CTS) de Aïn Defla, Aïcha Ferhat s’emploie, en ces
temps difficiles marqués par la propagation du
Coronavirus (Covid-19), à sensibiliser les citoyens,
notamment en cette période de ramadhan propice à la
générosité, à offrir un peu de leur sang et, par ricochet,
contribuer à sauver de nombreuses vies humaines.

Le pas alerte, cette quinquagénaire, de surcroît
grand-mère, trouve chaque matin l’énergie nécessaire
pour l’exercice, avec bonne humeur, de ce métier encore
très féminin lequel, assure-t-elle, "me procure tant de
plaisir".

"Avant l’avènement de la pandémie, nous effectuions
des sorties sur terrain en vue de sensibiliser les citoyens
sur l’importance d’offrir un peu de leur sang mais par la
suite les choses se sont bien évidemment émoussées au
regard de la psychose induite par la propagation du
Covid-19", reconnaît Mme Ferhat. Mais loin de se décou-
rager en raison notamment de la limitation des déplace-
ments à cause des risques élevés de contamination au
redoutable virus, cette diplômée de l’école pa ramédicale
de Mascara (1982) se résout à prendre attache avec les
donneurs réguliers afin, dit-elle, de les inciter à "repren-
dre du service" (offrir un peu de leur sang à nouveau,
Ndlr).

"Dès lors qu’il fallait impérativement conserver notre
niveau de collecte afin de pouvoir répondre favorable-
ment aux besoin de nos patients (notamment ceux des
services de maternité, de gynécologie et de chirurgie), il
fallait redoubler d’ingéniosité pour tenter de trouver des
solutions", a-t-elle signalé, assurant avoir passé de
longues heures au téléphone en vue d’inciter les gens à
accomplir ce geste d’essence humanitaire. Cette manière
de faire a porté ses fruits dans la mesure où une fois
convaincus du bien-fondé de leur action, les donneurs
ont afflué en grand nombre vers le CTS de Aïn Defla après
la rupture du jeûne, assure-t-elle, non sans mettre l’ac-
cent sur les gestes préventifs observés lors du déroule-
ment de l’opération. "Il n'y a aucun risque à venir donner
son sang car, au même titre que les hôpitaux, nous res-
pectons l’ensemble des gestes barrières.

En sus du changement et du lavage quotidien des
blouses, nous procédons, plusieurs fois par jour, à la dés-
infection de nos locaux de même que nous mettons à la
disposition des donneurs ou de simples visiteurs du gel
hydroalcoolique et du savon", a-t- elle tenu à dire.

Pour elle, sa plus grande satisfaction consiste à voir la
personne qui en est à sa première donation récidiver et
revenir au CTS 3 mois (pour les hommes) et 4 mois (pour
les femmes) après, soutenant que pour elle ainsi que
pour les deux médecins activant au sein de cet orga-
nisme, le plus important est que le virus ne constitue plus
une "hantise" aux donneurs potentiels.

Outre les dons de sang effectués par les citoyens, Mme
Ferhat, également coordinatrice du paramédical au sein
du service d’anapat limitrophe à la Direction de la Santé
et la Population (DSP) de Aïn Defla, a noté que des élé-
ments des services de sécurité (Police et Armée) s’acquit-
tent, de manière périodique, de cette noble action.

Elle a, par ailleurs, relevé le travail accompli par l’an-
tenne locale du Croissant Rouge Algérien (CRA) dans le
domaine de la prospection des donneurs potentiels.

Invitée à s’exprimer sur le métier de paramédical
exercé il y a 20 ou 30 ans comparativement à ce qui se
passe de nos jours, elle a estimé que la différence réside
dans l’aspect mental. "Par le passé, nous prenions beau-
coup d’initiatives personnelles, n’attendant guère de
nous voir intimer l’ordre de faire telle ou telle chose, mais
de nos jours, il faut littéralement +bousculer+ certains
partisans du moindre effort pou r qu’ils daignent, enfin,
exécuter ce qui est leur est demandé", témoigne-t-elle.

Des actions caritatives salutaires
Parallèlement à son travail au sein du CTS, elle active

au sein du bureau local de l’Union nationale des femmes
algériennes (UNFA), prenant part à des actions d’aide au
profit des démunis habitant les zones d’ombre de la
wilaya. "Grâce au concours des bienfaiteurs, nous offrons
à cette frange des denrées alimentaires et des habits ainsi
que des bavettes et des produits de désinfection", détaille-
t-elle. Pour ses collègues de travail, Mme Ferhat constitue
l’exemple modèle de l’amour porté à la fois aux gens et à
son travail, "généreuse et ayant toujours une oreille atten-
tive aux sollicitations dont elle fait l’objet".  Plus qu’une
infirmière, Aïcha est devenue au fil du temps une "com-
plice" des donneurs, observe, pour sa part, le directeur de
la santé et la population (DSP) de Aïn Defla, Hadj Sadok
Zoheir à l'occasion de la Journée internationale des infer-
mières. "Laissant mari et enfants, cette sacrée dame
débarque en compagnie d’une consœur à
Boumerdes où elle a élu domicile au niveau d’une
tente trois mois durant", se rappelle le directeur de la
Prévention à la DSP de Aïn Defla, Belkacem Khélidj.

CORONAVIRUS 
176 nouveaux cas confirmés, 157 guéris et 
8 décès en Algérie durant les dernières 24h 
Cent soixante-seize (176) cas confirmés au coronavirus (Covid-19), 157 cas guéris et 8 décès
ont été enregistrés durant les dernières 24 heures en Algérie, portant le nombre des cas 
confirmés à 6067 et celui des décès à 515, a indiqué mardi à Alger le porte-parole du comité 
scientifique de suivi de l'évolution de la pandémie du Coronavirus, Djamel Fourar, relevant 
que le nombre des patients guéris a atteint 2998 cas.

GOUVERNEMENT 
Premier ministre : ‘’nous disposons des moyens
pour la prise en charge des malades’’ 

Djerrad : ‘’7 millions de masques disponibles
par semaine’’ 

ALGÉRIE - CHINE 
Arrivage de Chine d'un lot de matériels
médicaux à bord d'un avion militaire 

Un lot de matériels médicaux et de
moyens de protection contre le nouveau
Coronavirus (Covid-19) est arrivé mardi
soir à bord d'un avion militaire de type
Ilouchine (Il-76) à l'aéroport internatio-
nal Houari-Boumediene, en prove-
nance de Chine.

A l'issue de la réception des maté-
riels, le ministre délégué chargé de
l'Industrie pharmaceutique, Djamel
Lotfi Benbahmed a affirmé, dans une
déclaration à la presse, qu'il s'agit de
dons offerts par l'Union nationale des
opérateurs de la pharmacie (UNOP), des
entreprises chinoises, outre une cargai-
son destinée à la Pharmacie centrale des
hôpitaux (PCH). Selon M. Benbahmad,
la cargaison est constituée de "3.300.000

bavettes, 260.000 masques de type FFP2,
100.000 kits de dépistage et 15.000
visières de protection", qui viendront
renforcer les moyens de lutte que recèle
l'Algérie.

A ce propos, le ministre délégué a
rassuré qu'avec cette quantité de maté-
riels réceptionnée, le pays "dispose dés-
ormais d'un stock suffisant pour lutter
contre le Covid-19", relevant "plus de 30
millions de bavettes et des millions
d'unités entre masques de type FF P2,
visières et kits de dépistage". M.
Benbahmad a tenu également à remer-
cier l'institution militaire pour les
moyens mobilisés afin d'endiguer la
pandémie, affirmant que le stock natio-
nal se renforcera encore davantage dans

l'avenir grâce à l'aide de l'Armée natio-
nale. De son coté, le lieutenant colonel
Akram Benamara, commandant de
bord de l'appareil Il-76, a indiqué que
cette opération s'inscrivait dans le cadre
des efforts déployés par l'Etat algérien
dans la lutte contre le Covid-19 et le pont
aérien établis entre l'Algérie et la Chine.

Le vol qui a duré 36 heures s'est effec-
tué, selon le pilote de ligne, dans de
"bonnes conditions" grâce à "la disponi-
bilité et au professionnalisme" du staff.

"Les membres de la 7e escadre de
transport tactique sont constamment
prêts à répondre à l'appel de la patrie
quelles qu'en soient les circonstances",
a-t-il rappelé.

APS
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
Près de 290.000 morts à mardi 

dans le monde 
Plus de 4.226.110 cas d'in-

fection ont été officiellement
diagnostiqués dans 195 pays
et territoires depuis le début
de l'épidémie.

Ce nombre de cas diag-
nostiqués ne reflète toutefois
qu'une fraction du nombre
réel de contaminations, un
grand nombre de pays ne tes-
tant que les cas nécessitant
une prise en charge hospita-
lière.

Parmi ces cas, au moins
1.444.700 sont aujourd'hui
considérés comme guéris.

Depuis le comptage réa-
lisé la veille à 19H00 GMT,
5.184 nouveaux décès et 77.733
nouveaux cas ont été recen-
sés dans le monde.

Les pays qui ont enregis-
tré le plus de nouveaux décès
sont les Etats-Unis avec 1.756
nouveaux morts, le
Royaume-Uni (627) et le
Brésil (396). Les Etats-Unis,
qui ont recensé leur premier
décès lié au coronavirus
début février, sont le pays le
plus touché tant en nombre

de morts que de cas, avec
81.650 décès pour 1.358.000
cas.

Au moins 232.733 per-
sonnes ont été déclarées gué-
ries. Après les Etats-Unis, les
pays les plus touchés sont le
Royaume-Uni avec 32.692
morts pour 226.463 cas,
l'Italie avec 30.911 morts
(221.216 cas), la France avec
26.991 morts (178.225 cas), et
l'Espagne avec 26.920 morts
(228.030 cas). Parmi les pays

les plus durement touchés, la
Belgique est celui qui déplore
le plus grand nombre de
morts par rapport à sa popu-
lation, avec 76 décès pour
100.000 habitants, suivi par
l'Espagne (58), l'Italie (51), le
Royaume-Uni (48), et la
France (41).

La Chine (sans les terri-
toires de Hong Kong et
Macao), où l'épidémie a
débuté fin décembre, a offi-
ciellement dénombré au total

82.919 cas (1 nouveaux entre
lundi et mardi), dont 4.633
décès (0 nouveaux), et 78.171
guérisons. L'Europe totalisait
mardi à 19H00 GMT 159.204
décès pour 1.780.796 cas, les
Etats-Unis et le Canada
86.890 décès (1.429.099 cas),
l'Amérique latine et les
Caraïbes 21.829 décès
(390.461 cas), l'Asie 10.977
décès (309.825 cas), le
Moyen-Orient 7.737 décès
(239.266 cas), l'Afrique 2.376
décès (68.364 cas), et
l'Océanie 125 décès (8.302
cas).

Ce bilan a été réalisé à par-
tir de données collectées par
les bureaux de l'AFP auprès
des autorités nationales com-
pétentes et des informations
de l'Organisation mondiale
de la santé (OMS).

En raison de corrections
apportées par les autorités ou
de publ ications tardives des
données, les chiffres d'aug-
mentation sur 24h peuvent
ne pas correspondre exacte-
ment à ceux publiés la veille.

Le bilan quotidien de la pandémie
de Covid-19 est reparti à la hausse
mardi aux Etats-Unis après deux jours
de baisse marquée, avec près de 1.900
morts au cours des dernières 24 heures,
selon le comptage à 20H30 (00H30
GMT mercredi) de l'université Johns
Hopkins, qui fait référence.

Ce rebond (+1.894 morts exacte-
ment) porte à 82.246 au total le nombre
de décès enregistrés dans le pays, où le
bilan était descendu dimanche et lundi
sous la barre des mille décès quotidiens

pour la première fois depuis début
avril. La première puissance mondiale
a par ailleurs recensé depuis le début
de la pandémie près de 1,37 million de
cas. Les Etats-Unis, pays de loin le plus
touché au monde en valeur absolue,
devraient atteindre 113.000 morts d'ici
le 6 juin, selon une moyenne de 20
modèles épidémiologiques réalisée par
des chercheurs de l'université du
Massachusetts.

Alors que le président Donald
Trump ne cache pas son désir de faire

redémarrer au plus vite l'économie
américaine, l'immunologiste en chef de
la Maison Blanche a mis en garde mardi
contre les conséquences potentielle-
ment "très graves" d'un déconfinement
trop hâtif.

"Nous allons dans la bonne direc-
tion, mais la bonne direction ne veut
absolument pas dire que nous avons le
contrôle total de cette épidémie", a
averti le Dr Anthony Fauci lors d'une
audition, par visioconférence, devant le
Sénat américain.

FRANCE 
348 décès en 24h,
bilan de nouveau 
en hausse 

Le bilan de l'épidémie de coronavirus
en France était de nouveau en hausse
mardi soir avec 348 nouveaux décès en 24
heures, mais le nombre de patients
lourds en réanimation continue de bais-
ser, selon la direction générale de la
Santé.

Au total depuis le 1er mars, au moins
26.991 décès ont été enregistrés mais la
pression sur les services d'urgence conti-
nue de se réduire, avec 2.542 patients, soit
170 de moins que la veille, a-t-elle précisé.

Ainsi, 17.003 décès ont été enregistrés
en milieu hospitalier et 9.988 décès en
établissements médico-sociaux de type
EHPAD.

Il y a 21.595 personnes actuellement
hospitalisées avec 670 nouvelles admis-
sions ces dernières 24 heures. En outre,
au total 140.227 cas confirmés ont été
enregistrés en France, soit 708 cas de plus
en 24 heures, selon la Santé Publique
France.

BRÉSIL 
Le pays enregistre
son plus lourd
bilan quotidien 

Le Brésil a enregistré 881 décès liés au
coronavirus au cours des dernières 24
heures, son plus lourd bilan quotidien
depuis l'arrivée de la pandémie, a
annoncé mardi le ministère de la Santé.

Le bilan total brésilien est désormais
de plus de 12.400 morts.

Auparavant, le bilan quotidien le plus
lourd avait été enregistré le 8 mai avec 751
morts.

Le nombre de nouveaux cas confirmés
de contamination sur les dernières 24
heures est de 9.258, ce qui porte le total à
177.589, a indiqué le ministère.

Les chiffres donnés par les autorités de
ce pays de plus de 210 millions d'habitants
sont considérés comme sous-évalués par
des experts qui relèvent que le Brésil n'a
pas les moyens de tester la population à
grande échelle.

Une étude publiée la semaine dernière
par des chercheurs brésiliens estimait
ainsi à 1,6 million le nombre de cas de
contamination à la date du 4 mai, un
nombre quinze fois supérieur au chiffre
officiel qui était ce jour-là de 107.780.

"Le Brésil ne fait des tests que sur les
personnes qui vont dans les hôpitaux, qui
sont des cas graves", a déclaré à l'AFP
Domingo Alves, de l'université de Sao
Paulo, l'un des auteurs de l'étude.

"Avec les données disponibles, nous
avons peu de possibilités d'observer le
tableau réel.

Nous n'avons pas une vraie politique
de gestion de l'épidémie.

Nous voyons la pandémie se dévelop-
per librement", a expliqué M. Alves.

Le président brésilien Jair Bolsonaro,
qui minimise l'importance de la crise
sanitaire et s'opppose à la mise en qua-
rantaine des populations, mène une
bataille politique contre les gouverneurs
et les maires qui décident des mesures
d'isolement social.

Le président d'extrême droite incite
pour sa part au "retour à la normale" et à
la réouverture des commerces.

L'Etat de Sao Paulo, le plus peuplé et le
plus riche du Brésil, est l'épicentre de
l'épidémie dans le pays avec 47.719 cas et
3.949 décès. Les Etats du nord et du nord-
est sont dans une situation dramatique
car la propagation de l'épidémie y
déborde le système de santé.

APS

La lutte contre le coronavi-
rus pourrait avoir des effets
indirects dévastateurs dans les
pays pauvres comme la mort
de 6.000 enfants chaque jour
dans les six prochains mois, a
mis en garde mercredi
l'Unicef, appelant à une action
urgente.

Selon le pire des trois scé-
narios envisagés dans une
étude de l'université améri-
caine Johns Hopkins, jusqu'à
1,2 million d'enfants de moins
de cinq ans vivant dans 118
pays pourraient mourir en six
mois, victimes d'une couver-
ture sanitaire perturbée par
les efforts pour lutter contre la
propagation de la maladie du
Covid-19, explique l'agence
onusienne dans un communi-
qué.

Ces décès s'ajouteraient
aux 2,5 millions d'enfants de
cette tranche d'âge qui meu-
rent déjà chaque semestre
dans ces pays.

Sur la même période,
jusqu'à 56.700 femmes pour-

raient également succomber
en raison d'une baisse des
soins avant et après l'accou-
chement, en plus des 144.000
qui meurent à l'heure actuelle.

Ce bilan annihilerait "des
décennies de progrès dans la
réduction des morts évitables
chez les enfants et les mères", a
déploré la directrice de
l'Unicef, Henrietta Fore.

"Nous ne devons pas laisser
les mères et les enfants être les
victimes collatérales du com-
bat contre le virus" qui a fait

près de 290.0000 morts dans le
monde, a-t-elle ajouté dans un
communiqué.

Dans des pays marqués par
des systèmes de santé défail-
lants, le Covid-19 perturbe les
chaînes d'approvisionnement
en médicaments et l'accès à la
nourriture, et fait pression sur
les ressources humaines et
financières, explique l'étude,
publiée dans la revue The
Lancet Global Health.

Les mesures de lutte contre
le nouveau coronavirus -

confinement, couvre-feu, res-
trictions des déplacements - et
l'inquiétude des populations
font baisser le nombre de
visites dans les centres de
santé et d'actes médicaux
vitaux.

L'étude évoque notamment
le planning familial, les soins
pré- et post-nataux, les accou-
chements, les vaccinations
ainsi que les services de pré-
vention et de soins.

L'Unicef souligne qu'à,la
mi-avril, plus de 117 millions
d'enfants dans 37 pays pour-
raient ainsi ne pas avoir été
vaccinés contre la rougeole
alors que les campagnes de
vaccination ont été interrom-
pues par la pandémie.

L'Asie du Sud serait la
région la plus touchée, devant
l'Afrique sub-saharienne et
l'Amérique du Sud avec des
bilans particulièrement élevés
au Bangladesh, en Inde, au
Brésil, en République d émo-
cratique du Congo et en
Ethiopie.

La pandémie du nouveau coronavirus a fait au moins 289.138 morts dans le monde depuis son appari-
tion en décembre en Chine, selon un bilan établi à partir de sources officielles mardi à 19H00 GMT.

ETATS-UNIS 
Le bilan journalier repart à la hausse 
avec 1.900 morts 

UNICEF 
Le Covid-19 pourrait indirectement tuer
jusqu'à 6.000 enfants par jour en six mois 



Trop mignon de voir un bébé commencer à suivre des
yeux le petit hochet qu’on agite devant lui ! Mais quand les
yeux ne bougent pas de façon identique, il peut s’agir d’un
strabisme. Cette déviation oculaire, qui touche 2 à 3 % des
enfants, ne doit pas être considérée comme une banale ano-
malie esthétique. « Dans 2 cas sur 3, elle s’accompagne
d’une baisse de la vision qui peut être corrigée. À condition
d’intervenir suffisamment tôt », explique le Pr Alain Pé-
chereau, rapporteur d’une mise au point sur le sujet présen-
tée au cours du congrès de la Société française
d’ophtalmologie.

Strabisme : plusieurs formes sont possibles
La déviation de l’œil peut se faire vers le dedans (stra-

bisme convergent) ou vers le dehors (strabisme divergent).
Il existe des formes héréditaires, mais il n’a pas été isolé de
gène de cette maladie.

Pour poser le diagnostic, un examen ophtalmologique,
effectué de préférence par un spécialiste qui a l’habitude de
voir des enfants, est nécessaire. Il comporte un examen du
fond d’œil, nécessitant de dilater auparavant la pupille avec
des gouttes. Ce qui est parfois réalisé lors d’une deuxième
consultation. À cet âge, le principal risque du strabisme est
la baisse de vision de l’œil qui diverge, parce qu'il travaille
moins. En effet, les capacités d'un œil qui cesse de travailler
suffisamment s’atrophient peu à peu. Cette perte de vision
s’appelle l’amblyopie. Si rien n’est fait avant l’âge de 12 mois,
il est très difficile de revenir en arrière.

Strabisme : des lunettes avec un cache
Lorsqu’on constate une baisse de vision, la base du trai-

tement est l’occlusion temporaire du bon œil pour obliger
l’autre à travailler. Elle est réalisée par un cache sur l’un des
verres de lunettes. L’enfant le porte quelques heures par
jour. Une rééducation orthoptique doit suivre pendant plu-
sieurs années.

En revanche, aucune rééducation n’a fait la preuve de son
intérêt pour un strabisme permanent sans perte de vision.
Il faut simplement veiller à corriger une éventuelle hyper-
métropie par des lunettes. Car ce trouble exige de l’œil une
accommodation plus ou moins permanente (effort des yeux
pour voir net) qui renforce le strabisme. S’il persiste une dé-

viation à l’âge de 4 ou 5 ans, une opération est alors propo-
sée. Elle consiste à agir sur les muscles qui interviennent
dans les mouvements de l’œil (on affaiblit d’un côté, on ren-
force de l’autre). Mais la prise en charge précoce des stra-
bismes a permis de diminuer considérablement le nombre
des interventions.
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Un œil qui tourne en permanence, ce n'est jamais ano-
din. Deux yeux qui ne regardent pas en même temps du
même côté, cela peut aussi être un problème. Il faut consul-
ter.

Un bébé qui "louche" en fixant un objet ou lorsqu'on
s'approche de lui, c'est relativement banal au début de la vie.
Il s'agit d'un "réflexe accommodatif" qui va peu à peu s'at-
ténuer au fil des mois. En revanche, un nourrisson qui a un
œil dévié en permanence, ce n'est pas normal. Le strabisme
apparait en général avant l'âge de l'entrée à l'école: soit dans
les neuf premiers mois de vie, voire dès la naissance, soit
entre 3 et 6 ans. 

Quel que soit l'âge de l'enfant, il est important de l'em-
mener rapidement consulter un ophtalmologue qui fera un
examen complet de sa vue. Car dans la moitié des cas, le
strabisme s'accompagne d'une baisse de la vision de l'œil
dévié (amblyopie). Pour pallier cette déviation, l'enfant ne
fait fonctionner que l'œil qui se trouve dans le bon axe. L'au-
tre, faute d'être utilisé, ne se développe pas, son acuité vi-
suelle non plus. Heureusement avant l'âge de 3 ans,
l'amblyopie se soigne très bien. Pour la prévenir ou la trai-
ter, l'enfant portera des lunettes équipées d'un verre opaque
ou d'un cache sur l'œil qui "travaille trop". L'objectif est de
développer l'acuité visuelle et la symétrie des deux yeux. En-
suite, la prise en charge dépend de l'âge de l'enfant.

ON N'OPÈRE PAS AVANT 24 MOIS
Dans certains cas, l'examen ophtalmologique révèlera

un strabisme purement accommodatif du à une forte hy-

permétropie par exemple. Le port permanent de lunettes
correctrices suffira pour que tout rentre dans l'ordre. Dans
les autres cas, entre l'âge de 1 et 2 ans, le spécialiste propo-
sera d'injecter de la toxine botulique dans le muscle droit
médial (partie interne de l'œil) de chacun des yeux. Cette
injection se pratique sous anesthésie générale, dans la jour-
née. L'enfant rentre chez lui le soir et dans 2/3 des cas cette
injection suffit pour redresser l'axe visuel. Chez les autres
enfants, l'injection réduira l'angle du strabisme mais ne
permettra pas de le supprimer. Une intervention chirurgi-
cale sera envisagée quelques années plus tard.

MAIS AVANT LE COLLÈGE
Le strabisme d'apparition plus tardive est associé à une

anomalie de la réfraction (astigmatisme, myopie ou hyper-
métropie). Dans un premier temps, l'enfant se verra donc
prescrire le port permanent de verres correcteurs, avec ou
sans cache. L'opération ne sera programmée que quand on
aura obtenu une symétrie satisfaisante et une bonne alter-
nance des deux yeux. Idéalement avant l'entrée au collège.
L'intervention qui consiste à agir sur les muscles de l'œil
(on les affaiblit ou on les renforce), donne de bons résultats
sur le strabisme, mais ne peut pas guérir l'anomalie réfrac-
tive associée. Dans ce cas, l'enfant devra continuer de porter
des lunettes correctrices.

SANTÉ VISUELLE 
Comment savoir si mon enfant

a un problème de vue ?
Et si on profitait du confinement pour vérifier la vue de nos enfants ? Quelques indices très

simples à repérer pour savoir s'il faut prendre rendez-vous chez l'ophtalmologue...

6 aliments
pour avoir
une bonne

vue
Yeux secs ou fatigués,
mauvaise accommodation
quand le jour tombe... Une
bonne vue dépend aussi
du contenu de votre as-
siette. Les conseils du nu-
tritionniste Raphaël
Gruman.

LE PERSIL
On le choisit frais (et non
séché en petits flacons) et
on en cisèle partout dès
qu'on le peut : sur les cru-
dités, les légumes, les
viandes, les poissons...
Avec 177 mg pour 100 g,
c'est le champion des te-
neurs en vitamine C, qui
prévient l'oxydation de la
cornée et du cristallin.

LE JAUNE D'ŒUF
Sa richesse en vitamine A
permet d'améliorer la vi-
sion, à la fois diurne et
nocturne (attention, le
blanc d'œuf n'en contient
pas du tout). Foies de vo-
laille, de veau ou de
morue en sont aussi très
bien dotés, mais on en
mange moins souvent ou
moins volontiers.

LE POTIRON
Sa chair est riche en lu-
téine et en zéaxanthine,
deux antioxydants qui
protègent la macula (cen-
tre de la rétine) contre les
radicaux libres, et donc de
la DMLA (dégénérescence
maculaire liée à l'âge). On
profite de sa pleine saison
pour en faire des flans,
des gratins... On trouve
les mêmes anti oxydants
dans le maïs, les épinards
et les poivrons.

LA PATATE DOUCE
Son bêtacarotène est un
précurseur de la vitamine
A (aussi dans les carottes,
les abricots secs, le chou
vert...). On en fait des po-
tages, des purées, des mi-
jotés de légumes...
assaisonnés d'un peu de
poivre et de matière
grasse pour amé liorer son
assimilation.

LES SARDINES (EN BOÎTE)
Ce petit poisson est
hyper facile à garder en
permanence dans ses pla-
cards et ultrarapide à pré-
parer : on égoutte et on
sert avec une salade
verte, des pommes de
terre vapeur ou un toast
avec de l'avocat. Les sar-
dines débordent d'oméga-
3, des acides gras
essentiels aidant à préve-
nir la sécheresse oculaire.

LE SAUMON
Aucun rapport entre un
pavé de saumon grillé et
une balade au soleil, si ce
n'est la vitamine D. Le pre-
mier en contient, le se-
cond assure sa synthèse
au niveau de la peau. Elle
joue un rôle essentiel
dans la prévention de la
myopie.

Depuis mi-mars 2020 et la
fermeture des écoles à cause de
l'épidémie de coronavirus, les
enfants sont à la maison. Et les
parents qui télé-travaillent ont la
joie (?) de côtoyer petits et grands
à longueur de journée...
L'Association pour l'amélioration
de la Vue (Asnav) propose aux
parents de profiter de cette
période particulière pour vérifier
et évaluer les capacités visuelles
de leurs enfants. Quelques signes
à repérer :
Si l'enfant éprouve des difficultés
à se concentrer, s'il se fatigue vite,
s'il est agité en fin de journée, il
est peut-être hypermétrope. Ce
trouble visuel se caractérise par
un œil "trop petit" : même s'il voit
bien (de près et de loin), l'œil doit
faire un effort permanent pour
voir et il se fatigue vite.
L'hypermétropie concerne plutôt
les jeunes enfants.
Si l'enfant a besoin de se
rapprocher de ses livres et de ses
cahiers pour lire, s'il plisse les
yeux pour regarder au loin, s'il
fait des fautes d'inattention en
recopiant des phrases, il est peut-
être myope. Ce trouble visuel se
caractérise par une bonne vision
de près mais une vision de loin
laborieuse. La myopie apparaît
plutôt à l'école primaire.
Si l'enfant dessine de travers, s'il
n'écrit pas sur les lignes, s'il
confond des lettres (le B et le P, le
O et le C, le H et le N... par

exemple), il est peut-être
astigmate. L'astigmatisme se
caractérise par une vision floue
(de près et de loin.)
Chez le bébé aussi. Avant même
l'âge scolaire, il est possible de
repérer un trouble visuel chez un
jeune enfant : si l'enfant tourne sa
tête (ou ferme un œil) pour
regarder un objet, une personne

ou au loin ; s'il est souvent
maladroit ; s'il chute ou se cogne
fréquemment, surtout du même
côté... ce sont des signes d'alerte !
À savoir. Prenez une photo de
votre enfant de face, avec le flash.
Vérifiez ensuite si les reflets du
flash dans les pupilles de l'enfant
sont symétriques : si non, il peut
être question d'un strabisme... et

cela nécessite un rendez-vous
chez l'ophtalmologue !
Mon enfant a (peut-être) un
problème de vue : que faire ? Le
bon réflexe : prendre un rendez-
vous chez le médecin
ophtalmologue dès maintenant
pour faire un bilan
ophtalmologique... dès la fin du
confinement !

Les yeux ont du mal à s'habituer aux écrans.
Conséquence de cet inconfort, beaucoup de
personnes souffrent du syndrome des yeux
secs.
Qui a déjà réussi à ne pas passer un jour
devant un écran, que ce soit la télé,
l'ordinateur, le portable ? On est tous entourés
de ces rectangles noirs et pour beaucoup
d'entre nous ces écrans constituent notre outil
de travail. Le hic, c'est qu'à force de fixer
l'ordinateur, nos yeux appellent à l'aide et
finissent par présenter les symptômes des
yeux secs. Une étude japonaise parue dans la
revue scientifique JAMA Ophthalmology
montre qu'en cas de syndrome des yeux secs,
on constate une baisse de la concentration
d'une protéine constitutive du film lacrymal,
la protéine mucine 5AC.
Chez les personnes atteintes de ce syndrome,
chaque clignement cause une irritation et des
douleurs oculaires. La sécheresse oculaire est
liée à une instabilité du film lacrymal, le
liquide qui lubrifie l'œil et protège le globe
oculaire.
Les chercheurs de la Keio University à Tokyo
ont suivi 96 employés de bureau japonais. Ils
ont été interrogés sur d'éventuels symptômes
de sécheresse oculaire et sur le temps passé
devant un écran (en moyenne 8 heures par

jour).  Si un syndrome des yeux secs a été
diagnostiqué chez seulement 9 % des
participants, un lien entre sécheresse oculaire
et temps devant l'écran a été établi pour tous.

DES PAUSES POUR RÉDUIRE LES RISQUES
L'écran apparaît comme un réel facteur de
risque de sécheresse oculaire, au même titre

que le soleil, le vent ou la fumée.
Pour protéger ses yeux, on veille à régler la
luminosité de son écran et à le placer au
niveau des yeux ou juste au-dessous. On
n'hésite pas à faire des pauses "oculaires" en
détachant ses yeux de l'écran toutes les cinq
minutes pendant quelques secondes. Et on
cligne des yeux !

Au cours des premiers mois, il est fréquent que les mouvements des yeux des petits ne soient pas tout
à fait coordonnés. Mais si cela persiste à 6 mois, il faut en parler au médecin qui suit votre enfant.

S T R A B I S M E  
MIEUX VAUT

LE DÉPISTER TÔT

LE TRAVAIL SUR ÉCRAN FAVORISE
LA SÉCHERESSE OCULAIREQUAND FAUT-IL OPÉRER ?



Trop mignon de voir un bébé commencer à suivre des
yeux le petit hochet qu’on agite devant lui ! Mais quand les
yeux ne bougent pas de façon identique, il peut s’agir d’un
strabisme. Cette déviation oculaire, qui touche 2 à 3 % des
enfants, ne doit pas être considérée comme une banale ano-
malie esthétique. « Dans 2 cas sur 3, elle s’accompagne
d’une baisse de la vision qui peut être corrigée. À condition
d’intervenir suffisamment tôt », explique le Pr Alain Pé-
chereau, rapporteur d’une mise au point sur le sujet présen-
tée au cours du congrès de la Société française
d’ophtalmologie.

Strabisme : plusieurs formes sont possibles
La déviation de l’œil peut se faire vers le dedans (stra-

bisme convergent) ou vers le dehors (strabisme divergent).
Il existe des formes héréditaires, mais il n’a pas été isolé de
gène de cette maladie.

Pour poser le diagnostic, un examen ophtalmologique,
effectué de préférence par un spécialiste qui a l’habitude de
voir des enfants, est nécessaire. Il comporte un examen du
fond d’œil, nécessitant de dilater auparavant la pupille avec
des gouttes. Ce qui est parfois réalisé lors d’une deuxième
consultation. À cet âge, le principal risque du strabisme est
la baisse de vision de l’œil qui diverge, parce qu'il travaille
moins. En effet, les capacités d'un œil qui cesse de travailler
suffisamment s’atrophient peu à peu. Cette perte de vision
s’appelle l’amblyopie. Si rien n’est fait avant l’âge de 12 mois,
il est très difficile de revenir en arrière.

Strabisme : des lunettes avec un cache
Lorsqu’on constate une baisse de vision, la base du trai-

tement est l’occlusion temporaire du bon œil pour obliger
l’autre à travailler. Elle est réalisée par un cache sur l’un des
verres de lunettes. L’enfant le porte quelques heures par
jour. Une rééducation orthoptique doit suivre pendant plu-
sieurs années.

En revanche, aucune rééducation n’a fait la preuve de son
intérêt pour un strabisme permanent sans perte de vision.
Il faut simplement veiller à corriger une éventuelle hyper-
métropie par des lunettes. Car ce trouble exige de l’œil une
accommodation plus ou moins permanente (effort des yeux
pour voir net) qui renforce le strabisme. S’il persiste une dé-

viation à l’âge de 4 ou 5 ans, une opération est alors propo-
sée. Elle consiste à agir sur les muscles qui interviennent
dans les mouvements de l’œil (on affaiblit d’un côté, on ren-
force de l’autre). Mais la prise en charge précoce des stra-
bismes a permis de diminuer considérablement le nombre
des interventions.
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Un œil qui tourne en permanence, ce n'est jamais ano-
din. Deux yeux qui ne regardent pas en même temps du
même côté, cela peut aussi être un problème. Il faut consul-
ter.

Un bébé qui "louche" en fixant un objet ou lorsqu'on
s'approche de lui, c'est relativement banal au début de la vie.
Il s'agit d'un "réflexe accommodatif" qui va peu à peu s'at-
ténuer au fil des mois. En revanche, un nourrisson qui a un
œil dévié en permanence, ce n'est pas normal. Le strabisme
apparait en général avant l'âge de l'entrée à l'école: soit dans
les neuf premiers mois de vie, voire dès la naissance, soit
entre 3 et 6 ans. 

Quel que soit l'âge de l'enfant, il est important de l'em-
mener rapidement consulter un ophtalmologue qui fera un
examen complet de sa vue. Car dans la moitié des cas, le
strabisme s'accompagne d'une baisse de la vision de l'œil
dévié (amblyopie). Pour pallier cette déviation, l'enfant ne
fait fonctionner que l'œil qui se trouve dans le bon axe. L'au-
tre, faute d'être utilisé, ne se développe pas, son acuité vi-
suelle non plus. Heureusement avant l'âge de 3 ans,
l'amblyopie se soigne très bien. Pour la prévenir ou la trai-
ter, l'enfant portera des lunettes équipées d'un verre opaque
ou d'un cache sur l'œil qui "travaille trop". L'objectif est de
développer l'acuité visuelle et la symétrie des deux yeux. En-
suite, la prise en charge dépend de l'âge de l'enfant.

ON N'OPÈRE PAS AVANT 24 MOIS
Dans certains cas, l'examen ophtalmologique révèlera

un strabisme purement accommodatif du à une forte hy-

permétropie par exemple. Le port permanent de lunettes
correctrices suffira pour que tout rentre dans l'ordre. Dans
les autres cas, entre l'âge de 1 et 2 ans, le spécialiste propo-
sera d'injecter de la toxine botulique dans le muscle droit
médial (partie interne de l'œil) de chacun des yeux. Cette
injection se pratique sous anesthésie générale, dans la jour-
née. L'enfant rentre chez lui le soir et dans 2/3 des cas cette
injection suffit pour redresser l'axe visuel. Chez les autres
enfants, l'injection réduira l'angle du strabisme mais ne
permettra pas de le supprimer. Une intervention chirurgi-
cale sera envisagée quelques années plus tard.

MAIS AVANT LE COLLÈGE
Le strabisme d'apparition plus tardive est associé à une

anomalie de la réfraction (astigmatisme, myopie ou hyper-
métropie). Dans un premier temps, l'enfant se verra donc
prescrire le port permanent de verres correcteurs, avec ou
sans cache. L'opération ne sera programmée que quand on
aura obtenu une symétrie satisfaisante et une bonne alter-
nance des deux yeux. Idéalement avant l'entrée au collège.
L'intervention qui consiste à agir sur les muscles de l'œil
(on les affaiblit ou on les renforce), donne de bons résultats
sur le strabisme, mais ne peut pas guérir l'anomalie réfrac-
tive associée. Dans ce cas, l'enfant devra continuer de porter
des lunettes correctrices.

SANTÉ VISUELLE 
Comment savoir si mon enfant

a un problème de vue ?
Et si on profitait du confinement pour vérifier la vue de nos enfants ? Quelques indices très

simples à repérer pour savoir s'il faut prendre rendez-vous chez l'ophtalmologue...

6 aliments
pour avoir
une bonne

vue
Yeux secs ou fatigués,
mauvaise accommodation
quand le jour tombe... Une
bonne vue dépend aussi
du contenu de votre as-
siette. Les conseils du nu-
tritionniste Raphaël
Gruman.

LE PERSIL
On le choisit frais (et non
séché en petits flacons) et
on en cisèle partout dès
qu'on le peut : sur les cru-
dités, les légumes, les
viandes, les poissons...
Avec 177 mg pour 100 g,
c'est le champion des te-
neurs en vitamine C, qui
prévient l'oxydation de la
cornée et du cristallin.

LE JAUNE D'ŒUF
Sa richesse en vitamine A
permet d'améliorer la vi-
sion, à la fois diurne et
nocturne (attention, le
blanc d'œuf n'en contient
pas du tout). Foies de vo-
laille, de veau ou de
morue en sont aussi très
bien dotés, mais on en
mange moins souvent ou
moins volontiers.

LE POTIRON
Sa chair est riche en lu-
téine et en zéaxanthine,
deux antioxydants qui
protègent la macula (cen-
tre de la rétine) contre les
radicaux libres, et donc de
la DMLA (dégénérescence
maculaire liée à l'âge). On
profite de sa pleine saison
pour en faire des flans,
des gratins... On trouve
les mêmes anti oxydants
dans le maïs, les épinards
et les poivrons.

LA PATATE DOUCE
Son bêtacarotène est un
précurseur de la vitamine
A (aussi dans les carottes,
les abricots secs, le chou
vert...). On en fait des po-
tages, des purées, des mi-
jotés de légumes...
assaisonnés d'un peu de
poivre et de matière
grasse pour amé liorer son
assimilation.

LES SARDINES (EN BOÎTE)
Ce petit poisson est
hyper facile à garder en
permanence dans ses pla-
cards et ultrarapide à pré-
parer : on égoutte et on
sert avec une salade
verte, des pommes de
terre vapeur ou un toast
avec de l'avocat. Les sar-
dines débordent d'oméga-
3, des acides gras
essentiels aidant à préve-
nir la sécheresse oculaire.

LE SAUMON
Aucun rapport entre un
pavé de saumon grillé et
une balade au soleil, si ce
n'est la vitamine D. Le pre-
mier en contient, le se-
cond assure sa synthèse
au niveau de la peau. Elle
joue un rôle essentiel
dans la prévention de la
myopie.

Depuis mi-mars 2020 et la
fermeture des écoles à cause de
l'épidémie de coronavirus, les
enfants sont à la maison. Et les
parents qui télé-travaillent ont la
joie (?) de côtoyer petits et grands
à longueur de journée...
L'Association pour l'amélioration
de la Vue (Asnav) propose aux
parents de profiter de cette
période particulière pour vérifier
et évaluer les capacités visuelles
de leurs enfants. Quelques signes
à repérer :
Si l'enfant éprouve des difficultés
à se concentrer, s'il se fatigue vite,
s'il est agité en fin de journée, il
est peut-être hypermétrope. Ce
trouble visuel se caractérise par
un œil "trop petit" : même s'il voit
bien (de près et de loin), l'œil doit
faire un effort permanent pour
voir et il se fatigue vite.
L'hypermétropie concerne plutôt
les jeunes enfants.
Si l'enfant a besoin de se
rapprocher de ses livres et de ses
cahiers pour lire, s'il plisse les
yeux pour regarder au loin, s'il
fait des fautes d'inattention en
recopiant des phrases, il est peut-
être myope. Ce trouble visuel se
caractérise par une bonne vision
de près mais une vision de loin
laborieuse. La myopie apparaît
plutôt à l'école primaire.
Si l'enfant dessine de travers, s'il
n'écrit pas sur les lignes, s'il
confond des lettres (le B et le P, le
O et le C, le H et le N... par

exemple), il est peut-être
astigmate. L'astigmatisme se
caractérise par une vision floue
(de près et de loin.)
Chez le bébé aussi. Avant même
l'âge scolaire, il est possible de
repérer un trouble visuel chez un
jeune enfant : si l'enfant tourne sa
tête (ou ferme un œil) pour
regarder un objet, une personne

ou au loin ; s'il est souvent
maladroit ; s'il chute ou se cogne
fréquemment, surtout du même
côté... ce sont des signes d'alerte !
À savoir. Prenez une photo de
votre enfant de face, avec le flash.
Vérifiez ensuite si les reflets du
flash dans les pupilles de l'enfant
sont symétriques : si non, il peut
être question d'un strabisme... et

cela nécessite un rendez-vous
chez l'ophtalmologue !
Mon enfant a (peut-être) un
problème de vue : que faire ? Le
bon réflexe : prendre un rendez-
vous chez le médecin
ophtalmologue dès maintenant
pour faire un bilan
ophtalmologique... dès la fin du
confinement !

Les yeux ont du mal à s'habituer aux écrans.
Conséquence de cet inconfort, beaucoup de
personnes souffrent du syndrome des yeux
secs.
Qui a déjà réussi à ne pas passer un jour
devant un écran, que ce soit la télé,
l'ordinateur, le portable ? On est tous entourés
de ces rectangles noirs et pour beaucoup
d'entre nous ces écrans constituent notre outil
de travail. Le hic, c'est qu'à force de fixer
l'ordinateur, nos yeux appellent à l'aide et
finissent par présenter les symptômes des
yeux secs. Une étude japonaise parue dans la
revue scientifique JAMA Ophthalmology
montre qu'en cas de syndrome des yeux secs,
on constate une baisse de la concentration
d'une protéine constitutive du film lacrymal,
la protéine mucine 5AC.
Chez les personnes atteintes de ce syndrome,
chaque clignement cause une irritation et des
douleurs oculaires. La sécheresse oculaire est
liée à une instabilité du film lacrymal, le
liquide qui lubrifie l'œil et protège le globe
oculaire.
Les chercheurs de la Keio University à Tokyo
ont suivi 96 employés de bureau japonais. Ils
ont été interrogés sur d'éventuels symptômes
de sécheresse oculaire et sur le temps passé
devant un écran (en moyenne 8 heures par

jour).  Si un syndrome des yeux secs a été
diagnostiqué chez seulement 9 % des
participants, un lien entre sécheresse oculaire
et temps devant l'écran a été établi pour tous.

DES PAUSES POUR RÉDUIRE LES RISQUES
L'écran apparaît comme un réel facteur de
risque de sécheresse oculaire, au même titre

que le soleil, le vent ou la fumée.
Pour protéger ses yeux, on veille à régler la
luminosité de son écran et à le placer au
niveau des yeux ou juste au-dessous. On
n'hésite pas à faire des pauses "oculaires" en
détachant ses yeux de l'écran toutes les cinq
minutes pendant quelques secondes. Et on
cligne des yeux !

Au cours des premiers mois, il est fréquent que les mouvements des yeux des petits ne soient pas tout
à fait coordonnés. Mais si cela persiste à 6 mois, il faut en parler au médecin qui suit votre enfant.

S T R A B I S M E  
MIEUX VAUT

LE DÉPISTER TÔT

LE TRAVAIL SUR ÉCRAN FAVORISE
LA SÉCHERESSE OCULAIREQUAND FAUT-IL OPÉRER ?
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MOZAMBIQUE 
La justice déclare
nuls et non avenus
les emprunts de la
"dette cachée"

La Cour constitutionnelle du Mozam-
bique a déclaré mardi nulle et non avenue
des prêts de 1,4 milliard de dollars illéga-
lement contractés par des sociétés pu-
bliques, un jugement salué par des ONG. 

La dette de 1,4 milliard de dollars fait
partie de celle de 2,2 milliards contractée
entre 2013 et 2014 par trois entreprises pu-
bliques mozambicaines - ProIndicus, Ema-
tum et Mam - pour financer des projets de
surveillance maritime, de pêche et de chan-
tiers navals. 

Ces prêts ont été délibérément cachés
au parlement mozambicain et aux parte-
naires financiers de Maputo. 

Leur découverte en 2016 a conduit à la
suspension de l'aide internationale, plon-
geant ce pays pauvre d'Afrique australe
dans une grave crise financière. 

Saisie par une organisation de la société
civile, Nweti, la Cour constitutionnelle a
estimé mardi que les prêts contractés par
ProIndicus et Mam étaient illégaux dans
la mesure où ils n'avaient pas été approuvés
par le parlement et que le gouvernement
n'avait par conséquent pas à les rembourser. 

"Le gouvernement a agi en dehors de la
Constitution, violant sans équivoque l'article
qui réserve le droit exclusif au parlement
d'autoriser la contraction de prêts", a estimé
la Cour. 

Plusieurs ONG ont salué ce jugement. 
La Cour constitutionnelle "reconnaît

que la loi n'a pas été correctement suivie
au Mozambique", a réagi Adriano Nuvunga
du Forum de contrôle du budget du Mo-
zambique. 

"Il s'agit d'une victoire clé", a estimé
pour sa part Sarah-Jayne Clifton de l'ONG
britannique Jubilee Debt Campaign, qui
dénonce la pauvreté causée par des "dettes
injustes". 

"Le peuple mozambicain n'a pas eu son
mot à dire, n'a reçu aucun bénéfice de ces
prêts et ne devrait pas rembourser un seul
cent", a-t-elle ajouté dans un communiqué. 

Elle a également plaidé pour que la jus-
tice britannique reconnaisse "que la loi du
Mozambique n'a pas été respectée et que
les dettes sont nulles", les prêts en question
étant régis par la loi anglaise. 

L'an dernier, la Cour constitutionnelle
du Mozambique avait déjà déclaré nulle
et non avenue la dette d'Ematum de 800
millions de dollars. 

Mais Maputo a continué à rembourser
les mensualités, arguant que la décision
de la cour ne s'appliquait par pour les en-
gagements internationaux vis-à-vis des
créditeurs. 

Le scandale de la dette cachée est à l'ori-
gine de plusieurs procédures judiciaires
en cours en Suisse, au Royaume-Uni et au
Mozambique. 

L' ancien ministre mozambicain des Fi-
nances Manuel Chang, actuellement détenu
en Afrique du Sud, est accusé d'avoir perçu
plusieurs millions de dollars de pots-de-
vin dans ce scandale.

SAHARA OCCIDENTAL 
‘’La nomination d'un émissaire est un
moyen d'activer le processus de paix’’

Le diplomate sahraoui qui
était l'invité lundi soir d'une
table ronde virtuelle organi-
sée par la Ligue pour la pro-
tection des prisonniers sah-
raouis dans les prisons ma-
rocaines, sur le thème: "Les
Nations Unies et le plan de
paix au Sahara occidental",
a soutenu que "ce que le
Front Polisario a exprimé
dans cette partie était et est
toujours clair et unanime
pour tous les Sahraouis, en
particulier lors du 15e
Congrès tenu fin décembre
2019 à Tifariti libéré, et qui a
été confirmé par le président
sahraoui, Brahim Ghali, dans
son message au Secrétaire
général des Nations Unies le
28 décembre 2019". 

M. Sidi Omar a relevé les
cinq points principaux qui
ont été mentionnés dans le
message du président sah-
raoui, comme conditions
pour le rétablis sement de la
confiance du peuple sahraoui
dans les Nations Unies et le
processus politique sérieux
basé sur une base claire et
solide qui permettrait au peu-
ple sahraoui d'avoir le droit
à l'autodétermination, et de
clarifier les procédures pour
assurer des négociations di-

rectes entre les deux parties
au conflit (le Front Polisario
et le Maroc). 

Il a également précisé,
dans son intervention, que
la position du Front Polisario
exprimée à la veille de l'ap-
probation par le Conseil de
sécurité de sa résolution 2494
(2019) résultait de l'adoption
par le Conseil de cette réso-
lution sans mesures
concrètes pour faire avancer
le processus de paix parrainé
par les Nations Unies, le
considérant comme un vé-
ritable coup de frein à la dy-
namique que le Conseil a
créée et maintenue pendant
18 mois, soulignant que cette
position était au service de
la politique coloniale expan-
sionniste du régime maro-
cain dans les parties occupées
de la République sahraouie. 

D'autre part, le Dr Sidi
Omar a pointé du doigt, "les
Nations Unies et le Conseil
de sécurité, responsables du
blocage du processus de paix,
en raison de l'inaction envers
l'intransigeance du régime
marocain soutenue par cer-
tains membres du Conseil,
et son refus de respecter le
droit international et de s'en-
gager sérieusement dans le

processus de règlement, afin
d'éliminer le colonialisme
du Sahara occidental, par ré-
férendum sur l'autodétermi-
nation tel que stipulé dans
la résolution 690 (1991) du
Conseil de sécurité, par la-
quelle la mission de la MI-
NURSO a été créée". 

En réponse à une question
sur les tentatives de l'occu-
pation marocaine d'utiliser
certaines entités étrangères
pour ouvrir des "représen-
tations consulaires" dans les
territoires occupés, et signer
des accords économiques
avec l'Union européenne avec
le soutien de certains pays
européens dans le but de sa-
per le processus de paix, le
responsable sahraoui a dé-
claré que toutes ces étapes

ne sont que "des preuves de
mauvaises intentions du Ma-
roc envers le processus de
règlement". 

Le Sahara occidental a été
inscrit à l'ordre du jour de
l'Assemblée générale des Na-
tions Unies et, par consé-
quent, à l'ordre du jour de la
Quatrième Commission et
du Comité spécial de l'AG de
l'ONU sur la décolonisation
(C-24), depuis 1963 en tant
que territoire non autonome
auquel s'applique la Décla-
ration sur l'octroi de l'indé-
pendance des pays et des peu-
ples coloniaux (résolution
1514 (XV) de l'Assemblée, du
14 décembre 1960), confor-
mément à la légalité inter-
nationale et les résolutions
de l'Onu. 

L'Union européenne a exigé mardi
l'arrêt des combats en Libye et bloquera
les livraisons d'armes acheminées par
la mer vers ce pays conformément au
mandat de l'opération Irini, selon le
chef de la diplomatie européenne Josep
Borrell. 

"L'opération Irini, approuvée par le
Conseil le 31 mars, vise à mettre en oeu-
vre l'embargo sur les armes des Nations
unies, conformément aux résolutions
pertinentes du Conseil de sécurité des
Nations unies, par le biais de moyens
navals, aériens et satellitaires", a-t-il
rappelé dans une déclaration publiée
pendant une réunion des ministres de
la défense de l'UE tenue en vidéocon-
férence. 

L'opération militaire Irini est opé-
rationnelle depuis le 4 mai avec la pré-
sence d'une frégate de la marine fran-
çaise, le Jean Bart, dans la zone assignée
pour le respect du contrôle de l'embargo
des Nations Unies. L'Italie, qui com-

mande l'opération, et la Grèce ont éga-
lement engagé des navires de guerre
pour compléter le dispositif, a-t-on in-
diqué de sources européennes. 

Des rotations sont prévues pour as-
surer la permanence d'une présence
dans la zone de surveillance située à
l'Est des c ôtes libyennes. 

Des avions de reconnaissance et des
satellites fournissent par ailleurs des
informations sur les activités en Libye
et au large de ce pays. 

"Tout doit être mis en oeuvre pour
assurer l'application intégrale et effective
des résolutions pertinentes du Conseil
de sécurité des Nations unies, y compris
par les frontières terrestres et aériennes
avec la Libye", souligne Josep Borrell
dans sa déclaration. 

"L'Union européenne exige que
toutes les parties agissent de manière
responsable et cessent immédiatement
les combats dans toute la Libye, qui
touchent avant tout les civils, y compris

les migrants, et les exposent à des
risques encore plus grands", insiste-t-
il. 

Les forces du maréchal Khalifa Haftar
ont lancé en avril 2019 une offensive
pour s'emparer de Tripoli, où siège le
Gouvernement d'union nationale (GNA)
reconnu par les Nations Unies. 

L'UE a rappelé aux forces des deux
camps l'obligation de "respecter le droit
international, y compris le droit inter-
national humanitaire" et a averti que
"ceux qui le violent devront rendre des
comptes". 

"La trêve doit aller de pair avec une
reprise immédiate des pourparlers entre
les parties, sous l'égide des Nations
unies, et dans le plein respect de l'accord
politique libyen", conclut Josep Borrell
en appelant à la nomination "dès que
po ssible" d'un successeur à Ghassam
Salame, le représentant spécial du Se-
crétaire général et de chef de la mission
d'appui des Nations Unies en Libye. 

Le Soudan a annoncé mardi
qu'il rejetait l'accord proposé
par l'Ethiopie concernant le rem-
plissage du réservoir d'un méga-
barrage controversé qu'Addis
Abeba construit sur le Nil, en
raison de "problèmes techniques
et juridiques". 

"Je ne peux pas accepter la si-
gnature d'un accord partiel pour
la première phase (de remplis-
sage du réservoir) car cela pose
des problèmes techniques et ju-
ridiques qui doivent être réglés",

a déclaré le Premier ministre
soudanais Abdallah Hamdok,
selon un communiqué du mi-
nistère soudanais de l'Irrigation. 

M. Hamdok répondait à un
message reçu de son homologue
éthiopien Abiy Ahmed l'exhor-
tant à signer le document. 

Le Soudan et l'Egypte crai-
gnent que le barrage de 145 mè-
tres de haut ne restreigne leur
accès à l'eau lorsque le réservoir
commencera à être rempli en
juillet, selon la date indiquée

par l'Ethiopie. Hamed Saleh, le
négociateur en chef pour le Sou-
dan dans les discussions sur le
barrage sous la houlette de l'ad-
ministration américaine, a pour
sa part souligné le problème de
"l'impact environnemental et so-
cial à long terme" du barrage. 

Appelé à devenir la plus
grande instal lation hydroélec-
trique d'Afrique, le Grand bar-
rage de la Renaissance (Gerd)
que l'Ethiopie construit sur le
Nil Bleu (qui rejoint au Soudan

le Nil Blanc pour former le Nil)
est une source de fortes tensions
entre Addis Abeba et Le Caire
depuis 2011. 

Après neuf années de blocage
dans les négociations, les Etats-
Unis et la Banque mondiale par-
rainent depuis novembre 2019
des discussions visant à trouver
un accord entre les trois pays. 

Si l'Egypte s'inquiète en par-
ticulier pour son approvision-
nement en eau, le Soudan pour-
rait en tirer certains avantages

comme la fourniture d'électricité
utile au développement et la ré-
gulation des crues du fleuve. 

"Le seul moyen de parvenir à
un accord complet est de faire
revenir toutes les parties à la ta-
ble des négociations mainte-
nant", a appelé M. Hamdok. 

Le Nil, qui coule sur quelque
6.000 km, est une source d'ap-
provisionnement en eau et en
électricité essentielle pour une
dizaine de pays d'Afrique de l'est.

APS

Le représentant du Front Polisario auprès des Nations unies, Sidi Mohamed Omar, a réaf-
firmé que la nomination d'un Emissaire au Sahara occidental, n'est pas un but ou un
objectif mais un moyen d'activer le processus de paix pour l'organisation d'un
référendum d'autodétermination au Sahara occidental.

LIBYE 
L'UE en mesure de bloquer les livraisons 
d'armes par la mer

BARRAGE SUR LE NIL 
Le Soudan rejette une proposition éthiopienne d'accord
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AFGHANISTAN 
Les forces
afghanes vont
reprendre leur
offensive contre
les talibans

Le président afghan Ashraf Ghani a an-
noncé mardi soir la reprise de l'offensive
des forces gouvernementales contre les
talibans, quelques heures après deux at-
taques à Kaboul et dans l'est du pays qui
ont tué des dizaines de civils. 

"J'ordonne aux forces de sécurité de
mettre fin à leur posture de défense active,
de retourner à leur posture offensive, et
de reprendre leurs opérations contre l'en-
nemi", a annoncé M. Ghani lors d'une al-
locution télévisée. 

"Aujourd'hui nous avons été témoins
d'attaques terroristes par les talibans et
Daech contre un hôpital à Kaboul et des
funérailles dans le Nangarhar, ainsi que
d'autres attaques dans le pays", a déclaré
le président afghan. 

Au moins 14 personnes, dont des nou-
veau-nés et des infirmières, ont été tuées
dans l'attaque d'un hôpital par trois
hommes armés à Kaboul. 

Quelques heures plus tard, au moins
24 personnes sont mortes lors d'une attaque
suicide pendant des funérailles dans l'est
du pays. 

Les forces de sécurité afghanes s'étaient
engagées, depuis plusieurs mois, à se
contenter de se défendre face aux attaques
talibanes, afin d'encourager l'ouverture de
négociations de paix avec les insurgés. 

Les talibans ont eux, cependant, inten-
sifié leur offensive contre l'armée et la
police afghanes à travers le pays depuis la
signature d'un accord avec Washington
fin février. 

Selon M. Ghani, la reprise des opérations
offensives par les forces de sécurité est né-
cessaire pour "défendre le pays, protéger
nos compatriotes et infrastructures, et pour
repousser les attaques et menaces des ta-
libans et de tous les autres groupes terro-
ristes." Ces violences remettent encore en
cause le futur d'un processus de paix déjà
au bord du gouffre, alors que le pays, en
guerre depuis 40 ans, doit aussi faire face
à la propagation du coronavirus. 

PLAN D'ANNEXION EN CISJORDANIE
Shtayyeh examine avec l’UE une réponse 
à la politique israélienne

MM. Shtayyeh et Borel ont
examiné une réponse aux
menaces du gouvernement
israélien à propos de l’an-
nexion de la Cisjordanie oc-
cupée, qui constitue "une vio-
lation flagrante du droit in-
ternationale et des résolu-
tions des Nations Unies", a
indiqué l'agence de presse
palestinienne (Wafa). 

Le responsable palestinien
a, à cette occasion, indiqué
que "la coalition politique
formée en Israël n’est pas
destinée à assurer la paix,
mais vise à annexer les colo-
nies et la Vallée du Jourdain". 

En outre, Il a appelé l’UE
à tenir une conférence in-
ternationale de paix pour la
Palestine, à laquelle seront
associés tous les pouvoirs in-
ternationaux, dans l’objectif
de mettre fin aux violations
israéliennes. 

"Une position commune
européenne devrait être dé-
terminée pour so utenir le
peuple palestinien et proté-
ger le droit international et
les principes européennes",
a indiqué Shtayyeh. 

M. Stayyeh a affirmé que

l’annexion israélienne" sa-
pera toutes les conventions
entre les palestiniens et is-
raéliens et mettra fin aux ef-
forts internationaux qui ont
été déployés au cours des
trois dernières décennies
pour la solution à deux Etats". 

De sa part, M. Borel a af-
firmé le refus de l’Union Eu-
ropéenne (UE) des plans
d’annexion israéliens, notant

qu’une réunion des ministres
des Affaires étrangères de
l’UE sera tenue vendredi pro-
chain, afin de rejeter le plan
d’annexion. 

Il sera question de discuter
d'un éventuel mécanisme
d'imposition de sanctions
contre Israël au cas où il
mette à exécution son plan
d'annexion des colonies en
Cisjordanie occupée. 

En janvier, l’administra-
tion américaine a présenté
un supposé plan censé régler
le conflit entre Palestiniens
et Israéliens, qui proposait
notamment l’annexion des
colonies israéliennes et des
zones de Cisjordanie, rejeté
en bloc par les Palestiniens.
Depuis 1967, la Cisjordanie
est occupée illégalement par
Israël. 

Un adolescent palestinien a été tué
mercredi par l'armée d'occupation is-
raélienne dans le sud de la Cisjordanie
occupée, a indiqué le ministère pales-
tinien de la Santé, peu de temps après
l'arrivée en Israël du secrétaire d'Etat
américain Mike Pompeo pour une visite
éclair. 

Zaïd Qaysia, 15 ans, a été tué par un
tir à balle réelle dans la tête par des
soldats israéliens, dans le camp Al-Fa-
war, près de Hébron, a indiqué un porte-

parole du ministère palestinien, cité
par l'agence AFP. Il a précisé que quatre
autres Palestiniens avaient été blessés
dans les affrontements. 

Des soldats sont entrés dans le camp
de réfugiés avant l'aube pour mener
des arrestations, selon des habitants. 

L'incident survient au jour de la visite
du chef de la diplomatie américaine
Mike Pompeo, arrivé en matinée à l'aé-
roport Ben Gourion de Tel-Aviv. Le res-
ponsable américain doit discuter avec

eux de la mise en oeuvre du plan du
président Donald Trump pour le
Proche-Orient, présenté en janvier der-
nier, et qui prévoit notamment l'an-
nexion par Israël de la vall ée du Jour-
dain et de colonies juives en Cisjordanie,
territoire palestinien occupé depuis
1967. 

La Russie et la Chine ont
boycotté mardi une visio-
conférence à huis clos du
Conseil de sécurité de l'ONU
sur la Syrie et les armes chi-
miques, Moscou jugeant
"inacceptable" qu'il ne
s'agisse pas d'une réunion
publique. 

"La Russie et la Chine
ont des fenêtres vides" à
l'écran, a confirmé un
membre du Conseil de sé-
curité, cité par l'agence AFP. 

Lors d'une conférence
de presse virtuelle, l'am-
bassadeur russe à l'ONU,
Vassily Nebenzia, a indiqué
que son pays n'avait eu
qu'une demande: "Que les
échanges se déroulent de
manière ouverte". 

"Malheureusement, nos
partenaires occidentaux, et
leurs alliés, ont insisté pour
une réunion à huis clos
malgré leurs slogans en fa-
veur de l'ouverture et la
transparence du Conseil de
sécurité", a poursuivi le di-
plomate russe. 

"Une telle approche est

inacceptable pour nous car
elle altère les prérogatives
des Etats parties à la
Convention des armes chi-
miques", a-t-il indiqué pour
justifier son choix de la
chaise vide. 

Pour cette réunion men-
suelle et qui se tient jusqu'à
présent à huis clos, les
membres du Conseil de-
vaient notamment ente
ndre des exposés du Haut
représentant de l'ONU pour
les Affaires de désarme-
ment Izumi Nakamitsu et
du chef de l'Organisation
pour l'interdiction des
armes chimiques (OIAC),
Fernando Arias. 

Ils devaient aussi enten-
dre le Coordinateur de la
mission d'investigation et
d'identification créée par
l'OIAC en juin 2018, San-
tiago Onate, dont le premier
rapport début avril a accablé
Damas pour des attaques
chimiques menées en 2017. 

Selon Moscou, la Syrie a
arrêté son programme
d'armes chimiques, tous

ses stocks d'armes chi-
miques ont été éliminés et
ses capacités de production
détruites. 

Damas a démenti avoir
une responsabilité dans les
attaques de 2017. 

"La réunion (de mardi)
avait été décidée à huis clos
pour permettre aux mem-
bres du Conseil et à la Syrie
d'échanger en toute fran-
chise et de poser des ques-
tions aux intervenants", a
souligné dans un commu-
niqué la mission diploma-
tique britannique à l'ONU,
"déçue" de la décision de
Moscou et Pékin. 

Le Premier ministre palestinien, Mohammed Shtayyeh, et le ministre des Affaires étran-
gères de l'Union Européenne (UE), Josep Borel, ont examiné les voies et moyens de
répondre à la menace israélienne d’annexion de terres palestiniennes en Cisjordanie
occupée, ont rapporté mercredi les médias palestiniens. 

Un adolescent palestinien tué par l'armée d'occupation
israélienne en Cisjordanie 

SYRIE 
Russie et Chine boycottent une
réunion du Conseil de sécurité de l'ONU ETATS-UNIS 

Des défenseurs de l'environnement
portent plainte contre le mur de
Trump

Des associations de dé-
fense de l'environnement
ont porté plainte mardi
contre le gouvernement
de Donald Trump, affir-
mant que la construction
d'un mur anti-immigra-
tion à la frontière avec le
Mexique menaçait notam-
ment les jaguars. Ces trois
organisations (Defenders
of Wildlife, Center for Bio-
logical Diversity et Animal
Legal Defense Fund) ont
déposé plainte auprès
d'un tribunal de Washing-
ton, en dénonçant l'impact
sur l'environnement de
cette promesse de cam-
pagne clé de M. Trump.
Eriger ce mur, c'est entre
autres "construire sur des
terrains fédéraux protégés
comme les forêts natio-
nales", et perturber l'ha-
bitat "d'espèces menacées

et en danger", estiment-
elles. Jason Rylander,
l'avocat principal de l'ONG
Defenders of Wildlife, a
ainsi déclaré que la
construction allait "blo-
quer des corridors trans-
frontaliers cruciaux pour
la faune et entraver de ma-
nière permanente les ef-
forts en vue du rétablis-
sement d'espèces en dan-
ger comme le loup gris
mexicain et le jaguar".
Pour Brian Segee, l'avocat

du Center for Biological
Diversity, "l'assaut de
Trump contre la Consti-
tution améric aine a at-
teint de nouveaux som-
mets en transformant les
zones frontalières en ré-
gions sacrifiées". Le mur,
censé endiguer l'immi-
gration clandestine en
provenance d'Amérique
centrale, est une promesse
phare du milliardaire ré-
publicain.

APS
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MUSIQUE 
Retour du groupe
mythique algérien
"Index" sur la toile 

"Index", groupe mythique algérien
de pop-rock des années 2000 revient
sur le net avec un nouveau single, "3ayit"
(fatigué) et le cover de "Sept heures
moins quart", un de ses anciens succès
revisité, au plus grand bonheur de ses
nombreux fans. 

Après le très grand succès de l'album
"El Basma" (l'empreinte) en 2002, les
musiciens de ce band créé à l'université,
et rebaptisé "Index DZ", reviennent sur
le net après près de neuf ans d'absence. 

"3ayit" est l’introspection post-mortem
d’un père qui a mis fin à ses jours, car
anéanti par la douleur de ne plus pouvoir
nourrir ses trois enfants après avoir
perdu son emploi. 

Justifiant son passage à l’acte via la
voix présente et étoffée du chanteur du
groupe, Salim Samson, le malheureux
père, va revenir sur son sentiment d’im-
puissance, poussé à son paroxysme et
dans lequel il trouvera sa plus douce
peine. 

D'un ton poignant, la chanson est
conçue sur les sonorités métalliques
d’un arpège de guitare étalé sur une
suite d’accords qui ouvrent la fin du re-
frain, suggérant ainsi dans ses non-dits,
un cri de révolte dénonçant l'absence
de justice sociale. 

Porté par une cadence ternaire exéc
utée avec les sonorités autochtones du
bendir, le désarroi du père est déroulé
en trois couplets, introduits par les "nar-
rations" courtes d’un solo de violon ou
d’une réplique de guitare, monotones
et tristes. 

Des voix en tierce et une orchestration
judicieuse aux sonorités cristallines ap-
paraissent au fur et à mesure que la
complainte progresse, donnant plus de
contenance à la chanson. 

"3ayit", met les mélomanes en situa-
tion de détresse sociale extrême, les in-
vitant à méditer et approfondir leur ré-
flexion sur un sujet de société d'une
grande sensibilité. 

La joyeuse bande propose également
un cover d'un de ses anciens succès,
"Sept heures moins quart" adapté en
message de sensibilisation pour accom-
pagner l'urgence sanitaire de l'heure et
prévenir contre la propagation du co-
ronavirus. 

"Sept heures moins quart", titre fre-
donné par une génération d'étudiants,
prône le respect des mesures de pré-
vention. Fondé au début des années
2000 par Salim Samson, Faïz Hamou-
tene, Fares Touabet, Farid Bouchama
et Azeddine Dehili, le groupe Index DZ
compte à son actif les albums "El Basma"
(2002) et "Mentoudj Bledi" sorti en 2011.

ESPACES CULTURELS
Des "passeports culturels" pour des staffs
médicaux à Oran

La remise de ces passe-
ports culturels a été faite au
cours de la visite de travail
du Premier Ministre Abde-
laziz Djerad dans la wilaya
d’Oran accompagné d’une
délégation ministérielle. 

Ces passeports sont sous
forme de documents permet-
tant aux bénéficiaires d’as-
sister à différents événements
et manifestations culturelles
en Algérie, selon les explica-
tions fournies à l’APS par les
responsables du secteur de
la culture. 

La ministre a remis les
passeports et un important
lot de livres aux staffs médi-
caux, ainsi que d’autres ou-
vrages pour les enfants at-
teints du virus covid-19 hos-
pitalisés au niveau des deux
structures de santé indiquées. 

Le ministère de la culture
a initié cette action d'encou-
ragement, en signe de grati-

tude aux équipes médicales
et paramédicales pour leurs

efforts dans la lutte contre le
coronavirus. 

Le Centre national de la cinémato-
graphie et de l’audiovisuel (CNCA) a
lancé un concours du microfilm destiné
aux enfants de moins de 14 ans, pour
atténuer les effets négatifs du confine-
ment sanitaire sur la famille algérienne
notamment les enfants, en les aidant à
rester à domicile et en les accompagnant
en cette période, a indiqué le Centre
dans un communiqué publié sur sa
page Facebook. 

Placé sous le thème "Mon film à dari",
le concours ouvert à l’ensemble des

enfants algériens, de l'intérieur et de
l'extérieur du pays, consiste en la prise
d’une courte vidéo de 20 secondes qui
exprime une attitude ou un sentiment,
une image rare, un moment privilégié,
une expérience touchante, l'inspiration
de la nature... etc. Tout en faisant appel
à l’imagination, la vidéo doit être filmée
à l’intérieur de la maison et à partir
d’un téléphone mobile de préférence. 

Chaque participant doit envoyer à
l’e-mail du centre (cnca.alg@gmail.com)
une courte vidéo dans laquelle il se

présente (nom, prénom et photo), sa-
chant que le concours se poursuivra
jusqu’à la fin du confinement sanitaire. 

Une commission est chargée de choi-
sir le meilleur fi lm selon des normes
techniques et artistiques et le film retenu
sera diffusé sur la télévision algérienne,
selon le communiqué. 

Ce concours vise à renforcer l'intérêt
pour l'écriture et la lecture, et aide à
stimuler l'imagination chez l’enfant et
à développer les compétences d’obser-
vation et de concentration. 

Douze (12) sites archéolo-
giques ont été fortuitement
découverts au cours des trois
dernières années (2017 à
2019) sur le territoire de la
wilaya de Mila, a indiqué
mardi, le chef du service pa-
trimoine à la direction locale
de la culture, Lezghad
Chiaba. 

Mis au jour lors de l’exé-
cution de projets de dévelop-

pement et de construction
dans 12 communes, ces ves-
tiges sont notamment des
monuments funéraires, des
restes de constructions, des
mosaïques et des poteries
appartenant à la civilisation
romaine, a précisé la même
source. 

En 2017, quatre sites ont
été découverts à Chelghoum
Laïd, Grarem Gouga, Chigara

et Mila tandis qu’en 2018,
deux sites ont été trouvés à
Mila et Mechira et, en 2019,
six autres sites à Tadjenanet,
Deradji Bousselah, Ferdjioua,
Rouached, Zaghaïa et He-
mala, a-t-on encore détaillé. 

Tous ces sites ont été ajou-
tés à la liste de recensement
général des biens culturel de
la wilaya qui compte désor-
mais plus de 400 biens, selon

le même cadre qui a déclaré
qu’au cours du premier tri-
mestre de l’année 2020, un
autre site a été mis au jour,
lors de travaux dans la com-
mune Ain Beidha Ahriche. 

Selon la même source, la
majorité de ces sites a été en-
dommagée du fait "des tra-
vaux effectués" et du "retard
dans le signalement de la dé-
couverte". 

Les mesures prises, dès
l’information de la direction
de la culture portent sur la
suspension des travaux pour
éviter de nouveaux dom-
mages et la demande de l’en-
voi d’équipes d’archéologues
pour procéder à des obser-
vations et de fouilles en plus
d’éventuelles poursuites ju-
ridiques contre les auteurs
d’atteintes à ces vestiges. 

Au cours des trois der-
nières années, cinq sites déjà
recensés ont fait l’objet
d’actes de vandalisme suite
à des fouilles sauvages me-
nées par des inconnus ayant
donné lieu à l’ouverture d’en-
quêtes par les services de
gendarmerie après que la di-
rection de la culture se soit
constituée partie civile, a in-
diqué M. Chiaba.

APS

La ministre de la culture, Malika Bendouda, a remis mardi à Oran un quota de "passeports
culturels" aux staffs médicaux et paramédicaux de l’Etablissement Hospitalier Universi-
taire "1er novembre 1954" et du Centre Hospitalier Universitaire d’Oran "Docteur
Benzerdjeb". 

CINÉMA 
Lancement du concours du microfilm pour enfant 

MILA 
Découverte de 12 sites archéologiques fortuitement
entre 2017 et 2019

ETATS UNIS
Broadway restera fermé jusqu'à début septembre au moins

Les théâtres de Broadway res-
teront fermés pour cause de pan-
démie de coronavirus jusqu'au
6 septembre au moins et n'ont
pas encore fixé de date de réou-
verture, a annoncé mardi l'asso-
ciation professionnelle Broadway
League. 

Toutes les représentations
dans le quartier qui entoure la
célèbre place de Times Square
ont été suspendues depuis le 12
mars, après que le gouverneur
de New York Andrew Cuomo a
interdit les rassemblements. 

Jamais le célèbre quartier des
théâtres de New York n'avait été
fermé si longtemps depuis son
avènement, à la fin du XIXème
siècle. 

Chaque semaine de fermeture,

Broadway perd plus de 30 millions
de dollars de recettes aux gui-
chets. 

Au moment de la suspension
des représentations, 31 spectacles
se jouaient à Broadway et huit
autres préparaient leurs débuts
pour le printemps. 

Deux productions, celles des
pièces "Hangmen" et "Qui a peur
de Virginia Wolf?", dont la pre-
mière n'avait pas encore eu lieu,
ont annoncé leur annulation dé-
finitive. 

La comédie musicale "Beetle-
juice", qui devait initialement
achever ses représentations début
juin, a annoncé par ailleurs
qu'elle ne reviendrait pas. 

La pré sidente de la Broadway
League, Charlotte St. Martin, a

indiqué dans un communiqué
travailler avec les syndicats pro-
fessionnels de Broadway, les au-
torités politiques et sanitaires
"pour déterminer la manière la
plus sûre de redémarrer notre
industrie". 

Certains professionnels pré-
voient déjà un arrêt jusqu'en 2021. 

La reprise très attendue de la
pièce "Plaza Suite", avec Matthew
Broderick et Sarah Jessica Parker,
couple à la ville, dans les rôles
principaux, a été officiellement
repoussée mardi d'une année
complète, avec une première dés-
ormais fixée au 19 mars 2021,
contre le 13 mars 2020 jusqu'ici. 

Ailleurs aux Etats-Unis, plu-
sieurs théâtres réputés ont an-
noncé que leur programmation
ne reprendrait pas avant 2021. 

A Minneapolis, le Guthrie
Theater prévoit un retour en mars
et une saison raccourcie, jusqu'en
août. 

A Cleveland, le Playhouse
Square a repoussé à 2021 une
série de représentations de sept
spectacles déjà joués à Broadway. 
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Le GAAN propose des solutions Open
Source de télétravail

"Dans le but d’aider ces entreprises
et institutions à choisir les outils les
plus adaptés à leurs besoins et les mieux
sécurisées, le GAAN propose une sé-
lection de solutions Open Source de
télétravail, testées et éprouvées", précise
la même source. 

Il s'agit de solutions réparties en 7
catégories : Messagerie instantanée,
Web Conférence, Stockage Cloud, Ges-
tion de projet, Education / E-learning,
Suite collaborative et Dématérialisation
des workflows, expliquant que face à
l’urgence de la situation, "les solutions

Open Source, sont, certes, les plus pri-
vilégiées, cependant, dans la précipi-
tation, les entreprises risquent, au
mieux de s’équiper d’outils qui ne ré-
pondent pas à leurs bes oins, au pire
de s’exposer à des risques de cyber-at-
taques. Dans un document listant ces
solutions Open Source, élaboré en
concertation avec le ministère de la
Poste et des Télécommunications, et
disponible sur le site
"opensolutions.gaan-dz.com", le GAAN
a émis des recommandations de sécu-
rité, de l’installation à l’utilisation, de-

vant permettre aux institutions et en-
treprises qui seront amenées à utiliser
ces plateformes de télétravail, de se
prémunir contre les risques de cyber-
attaques et de protéger l’intégrité de
leurs données. 

Par la même occasion, le GAAN lance
un appel à toutes les entreprises, star-
tups et compétences nationales spé-
cialisées dans ce type de solutions à
contribuer à l’enrichissement de ce
document. 

Le Groupement algérien des acteurs du numérique
(GAAN) a proposé, en coordination avec le
ministère de la Poste et des Télécommunications,
une sélection de solutions Open Source de télétra-
vail, susceptibles de répondre aux attentes des
entreprises et institutions algériennes, particuliè-
rement dans le contexte sanitaire actuel marqué
par la pandémie du coronavirus (Covid-19), indique
mardi ce Groupement dans un communiqué. 

CHINE - INTERNET 
175 millions
d'utilisateurs
mineurs
connectés

Un total de 175 millions de personnes
d'âge mineurs utilisent Internet en Chine,
selon un rapport publié mercredi. 

Pas moins de 175 millions de personnes
d'âge mineur sont connectées à ce réseau
informatique mondial, soit 93,1% du total
des utilisateurs d'Internet, précise le dernier
rapport sur l'utilisation de l'internet par
les mineurs. Le rapport souligne que l'écart
entre les mineurs urbains et ruraux en
matière d'utilisation d'Internet a été da-
vantage réduit. Le rapport a été publié
conjointement par le Comité central de la
Ligue de la Jeunesse communiste de Chine
et le Centre d'information sur le réseau
Internet de Chine (China Internet Network
Information Center).

CHINE
Mise en service d'un nouveau 
satellite BeiDou

Le 45e satellite du système de navigation par satellite BeiDou (BDS) a intégré le
réseau après avoir effectué des tests en orbite, a annoncé le Bureau de gestion du
système de navigation par satellite de Chine. Le satellite fournira des services à la place
du 3e satellite BeiDou, un satellite géostationnaire en orbite terrestre du système BDS-
2. Le remplacement aidera à renforcer le système BDS-2 et favorisera une bonne
transition du système BDS-2 vers le système BDS-3. Le troisième satellite restera en
orbite après le remplacement, a indiqué une source du bureau. Les troisième et 45e sa-
tellites ont été lancés depuis le Centre de lancement de satellites de Xichang le 17
janvier 2010 et le 17 mai 2019 respectivement. Les deux satellites ont été développés par
l'Académie des technologies spatiales de Chine. Le BDS, un système de navigation
mondial développé et exploité indépendamment par la Chine, est nommé d'après le
terme chinois pour la constellation de la Grande Ourse. 
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Une augmentation
"constante"du nombre
d’abonnés au système de
paiement électronique
des factures de consom-
mation d'eau des clients
de la société de l’eau et
de l’assainissement de
Constantine (SEACO) a
été enregistrée depuis le
lancement de ce service
au mois de janvier der-
nier, a-t-on appris mardi
de la responsable de com-
munication de cette en-
treprise. 

Ce service, lancé dans
le but de moderniser la
prestation de cette so-
ciété, totalise actuelle-
ment 455 abonnés, titu-
laires de la carte moné-
tique interbancaire dite
"CIB", a indiqué à l’APS,
Mme Yasmina Kaddour,
précisant que le Seaco a
enregistré une moyenne
de 100 abonnés au paie-
ment en ligne par mois. 

Elle a dans ce sens re-
levé qu’un partenariat en-
tre la Seaco et l’entreprise
d’Algérie télécom (AT) est

en cours d’élaboration en
vue de permettre "pro-
chainement" aux abonnés
titulaires de la carte "Eda-
habia" de bénéficier de
cette prestation, a révélé
la même responsable,
soulignant que la Seaco
ambitionne d’atteindre 1. 

000 abonnés avant la
fin de l’année en cours. 

Cette tendance haus-
sière des abonnés pour
le paiement électro-
niques’explique par les
mesures de facilitation
mises en place sur le site
www.espace.seaco. 

dz, mais aussi par les
campagnes de sensibili-
sation menées par cette
entreprise auprès de ses
clients pour les informer
sur la nouvelle prestation
offerte et l’importance de
ce service dans le cadre
de l’application de la dis-
tanciation sociale, a es-
timé Mme Kaddour. 

Les 24 agences com-
merciales que compte la
Seaco à travers les diffé-
rentes communes de la

wilaya, qui veillent à la
tenue des opérations de
désinfection régulière-
ment, sont également en
service durant cette pé-
riode de confinement et
appliquent les mesures
de distanciation sociale
en mettantà la disposition
des clients les conditions
d’hygiène et de préven-
tion nécessaires pour as-
surer le paiement des fac-
tures des abonnés en
toute sécurité. 

Sur un autre registre,
la même source a décla-
réque 1700 appels ont été
recensés, depuis janvier
dernier, sur le numéro
vert de la Seaco (3025) mis
à la disposition des ci-
toyens pour toute infor-
mation ou réclamation,
selon la même responsa-
ble, qui a précisé qu’en
plus de cette ligne gratuite
la Seaco a consacré la
page "spa. seaco" sur les
réseaux sociaux pour ré-
pondre aux préoccupa-
tions des clients. 

APS

E-PAIEMENT  
Seaco : une augmentation
‘’constante’’ du nombre d’abonnés
au système du e-paiement  

P U B L I C I T É

P U B L I C I T É

Anep :  2016008234 du 14/05/2020
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Programme de la soirée

Le passe-temps préféré
d'une bande d'amis, sa-
tisfaits d'eux-mêmes,
consiste à se retrouver
pour un dîner hebdo-
madaire où chacun doit
amener avec lui un im-
bécile parfait dont la
stupidité enchantera
tout le monde. Pierre
Brochant, éditeur en
vogue, pense avoir
trouvé l'oiseau rare en
la personne de François
Pignon, comptable au
ministère des Finances.
Mais les choses ne tour-
nent pas comme prévu.
Victime d'un lumbago,
Pierre ne peut plus bou-
ger. 

21:05

Le dîner de cons

21:05 21:05 21:05

L'hôtel des confinés. C’est un
hôtel comme un refuge, mais
sous haute surveillance. A Perpi-
gnan, des malades du covid-19,
qui n’ont pas besoin d’aller à
l’hôpital, acceptent de vivre
confinés quelques jours dans
l’une des chambres, pour ne pas
contaminer leurs proches. Seuls
« clients », ils sont isolés, mais
peuvent prendre l’air sur leur
coursive. Ils peuvent surtout
compter sur des secouristes bé-
névoles et aguerris, qui se re-
laient pour les surveiller et in-
tervenir en cas de symptômes
plus graves • Santé : la France
désarmée ? Nos hôpitaux man-
quent de médicaments en réani-
mation, de masques FFP2, de fil-
tres de respirateurs, etc. Des pro-
duits que la France fabriquait
pourtant dans ses usines il n’y a
pas si longtemps. Comme à
l'usine de Plaintel dans les
Côtes-d’Armor où l’Etat en 2012
a cessé d'acheter ces masques
FFP2 que l’entreprise avait per-
fectionnés et produisait par cen-
taines de millions ?

A Los Angeles. Ayant dé-
couvert qu'elle le trompe,
Ted Crawford, brillant
ingénieur en aéronau-
tique, abat son épouse
Jennifer d'une balle dans
la tête. Arrive la police,
conduite par l'inspecteur
Rob Nunally, qui n'est
autre que l'amant de
Jennifer. Crawford
avoue. Mais l'arme du
crime a disparu et au-
cune empreinte n'a été
relevée. Le jeune et ambi-
tieux procureur Willy
Beachum se voit confier
l'affaire. 

20:05

Villanelle tente de re-
faire sa vie en entamant
une relation sentimen-
tale. Pour autant,
Dasha, son ancien men-
tor russe, retrouve sa
trace et tente de la
convaincre de rejoindre
son groupe de tueurs.
Pendant ce temps, au
siège du MI6, à Londres,
Carolyn Martens et son
équipe sont placées sous
le commandement de
Paul Bradwell, un bu-
reaucrate peu apprécié
des agents de terrain.
Kenny poursuit discrète-
ment son enquête sur les
Douze. 

Samouraï-Sudoku n°2463
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" Les bonnes résolutions ne gagnent
pas à être différées. "

Jules Romains 
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1 - Arsenal ambulant
2 - Outil de poissonnier - A placer entre la li-
cence et les lettres
3 - Disco avec paroles - Oppressés
4 - Elles comprennent beaucoup de lustres -
Ralles - En tête des aoutats
5 - Teintas en brun - Province d'Arabie
6 - Un ton sous mi - Symbole de solidité - Il y
a là un monde fou
7 - Commentons - Substance qui retient
8 - Coureur australien - Problèmes de jeunesse
9 - Ancien - Expression pleine de fraîcheur -
Courroie directionnelle
10- Laisse loin derrière - Butées

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

Killing Eve Why Women Kill

Mots croisés n°2463
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Envoyé spécial

Naomi Harte a décou-
vert la liaison secrète
qui unit Tommy à Si-
mone et compte y mettre
un terme, quitte à pro-
voquer un scandale. Les
conséquences de sa ven-
geance ne tardent pas à
affecter le quotidien des
Grove. Lamar emmène
Eli à un rendez-vous
avec Martin Scorsese qui
souhaite acheter les
droits de son scénario.
Mais sur place, il re-
trouve Taylor qui a des
révélations à lui faire
sur le passé trouble de
Jade. Beth Ann et Mary
réalisent qu'elles ont de
nombreux points com-
muns. 

La faille

A - Intellectuelles
B - Trombidion - Il porte le numéro 54
C - Restes de grappes - Entré dans la famille
D - Il vaut le titane - Gros mollusque
E - Cri d'aficionado - A faire aprés la tétée
F - Qui s'arrête au ras des fesses
G - Déesse agricole - Lumière de fellah
H - Marque de réprobation - Indice de pelli-
cules
I - Coloras joliment - Trés réaliste
J - Dédicadée
K - Mettent à la bonne mesure
L - Centrifugeuses à culottes 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1163
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HANDISPORT /
JEUX
PARALYMPIQUES 
L’Algérie table
sur 57 billets
pour Tokyo

La Fédération algérienne han-
disport (FAH) compte faire qualifier
57 athlètes aux Jeux Paralympiques
( JP) de Tokyo-2020, reprogrammés
du 24 août au 5 septembre 2021 en
raison de la pandémie de corona-
virus (Covid-19). 

Jusqu'à présent, le handisport
algérien a réussi à qualifier 51
athlètes, dont 14 en athlétisme, un
en powerlifting et les deux sélec-
tions (messieurs et dames) de goal-
ball et handi-basket. 

«Notre objectif est d’en ajouter
d’autres, notamment en athlétisme,
judo et powerlifting», a expliqué à
l’APS, le président de la fédération
Mohamed Hachefa. 

Les espoirs du handisport algé-
rien reposent, comme de coutume,
sur l’athlétisme, la discipline la
plus porteuse en termes de nombre
de participants et aussi de distinc-
tions ramenées des précédents ren-
dez-vous paralympiques. 

Une vingtaine de médailles d’or
sur un total de 73 depuis les pre-
miers JP de Barcelone en 1992. 

«L’athlétisme est la locomotive
du handisport algérien, avec sa
présence et ses performances au
plus haut niveau. 

On a déjà 14 qualifiés pour To-
kyo-2020 et nous avons la possibi-
lité d'en ajouter d'autres lors des
prochaines compétit ions qualifi-
catives, et aussi grâce au classement
mondial de nos athlètes qui peut
leur être favorable», a souligné le
président. 

Les chances algériennes repo-
sent également sur le powerlifting,
avec Hocine Bettir déjà qualifié et
une autre place pouvant être attri-
buée chez les dames à Samira Gue-
rioua. 

Le judo, qui a peiné durant les
derniers tournois qualificatifs pour
cause d'absence en raison du
manque de soutien financier ou
pour des résultats peu probants, a
aussi des chances de qualification
aux JP et perpétuer la tradition. 

Selon Hachefa, le judo aura
peut-être la possibilité d'arracher
quatre places au maximum, mais
cela «ne sera pas facile et deman-
dera aux athlètes de mettre les bou-
chées doubles et évidemment à la
fédération un soutien sans faille». 

En sports collectifs, l’Algérie a
réitéré le même exploit que lors
de la précédente édition à Rio-2016,
avec la qualification des sélections
de goal-ball et handi-basket (mes-
sieurs et dames). 

Elles seront les ambassadeurs
du continent africain à Tokyo, avec
la mission de faire mieux que lors
des JP de Rio. 

«Je crois qu’avec tous les pro-
blèmes et perturbations que la fé-
dération a connus lors de l’actuel
mandat (2017-2020), on ne peut
que s'estimer heureux d’avoir ar-
raché déjà 51 places pour Tokyo,
en attendant d'autres», a conclu le
p résident de la FAH. 

Les Jeux Paralympiques de To-
kyo-2020 devront réunir 22 sports
représentés par un total de 4.400
athlètes dont 3.000 places qui se-
ront mises en jeu après la reprise
des activités dans plusieurs disci-
plines.

APS

EDUCATION 
Installation de deux commissions mixtes
pour la relance du sport dans les milieux
scolaire et universitaire

«Les milieux scolaire et uni-
versitaire constituent de véri-
tables réservoirs en matière
de jeunes talents, capables de
renforcer les rangs de nos dif-
férentes sélections nationales. 

Dans cette optique, nous
avons donné la priorité à le re-
lance et au développement de
l'activité sportive dans ces mi-
lieux, afin d'accompagner nos
futurs champions vers le haut
niveau», a déclaré le ministre
de la Jeunesse et des Sports,
Sidali Khaldi, lors de l'instal-
lation des deux commissions
chargées de ce dossiers. 

En présence du ministre de
l'Education, Mohamed Ouad-
jaout, et de l'Enseignement Su-
périeur, Chemsddine Chitour,
Khaldi a indiqué que ces deux
commissions bénéficieront
d'un mois de concertation
avant d'établir une feuille de
route qui sera appliquée à par-
tir de l a prochaine rentrée co-
laire. «Les commissions sont
chargées d'établir un plan et
des mesures concrètes, dont

l'objectif sera de relancer le
sport dans nos écoles et nos
universités», a-t-il précisé. 

La consolidation de la pra-
tique sportive à l'école, l'utili-
sation rationnelle des infra-
structures sportives, ainsi que
la formation des entraineurs
et des éducateurs, seront les
principaux sujets abordés par

les membres des deux com-
missions interministérielles. 

Dans ce sillage, le ministre
de la Jeunesse et des Sports a
cité à titre d'exemple «la relance
des Jeux scolaires et universi-
taires, afin de prospecter les
jeunes talents qui seront les
futurs champions algériens». 

Il y a lieu de rappeler que le

MJS avait déjà paraphé plu-
sieurs protocoles d'accords
avec les ministères de l'Edu-
cations et de l'Enseignement
Supérieur, qui permettront
d'avoir une vision globale sur
les décisions à prendre pour
relancer l'activité sportive dans
les milieux scolaire et univer-
sitaire. 

L'Union africaine de judo (UAJ) compte
organiser des séminaires par vidéo confé-
rence pour l'ensemble des techniciens
des quatre régions du continent, durant
le confinement en raison de la pandémie
de coronavirus (Covid-19). 

« A cause du Covid-19 qui empêche les
déplacements de nos experts africains à
travers le continent, nous allons organiser
quatre séminaires, inscrits au calendrier
de l’UAJ, à partir de ce mois (mai) «, a dé-
claré à l'APS, le 1er vice-président de l'ins-
tance africaine, chargé du volet technique,
l’Algérien Mohamed Meridja. 

Ces rencontres entre techniciens afri-
cains seront destinées aux directeurs d'ar-
bitrage, directeurs sportifs et de l'éduca-
tion, avec à chaque fois, un même contenu
pour unifier les connaissances dans le
domaine. 

« On organisera chaque mois un sé-

minaire. Le premier est programmé (si
tout va bien), pour le 28 mai et sera destiné
aux pays francophones du continent où
chacun aura ses représentants. 

S’ensuivra, celui des pays anglophones,
puis lusophones «, a expliqué Meridja,
ajoutant que ça sera l’occasion aux parti-
cipants de rester en activité et acquérir
de nouvelles connaissances chacun dans
son champ d'activité. 

L'ancien champion d’Afrique algérien
et vice-président du Comité Olympique
et Sportif Algérien (COA) a rappelé qu'en
raison du coronavirus, l'Union africain
de judo s’est alignée sur la décision de la
Fédération Internationale de judo (FIJ),
en annulant toute les compétitions prévues
avant le mois de septembre. 

« Effectivement, toutes les compétitions
africaines programmées avant septembre
2020 ont été annulées ou reportées. 

Si la situation sanitaire s’améliore, on
reprendra en septembre, avec d’important
rendez-vous pour nos athlètes (cham-
pionnats et tournois de qualification aux
Jeux Olympiques-2021», a souligné le
membre de l'instance internationale. 

L'amélioration de la situation en Afrique
permettra à l'UAJ de renouer avec le dé-
placement de ses cadres et experts à travers
le continent pour reprendre les différents
stages, séminaires et formations destinés
aux techniciens africains. « L'amélioration
de la situation va nous permettre, dès no-
vembre prochain (après la World Cup
Africa de Yaoundé au Cameroun), d’en-
voyer nos experts pour sillonner l’Afrique
afin d’animer des activités, proprement
dit technique, et être au contact avec les
stagiaires», a souhaité Meridja, assurant
que l’instance a mis tous les moyens né-
cessaires p our réussir ses événements. 

La relance de l'activité sportive dans les milieux scolaire et universitaire dans l'optique de dé-
tecter de jeunes talents susceptibles de renforcer les rangs des sélections nationales, seront
les principaux objectifs assignés aux commissions interministérielles installées mardi à Alger. 

CORONAVIRUS-JUDO
Des séminaires par vidéo conférence pour les techniciens
africains 

Le bureau exécutif du Co-
mité olympique et sportif al-
gérien (COA) a annoncé mardi
avoir entériné la démission du
président Mustapha Berraf et
désigné son 1er vice-président,
Mohamed Meridja, à la tête de
l'instance à titre intérimaire. 

«Le Comité exécutif du Co-
mité olympique et sportif al-
gérien, réuni mardi au siège
de l’instance, a eu à prendre
connaissance d’une lettre de
confirmation de démission de
Mustapha Berraf de son poste
de président de l’instance», a
indiqué le COA dans un com-
muniqué. 

Lors de la réunion tenue
sous la présidence d'Abder-
rahmane Hammad, le bureau

exécutif, et après avoir constaté
la vacance du poste de prési-
dent, a procédé à l’installation
de Mohamed Meridja, 1er vice-
président, en qualité de prési-
dent par intérim de l’instance
olympique, «en application des
dispositions statutaires et ré-
glementaires du COA». 

«Meridja assurera l’intérim
jusqu'à la tenue de l’assemblée
générale extraordinaire élec-
tive», a conclu le COA. 

Berraf avait entretenu le sus-
pense durant plusieurs se-
maines, après avoir démis-
sionné «verbalement» du COA
sans le notifier par écrit, dési-
gnant par la suit e Abderrah-
mane Hammad pour assurer
l'intérim. Les membres du Co-

mité exécutif avaient rejeté
cette démission et tenté de faire
changer d'avis à Berraf qui

s'était dit «fatigué» face aux
«attaques répétées» dont il fait
l'objet «lui et sa famille». 

COA 
Le bureau exécutif entérine la démission de Berraf,
Meridja président par intérim
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LIGUE 1 - USM ALGER
Hamza Koudri élu
meilleur joueur de
l'année

Le milieu de terrain Hamza Koudri a été
élu meilleur joueur de l'USM Alger pour la
saison 2019-2020, après s'être adjugé le plus
gros ratio de voix lors du suffrage organisé
par le club champion d'Algérie en titre sur
Instagram, et auquel ont été associés les
supporters. 

"Je suis heureux de cette consécration et
je remercie l'ensemble des personnes qui
ont voté pour moi, ainsi que les adminis-
trateurs qui ont eu l'idée d'organiser ce
sondage. 

Je profite de l'occasion pour présenter
mes sincères condoléances à la famille de
l'ancien joueur, Hamid Bernaoui, et celle
du fidèle supporter Chérif en espérant que
Dieu le Tout Puissant leur donne le courage
de surmonter ces douloureuses épreuves"
a déclaré Koudri au site officiel du club,
juste après sa consécration. 

Le natif de Mila (Est) formé au Lycée
Sportif de Draria (Alger) était en compétition
avec deux autres "monstres sacrés" du club,
en l'occurrence : le gardien Mohamed La-
mine Zemmamouche et le virevoltant ailier
gauche Abdelkrim Zouari. Mais s'est fina-
lement lui qui l'a emporté, haut la main. 

Koudri (32 ans) compte parmi les plus
anciens joueu rs de l'effectif actuel, mais
aussi l'un des plus titrés, lui qui compte
également deux sélections en équipe na-
tionale depuis 2013. 

Les 24 joueurs qui composent l'effectif
senior de l'USMA ont été associés à ce son-
dage, et la moitié d'entre eux étaient passés
à la trappe dès la première manche. 

Puis c'était au tour de six autres lors de
la deuxième marche, puis trois autres lors
de la troisième et avant-dernière manche,
donnant lieu au passage à une finale très
serrée, entre le trio Koudri - Zemmamouche
- Zouari. C'est finalement Hamza Koudri
qui l'a emporté et cela a été une juste ré-
compense pour ce porteur d'eau, considéré
comme un des éléments les plus réguliers
et les plus combatifs de l'effectif Usmiste.

COUPE DE TUNISIE 
Les derniers tours
programmés
durant les dates
FIFA 

Les quarts, demie et finale de de la Coupe
de Tunisie de la saison 2019/2020, auront
lieu lors des journées de dates FIFA, a indiqué
le président de la fédération tunisienne de
football (FTF), Wadii Al Jary, cité par la
presse locale. 

"On sait que ces journées sont réservées
aux équipes nationales, ce qui signifie que
les prochains tours (quarts, demie et finale)
de la coupe vont se poursuivre sans la par-
ticipation des internationaux", a déclaré Al
Jary, regrettant que cela ne plairait pas aux
grands pourvoyeurs de l'équipe nationale
et toujours en lice tels, l'ES Tunis et le CS
Sfaxien. 

Sur un autre chapitre, la FTF compte in-
terdire la participation d'un même club à
deux compétitions internationales durant
la même saison. 

" Tous les clubs auront à choisir entre
participer à une compétition africaine ou
arabe. 

Cette décision devra nous permettre d'évi-
ter l'encombrement du calendrier général
et ouvrir de nouvelles perspectives devant
un maximum de clubs ", a expliqué le pré-
sident. 

Le championnat de la ligue 1 tunisienne,
suspendu en mars dernier en raison de la
pandémie du nouveau coronavirus (Cov id-
19), ne devra reprendre qu'en août prochain. 

APS

LIGUE 1 FRANÇAISE : 
«Slimani a séduit la Principauté 
et toute la Ligue 1» (LFP) 

"Islam Slimani a séduit la
Principauté et toute la Ligue
1 dès ses premières minutes
avec son entente avec Ben
Yedder, deux joueurs en
pleine maturité. 

Car à 30 ans, Slimani a
profité de son expérience de
plusieurs championnats
pour favoriser son intégra-
tion", a indiqué le site dans
un rapport consacré aux
meilleurs buteurs de la sai-
son. En raison de la pandé-
mie de nouveau coronavirus
(Covid-19), la Ligue 1 a été
définitivement suspendue,
ce qui a permis au Paris SG
de conserver son titre. 

"Recruté par Leonardo
Jardim, Slimani a constitué
le duo le plus efficace du dé-
but de saison avec Ben Yed-
der", estime la Ligue 1, tout
en reprenant une déclara-
tion de son ancien entraî-
neur portugais, limogé en
décembre dernier, sur ce
duo. "L'un, c'est la force, la
puissance et la profondeur. 

L'autre, c'est la finesse
technique dou blée d'un très
grand sens du but", résumait
le tacticien portugais. Dans
le rapport, la même source

précise que Slimani "est,
parmi ces attaquants arrivés
en début de saison en Ligue
1, celui qui a touché en
moyenne le plus de ballons
dans la surface (6,4). 

Il devance son coéquipier
sur le Rocher et Victor Osim-
hen". Dans le top 10 final du
classement des buteurs, six
joueurs n’évoluaient pas en
Ligue 1 la saison précédente. 

Ce sont ainsi Wissam Ben

Yedder (AS Monaco), Victor
Osimhen (Lille), Mauro
Icardi (PSG), Habib Diallo
(FC Metz), Kasper Dolberg
(OGC Nice) et Dario Bene-
detto (Marseille) qui ont pris
la succession des partants. 

A ceux-là peuvent venir
s'ajouter Islam Slimani (AS
Monaco), les progressions
de Boulaye Dia (Stade de
Reims) et Serhou Guirassy
(Amiens SC) ou encore les

révélations Irvin Cardona
(Stade Brestois) et Ui-Jo
Hwang (Girondins Bor-
deaux). 

Slimani (31 ans) a rejoint
Monaco l'été dernier en pro-
venance de Leicester sous
forme d'un prêt d'une saison. 

Il devrait quitter la Prin-
cipauté puisque l'option
d'achat ne sera pas levée par
les Monégasques, selon la
presse locale. 

L'attaquant international algérien Islam Slimani, arrivé l'été dernier à l'AS Monaco, "a
séduit la Principauté et toute la Ligue 1" française, terminant la saison avec 9 buts et 8
passes décisives, a indiqué mercredi la Ligue de football professionnel (LFP) sur son
site officiel. 

L'ancien international al-
gérien Foued Kadir a pro-
longé son bail d'une saison
avec le FC Martigues (Natio-
nal 2, 4e division), a annoncé
le club français de football
sur son site officiel. 

"Nous sommes heureux
de vous annoncer que Foued
Kadir, revenu au club en sep-
tembre 2018, prolonge sa col-
laboration en Sang et Or. 

Un vrai plus que de tou-
jours pouvoir compter, outre
son expérience, également
sur son apport technique à
la baguette du jeu martégal",
a écrit le club, 5e du cham-

pionnat de National 2
(groupe D), dans un com-
muniqué. 

Kadir est un "rouage es-
sentiel de l’effectif de Natio-
nal 2 du FC Martigues", sou-
ligne la même source. 

Il est le troisième meilleur
buteur de l'équipe cette sai-
son avec trois réalisations. 

Notamment passé par Va-
lenciennes, l’Olympique de
Marseille, Rennes, Getafe ou
encore le Betis Séville, Kadir
a porté les couleurs de la sé-
lection nationale à 25 re-
prises avec une participation
à la Coupe du monde 2010. 

FRANCE
L'Algérien Foued Kadir rempile pour une saison 
à Martigues 

Le défenseur international algérien
Youcef Atal, sociétaire de l’OGC Nice
(Ligue 1 française de football), a été
classé 3e meilleur dribbleur des cham-
pionnats européens par le quotidien
spécialisé L’Equipe. 

Selon le journal français, Atal (23
ans) a tenté durant ses différentes ap-
paritions avec Nice, 10,4 dribbles par
match. 

Il est positionné juste derrière le
Brésilien du Paris Saint-Germain, Ney-
mar (10,9 dribbles/match) et le Maro-
cain Sofiane Boufal de Southampton
(11,5 dribbles/match). 

Pourtant, le champion d’Afrique al-
gérien a vécu une saison difficile avec
un début retardé par une blessure
contractée durant la Coupe d’Afrique
des nations et une autre en décembre
dernier. 

Youcef Atal n’a d’ailleurs pas repris
la compétition depuis cette deuxième

mésaventure. Il a pris part à 13 ren-
contres pour un but inscrit et deux
passes décisives offertes. 

Depuis son arrivée à l’OGC Nice en
2018, l’international algérien a enchaîné

les belles performances et a apporté
énormément sur le plan offensif. 

Dès sa première saison à Nice, Youcef
Atal a démontré un potentiel énorme
et des qualités pour aller de l'avant. 

Youcef Atal 3e meilleur dribbleur en Europe
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Fin de saison de
football au
Cameroun 

La Fédération camerounaise de foot-
ball (Fecafoot) a annoncé, mardi sur son
site officiel, l'arrêt définitif du cham-
pionnat de l'actuelle saison (2019-2020),
en raison de la pandémie du coronavirus
(Covid-19). 

La décision de la fin du championnat
a été prise par le Comité exécutif de la
Fecafoot, lors d’une réunion extraordi-
naire tenue en visioconférence. 

" Reporté depuis le mois de mars
après avoir disputé 28 journée, le cham-
pionnat de football du Cameroun prend
fin aujourd’hui, à cause de la situation
sanitaire dans le pays et afin de préserver
la santé humaine" , a indiqué l'instance
dans son communiqué. 

Elle a annoncé également que le leader
du championnat PWD Bamenda sera sa-
cré champion et représentera le Came-
roun lors de la prochaine édition de la
Ligues des champions. 

La décision de suspendre définitive-
ment les championnats a été appliquée
à tous les niveaux, ainsi qu'au football
féminin. 

ESPAGNE 
L'ex-footballeur
Edwin Congo
arrêté dans une
opération anti-
drogue 

L'ancien footballeur colombien Edwin
Congo (43 ans), ex-joueur notamment
du Real Madrid et de Toulouse, a été ar-
rêté dans une opération anti-drogue à
Madrid, ont déclaré des sources policières
à l'AFP ce mardi. 

Congo a été arrêté dans le cadre d'une
opération contre le trafic de stupéfiants,
dans laquelle dix personnes au total ont
été arrêtées. Les sources ne donnent pas
plus de précisions sur l'opération en
question. D'après la chaîne de télévision
La Sexta, le joueur aurait été relâché
après avoir été entendu par la police. 

Congo, 43 ans, est connu en Espagne
pour sa carrière de joueur, puis sa re-
conversion comme consultant dans les
médias. 

Arrivé au Real Madrid en 1999 en pro-
venance du club colombien d'Once Cal-
das, l'international colombien a ensuite
été prêté à Valladolid en Espagne, au Vi-
toria de Guimaraes au Portugal, et à Tou-
louse, en France. 

L'ex-joueur avait passé la saison 2001-
2002 sur le banc de l'équipe merengue,
sans disputer une seule minute. 

Il est ensuite passé par les clubs de
Levante, Gijon, puis a pris sa retraite en
2009. Congo s'est plus récemment rendu
célèbre en E spagne grâce à ses inter-
ventions médiatiques, notamment au
sein de l'émission El Chiringuito sur La
Sexta.

FIFA 
Infantino devrait démissionner, 
estime Platini 

Gianni Infantino et le procureur gé-
néral suisse Michael Lauber "se croient
intouchables et au-dessus des lois", es-
time le Français, écarté de la course à la
présidence de la Fifa après avoir été sus-
pendu par la fédération internationale
pour un paiement controversé reçu de
l'ex-patron du football mondial Sepp
Blatter. 

Selon des révélations récentes, Infan-
tino et Lauber ont eu une série de ren-
dez-vous informels, un flou juridique
qui soulève la question d'une potentielle
collusion entre la Fifa et la justice. 

"Je pense que Lauber a conscience
qu'il a franchi la ligne rouge. Infantino,
lui, devrait à mon sens remettre son
mandat. Mais le problème, c'est qu'il est
devenu président de la Fifa par un habile
concours de circonstances, en opportu-
niste, sans avoir de légitimité particulière. 

Il va donc tout faire pour s'accrocher
à son poste", juge Michel Platini. 

Avant d'enchaîner : "Le fait que j'aie
été victime d'un complot est pour moi
une évidence", répète l'ancien patron de
l'instance européenne, dont la suspen-

sion de quatre ans est arrivée à son terme
en octobre dernier. 

Cet entretien est publié le jour où la
commission judiciaire de l'Assemblée
fédérale suisse doit se prononcer sur
l'ouverture d'une procédure de destitu-
tion du procureur Lauber, fragilisé par

ses rencontres informelles avec Infantino. 
"Il semble que Gianni Infantino ait

habilement combiné, au début de l'été
2015, pour faire en sorte que je sois écarté
de la course à la présidence de la Fifa,
par des accords de circonstance passés
en coulisses", a-t-il conclu. 

La Ligue portugaise de football sou-
haite que le championnat de première
division reprenne à huis clos le 4 juin,
après avoir été suspendu en raison de la
pandémie de Covid-19, a-t-elle annoncé
mardi soir. 

Le gouvernement portugais avait dé-
cidé le 30 avril que la compétition, in-
terrompue le 12 mars, pourrait reprendre
à partir du dernier week-end de mai
sous réserve de l'adoption d'un protocole
sanitaire. 

Une fois établi ce protocole, les ins-
tances sportives et sanitaires vont main-
tenant dresser la liste des stades per-
mettant de respecter les conditions im-

posées par la Direction générale de santé,
a expliqué la Ligue dans un communi-
qué. 

"De manière à garantir que les stades
soient rigoureusement inspectés et que
tous les professionnels impliqués dans
les matches et dans leur organisation
soient soumis à des tests médicaux, le 4
juin 2020 est la date visée pour le premier
match de la 25e journée", a précisé la
"Liga Portugal". 

Alors qu'il reste 10 journées à disputer,
le FC Porto est en tête du classement
avec un point d'avance sur le Benfica
Lisbonne, champion en titre. 

Au moins huit cas de footballeurs

contam inés par le nouveau coronavirus
ont été signalés ce week-end parmi les
effectifs de quatre clubs portugais de 1re
division, dont un joueur du Benfica. 

Les règles imposées par les autorités
sanitaires prévoient notamment que les
joueurs soient testés deux fois par se-
maine et limitent leurs interactions so-
ciales à leurs proches et à l'encadrement
du club. 

Les matches devront être disputés
"dans un nombre le plus réduit possible
de stades" et leur organisation ne devra
pas entraîner de rassemblements de plus
de dix personnes, a également exigé la
Direction générale de santé. 

Le président de la Fédération internationale de football (Fifa), Gianni Infantino, élu à la tête
de l'instance mondiale "par un habile concours de circonstances", devrait démissionner,
estime l'ancien président de l'Union européenne (UEFA) Michel Platini dans un entretien
avec le magazine suisse L'Illustré publié mercredi.

Le championnat portugais reprendra le 4 juin

Le maire de Londres, Sadiq
Khan, s'est prononcé mardi

contre une reprise prématu-
rée dans sa ville des matches

du championnat d'Angleterre
de football, suspendu en rai-
son de la pandémie de coro-
navirus, selon un porte-pa-
role. 

"Alors que le pays est tou-
jours aux prises avec cette
crise et que des centaines de
personnes meurent chaque
jour, il estime qu'il est trop
tôt pour discuter de la reprise
de la Premier League et du
sport de haut niveau dans la
capitale", a déclaré le porte-
parole de M. 

Khan au quotidien anglais
Evening Standard. 

Cinq des 20 équipes de la
Premier League sont basées
à Londres, ville particulière-
ment touchée par le corona-

virus qui a déjà fait plus de
36.000 morts au Royaume-
Uni. 

Le gouvernement britan-
nique a autorisé lundi la re-
prise des compétitions spor-
tives à huis clos à partir de
juin, à condition que la pan-
démie de Covid-19 reste sous
contrôle. 

Cette annonce a toutefois
été tempérée par la réticence
d'une majorité de clubs à
jouer les 92 matches restant
dans un nombre restreint de
stades, tel que voulu par les
instances de la Premier
League pour limiter les déplac
ements et profiter des en-
ceintes les plus adaptées à la
distanciation sociale. 

L'attaquant sénégalais
de Liverpool, Sadio
Mané, fait partie du top
5 des joueurs les plus
chers au monde, avec
une valeur marchande
estimée à 120 millions
d’euros, selon le site al-
lemand Transfermarkt. 

Avec cette estimation,
Sadio Mané occupe la 4e
place derrière le Français

Kylian Mbappé (180 mil-
lions), l'Anglais Raheem
Sterling (128 millions) et
le Brésilien Neymar (128
millions). 

Sadio Mané partage la
4e place avec son coéqui-
pier en club, l'Egyptien
Mohamed Salah, l'An-
glais Harry Kane (Tot-
tenham) et le Belge Kevin
De Bruyne (Manchester

City). Sous contrat avec
les "Reds" jusqu'en 2023,
le joueur sénégalais
pourrait voir son bail re-
nouvelé selon la presse
européenne, qui prévoit
un impact du Covid-19
sur le prochain marché
des transferts. 

Au contraire de la
Ligue 1 française, la Pre-
mier League anglaise at-

tend le feu vert des au-
torités britanniques pour
reprendre sa saison, in-
terrompue à la mi-mars
en raison de la pandémie
de coronavirus. 

Après 29 matchs
joués, Liverpool compte
82 points, soit 25 de plus
que le deuxième Man-
chester City.

APS

Le 70e Congrès de la Fifa,
prévu initialement à Addis-
Abeba se tiendra finalement
de façon virtuelle "en ligne"
le 18 septembre, a annoncé
mardi l'instance de gouver-
nance mondiale du football. 

Début mars, la Fifa avait
annoncé que le congrès,
prévu le 5 juin, était main-
tenu dans la capitale éthio-
pienne, mais reporté au 18

septembre 2020 en raison
de la crise du coronavirus. 

La Fifa a annoncé mardi
que le congrès se tiendrait
finalement "en ligne le 18
septembre". 

Il devrait être précédé
d'une réunion du Conseil,
l'organe exécutif de l'ins-
tance, également en ligne. 

Avant cela, une réunion
de ce même Conseil, prévue

le 20 mars mais qui avait
dû être reportée en raison
de la pandémie de corona-
virus, doit être reprogram-
mée en juin-juillet et se te-
nir par visioconférence. 

L'instance a également
annoncé les nouvelles dates
de plusieurs tournois in-
ternationaux, "sous réserve
de l'évolution de la situa-
tion": la Coupe du monde

féminine U-20 se tiendra
au Costa Rica et au Panama
du 20 janvier au 6 février
2021, avec maintien des cri-
tères d'éligibilité initiale-
ment fixés, la Coupe du
monde féminine U-17 est
prévue en Inde du 17 février
au 7 mars 2021 et la Coupe
du monde de futsal en Li-
tuanie du 12 septembre au
3 octobre 2021.

Un congrès de la Fifa virtuel en septembre

Le maire de Londres opposé à une reprise prématurée

SÉNÉGAL
Sadio Mané dans le top 5 des joueurs les plus
chers au monde



Manchester United garderait un oeil sur Nicolo
Zaniolo. Le jeune italien, victime d’une
rupture du ligament croisé antérieur du
genou droit en janvier, reste l’un des plus
gros actifs de la Roma.
Selon Sport Witness, le club italien pourrait être forcé de
vendre le joueur en cas de non qualification en Ligue des
champions la saison prochaine. Avant la suspension de la
Serie A, la Louve était classée 5e, à trois points de l’Ata-
lanta, premier qualifié pour la C1.
United aimerait profiter de cette occasion pour fondre sur
un joueur qui correspond au projet d’Ole Gunnar Solsk-
jaer : rajeunir son effectif. Selon le média anglais, la
Roma demanderait au moins 60 millions d’euros.

Alors que le Real Madrid a re-
trouvé le chemin de l’entraîne-
ment en vue d’une probable re-
prise le mois prochain, Marco
Asension a fait son grand
retour.
L’arrêt brutal de la
saison, mi-mars,
en raison de la
pandémie de co-
ronavirus aura
fait quelques heu-
reux. Certains
joueurs, blessés de
longue date, y
trouvent en effet
leur compte.
C’est le cas, au Real
Madrid, d’Eden Ha-
zard, mais surtout de
Marco Asensio. Griève-
ment blessé au genou fin
juillet lors de la prépara-
tion, l’international espa-
gnol ne devait plus jouer
de la saison. Mais le Co-
vid-19 a changé la donne
et le natif de a fait son re-
tour à l’entraînement avec
le reste de l’effectif madri-
lène.
Une bonne nouvelle pour
Zinédine Zidane et ce d’au-
tant plus compte-tenu de la
blessure de Luka Jovic, in-
disponible pour deux mois.

MIKE MAIGNAN
VERS

TOTTENHAM ?
Selon La Voix du Nord, le portier

lillois pourrait se diriger vers l’Angleterre
lors du mercato estival. Tottenham se-
rait effectivement intéressé par le gar-
dien français.

Le gardien lillois Mike Maignan a
du succès. Après plusieurs saisons réus-
sies dans le Nord, il suscite l’intérêt de
plusieurs grands clubs. Et Tottenham
en fait partie. Le club londonien vou-

drait d’après les informations de
La Voix du Nord se préparer

avec Maignan pour la suc-
cession d’un autre inter-

national français, Hugo
Lloris.

Les prestations du
gardien guyanais ont
beaucoup fait parler
d’elles ces deux der-
nières saisons, lui qui
a grandement contri-
bué aux bons résultats
lillois. Celui qui pourrait
succéder à Hugo Lloris
en Equipe de France
pourrait donc lui suc-
céder en club égale-

ment. Les deux joueurs
sont liés à leur club res-

pectif jusqu’en 2022.

L’AC MILAN COURTISE

LUKA JOVIC
Si l’on se fie à ce que révèle le quotidien El

Mundo Deportivo ce dimanche, l’AC Milan

s’est joint à la liste des clubs souhaitait re-

cruter l’international serbe. Les Rossonerri

souhaiteraient obtenir ses services en

forme de prêt. S’il prend la direction de la

Lombardie, Jovic y retrouverait peut-être

son ancien coéquipier à l’Eintracht Franc-

fort, Ante Rebic. Ce dernier se produit à

San Siro depuis le début de la saison en

cours.

Alors qu’ils ne savent tou-
jours pas si le titre de cham-

pion de Premier League
leur sera attribué cette
saison en raison de l’épi-

démie de Covid-19, les
dirigeants de Liver-

pool préparent
déjà l’exercice
2020-2021. Un mi-
lieu de terrain
pourrait venir ren-
forcer l’effectif de

Jürgen Klopp…
Pourquoi changer

une équipe qui gagne ?
Malgré une saison exceptionnelle
en Premier League, Liverpool ne
semble pas décidé à suivre
l’adage. En effet, d’après les infor-
mations du Sunday Mirror, les Reds
souhaiteraient recruter le milieu
de terrain de l’Inter Milan, Mar-
celo Brozovic. Le quotidien bri-
tannique ajoute qu’il faudra dé-
penser pas moins de 60M€ pour

s’attacher les services de l’in-
ternational croate la saison
prochaine.

23

LIVERPOOL FIXE
LE PRIX DE LOVREN
Alors que son contrat avec Liverpool se

termine au mois de juin 2021, le défenseur
central Dejan Lovren pourrait faire ses va-
lises lors du prochain mercato d’été. En ef-
fet, l’international croate disposerait d’un

bon de sortie. Selon La Gazzetta dello
Sport, ce dernier pourrait prendre la direc-

tion de l’Italie. Le joueur des Reds serait
dans le viseur de l’AS Roma. Le club de la

Mersey aurait fixé un prix de départ de
cinq millions d’euros. Quant au joueur, il

pourrait se voir offrir un salaire annuel de 3
millions d’euros par le club de la Louve.
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Le Président de la République, Abdel-
madjid Tebboune s'est entretenu par télé-
phone, mardi après-midi, avec le Président
de la République du Niger, Mahamadou Is-
soufou, avec lequel il a évoqué l'évolution de
la situation sanitaire dans les deux pays et

les perspectives d'élargissement des
concertations et de la coopération bilaté-
rales, indique un communiqué de la Prési-
dence de la République. "Le Président de la
République, Abdelmadjid Tebboune s'est
entretenu par téléphone, mardi après-midi,

avec le Président de la République du Niger,
Mahamadou Issoufou, avec lequel il a évo-
qué l'évolution de la situation sanitaire dans
les deux pays et les perspectives d'élargisse-
ment des concertations et de la coopération
bilatérales", note la même source. Le prési-

dent Nigérien a exprimé, à cette occasion,
ses remerciements au Président Tebboune
pour les aides octroyées par l'Algérie à son
pays, en consolidation des liens de frater-
nité et des relations séculaires de bon voisi-
nage unissant les deux pays. 

ALGÉRIE-NIGER
Entretien téléphonique entre le Président Tebboune et Mahamadou Issoufou

Un chef terroriste a été abattu et un pistolet
mitrailleur de type Kalachnikov saisi, mardi,
par un détachement de l'Armée nationale po-
pulaire (ANP), lors d'une opération de ratis-
sage et de fouille dans la commune de
Zeddine, dans la wilaya d'Aïn Defla, indique
un communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN). "Dans le cadre de la lutte an-

titerroriste et lors d'une opération de ratissage
et de fouille dans la commune de Zeddine, wi-
laya d'Aïn Defla (1ère Région militaire), un dé-
tachement de l'Armée nationale populaire a
abattu, aujourd'hui 12 mai 2020, un (1) terro-
riste et saisi un (1) pistolet mitrailleur de type
Kalachnikov avec crosse pliante, une (1) paire
de jumelles, deux (2) chargeurs de munitions

et trois (3) téléphones portables", précise le
communiqué. Il s'agit du dénommé "Serbah
Ahmed" dit "Abou El-Abbes", né en 1973 dans
la commune de Béni Bouateb, wilaya de Chlef.
"Ledit criminel avait rallié les groupes terro-
ristes en 1997, et était le responsable du groupe
terroriste activant dans l'Ouarsenis entre les
wilayas de Chlef, Aïn Defla, Tissemssilt et

Médéa", ajoute la même source. "Cette opéra-
tion, toujours en cours, vient renf orcer la dy-
namique de résultats positifs réalisés par les
unités de l'ANP, et dénote de leurs perma-
nentes veille et disponibilité, à travers le pays,
pour faire face à  toute tentative visant à porter
atteinte à sa sécurité et sa stabilité", souligne
le communiqué du MDN.

Une quantité importante de kif traité s'éle-
vant à plus de cinq quintaux chargée à bord
d'un véhicule tout-terrain, a été mardi par un
détachement combiné de l'Armée nationale po-
pulaire dans la localité frontalière de Béni
Ounif à la 3e Région militaire, indique un com-
muniqué du ministère de la Défense nationale.
"Dans le cadre de la lutte contre la contrebande
et la criminalité organisée et dans la dyna-

mique des opérations visant à mettre en échec
les tentatives de narcotrafic dans notre pays, un
détachement combiné de l'Armée nationale po-
pulaire a saisi, aujourd'hui 12 mai 2020 dans la
localité frontalière de Béni Ounif/3eRM, une
grande quantité de kif traité s'élevant à cinq
(05) quintaux et 60 kilogrammes chargée à
bord d'un véhicule tout-terrain", note la même
source. Dans le même contexte, un détache-

ment combiné de l'ANP "a arrêté, à Bordj Bou
Arreridj/5eRM, deux (02) narcotrafiquants à
bord d'un (01) véhicule touristique chargé de
19,5 kilogrammes de kif traité", tandis que des
éléments de la Gendarmerie nationale "ont
saisi, en coordination avec les services de la
Sûret é nationale, à Relizane et Mascara/2eRM,
15,4 kilogrammes de la même substance déte-
nus par deux (02) narcotrafiquants". Par ail-

leurs, des détachements de l'ANP "ont inter-
cepté, à Bordj Badji Mokhtar et In-
Guezzam/6eRM, un (01) contrebandier et saisi
deux (02) véhicules tout-terrain chargé de 1,5
tonne de denrées alimentaires, ainsi que divers
équipements d'orpaillage, alors que huit (08)
immigrants clandestins de différentes nationa-
lités ont été appréhendés à In-Amenas dans la
4e Région militaire, ajoute le communiqué.

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Un chef terroriste abattu à Aïn Defla 

LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE ET LA CRIMINALITÉ
Plus  de 5 quintaux de kif traité saisis à Béchar 

MDN

WASHINGTON TIMES
L’Algérie sortira plus forte de la crise grâce aux réformes

"courageuses" du président Tebboune
Les réformes économiques et constitu-

tionnelles "courageuses" engagées par le
président Abdelmadjid Tebboune de-
vraient aider l’Algérie à surmonter la crise
économique et à en sortir plus forte que ja-
mais, estime une nouvelle analyse améri-
caine publiée par le Washington Times.

"Il semble cependant que le président
Tebboune soit déterminé à suivre une voie
pouvant rendre à la fois l’Algérie un exem-
ple moderne de la manière de surmonter
une crise et d’en sortir plus forte" qu’elle ne
l’était à son commencement, écrit David
Keene, l’auteur de l’analyse.

Pour le Washington Times, le président
Tebboune "se révèle être un leader coriace
et habile" au moment où le pays, largement
tributaire des recettes des hydrocarbures,
fait face à "des défis sans précédent" liés à la
crise économique engendrée par la pandé-
mie du Coronavirus.

M. Tebboune, a refusé de recourir à
l’emprunt extérieur pour éviter aux géné-
rations futures le fardeau de la dette, sou-
ligne David Keene, également éditeur au
Washington Times et ancien président du
Comité national républicain.

C’est dans ce contex te que le president
de la république a décidé de réduire de
moitié le budget du gouvernement afin
d’éviter "d’hypothéquer l’avenir de la Na-
tion" auprès d’autres pays, relève-t-il.

David Keene s’interroge sur le nombre
de dirigeants nationaux, ayant le courage
du président Tebboune  de "subir les cri-
tiques à court terme " afin de garantir que
son pays ne se retrouve en situation d’insol-
vabilité à la fin de la pandémie.

Dans les faits, "peu de dirigeants redou-
tant la pression d’intérêt particuliers" sont
prêts à opérer des coupes budgétaires au
moment où celles-ci s’avèrent nécessaires,
constate David Keene.

Les exemples sont nombreux que ce soit
aux Etats Unis ou dans d’autres pays déve-
loppés avec une bonne cote de crédit, où les
dirigeants et élus ont préféré recourir à
l’endettement en reléguant le fardeau de la
dette à leurs successeurs.

Les conséquences sont là aussi souvent
lourdes pour les citoyens de ces pays qui
devraient supporter une augmentation des
impôts et de l’inflation pour pouvoir hono-
rer les dettes contractées par les gouverne-
ments. En somme, les décisions prises par
le Président sont "un enseignement" pour
les dirigeants sur "le courage et le leader-
ship nécessaires à la gouvernance en temps
de crise", dira-t-il en substance. Dans le
même sillage, Keene affirme que les crit
iques ayant prédit "une élection présiden-
tielle chaotique" qui résoudrait peu en Al-
gérie, "avaient tort ".

" Abdelmadjid Tebboune a été élu par
54% des voix dans un vote que les observa-
teurs ont convenu de (qualifier) de libre et
équitable et qui a vu la participation au
moins une des voix les plus critiques du
gouvernement ", tient-t-il à rappeler.

Analyste avisé, David Keene, prévoit que
ces décisions budgétaires courageuses
soient contestées par des groupes d’intérêt
particuliers que ce soit au niveau local ou
international. Et n’écarte pas que de grands
quotidiens internationaux entrent en jeu
pour s’attaquer à la politique sociale du

gouvernement. " Alors que les coupes bud-
gétaires entrent en vigueur, des intérêts
particuliers nationaux et internationaux
vont les contester. Le Washington Post et le
New York Times publieront des articles sur
les populations pauvres et minoritaires qui
perdent de l’aide ", anticipe l’auteur. " Espé-
rons que la raison prévaudra car il n’y a
guère de doute qu’en bravant cette tem-
pête, l’Algérie sera en bien meilleure pos-
ture que (les pays) qui ont fait preuve de
moins de courage et de bon sens ", soutient-
il. Selon le quotidien américain, le plus
grand défi de l’administration Tebboune
est celui de consolider la confiance du peu-
ple dans son gouvernement . C’est ainsi que

le Président a enclenché des réformes fis-
cales et réglementaires pour créer des em-
plois et réduire la forte de dépendance du
pays aux hydrocarbures, au moment où la
pandémie du Covid 19 l’a contraint à repor-
ter une grande partie du programme qu’il
voulait accomplir. En parallèle à ces ré-
formes économiques, l’Algérie a proposé
une série d’amendements constitutionnels
qui limiteront les mandats du président et
celles des élus au parlement à deux et dans
le même temps renforceront l’indépen-
dance du pouvoir judiciaire. Le gouverne-
ment joue également un rôle plus
important dans le rétablissement de la paix
dans la région, rappelle encore l’auteur. 

DÉCÈS DU MOUDJAHID OMAR BOUDAOUD
L’ONM adresse un message de condoléances à la famille du défunt

Le secrétaire général par inté-
rim de l’Organisation nationale des
moudjahidine (ONM), Mohand
Ouamar Benlhadj, a adressé mardi
un message de condoléances à la fa-

mille du moudjahid Omar Bou-
daoud, décédé à l’âge de 95 ans.
"C’est avec une immense tristesse
que le secrétariat national de l’Or-
ganisation nationale des moudjahi-

dine a appris le décès du moudja-
hid Omar Boudaoud, responsable
de la Fédération du Front de libéra-
tion nationale (FLN) en Europe de
1957 à 1962 et membre du Conseil

national de la Révolution algé-
rienne (CNRA)", lit-on dans le mes-
sage de condoléances. "En cette
douloureuse épreuve, je présente à
la famille du défunt, en mon nom

personnel et au nom des membres
du secrétariat national de l’ONM et
des moudjahidine, mes sincères
condoléances", a écrit le secrétaire
général par intérim de l’ONM.
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